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CONHETIUAS Al actual problema del 
Transporte podrían 
sumarse la Construcción, 
el Metal y el Comercio

LAS últimas semanas del año laboral 1977 se presen
tan, en lo que a Zaragoza respecta, duras y difíciles. 
Mientras el sector del Transporte va por su sexto día de 

huelga general con unas repercusiones críticas en numero
sos estamentos de la vida zaragozana, las más de doscien
tas empresas de la madera también continúan cerradas, 
puesto que sus trabajadores, al igual que ios del Transporte, 
luchan por un convenio que debe salvar la barrera del pacto 
de La Moncloa, aun cuando las ofertas empresariales no van 
nunca más allá del 20 por ciento de aumento.

Estos extremos sin la posibilidad, por el momento, de 
negociaciones que desemboquen en unos ajustes salariales

acordes con el momento actual de crisis económica, y con 
un pacto de La Moncloa, que ha firmado la oposición ma- 
yoritaria y que significa su cumplimiento "a priori".

Diciembre es el mes de convenios para los trabajadores y 
contiene días de preocupación por las pagas extraordinarias 
para los patronos; se puede convertir, dentro de breves 
días, en una auténtica huelga general de ios sectores labora
les más importantes de la ciudad. El Metal, la gran rama 
obrera de Zaragoza, sigue con, sus reuniones mayoritarias 
preparando su convenio y estudiando sus mejoras; por su 
parte, la Construcción, también, ultima los detalles que de
be presentar como contrapropuesta a la oferta de la patro
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UNA SEMANA DE HUELGA
Esta tarde, el delegado de Trabajo I Duro ataque de Comisiones Obreras g 
se reune con Jos patronos para / a otras centrales sindicales, por su . o 
buscar una solución al conflicto / actitud durante la huelga —

nal de un aumento del 15,66 por ciento desde el primero 
de octubre y, algo más importante para ellos, lograr un 
lugar de reunión, que sea autorizado, para intercambiar 
puntos de vista sobre la situación a seguir.

El Comercio, en reuniones de última hora, se está con
cienciando sobre varias cuestiones que, para sus trabajado
res, son importante. Hay una postura mayoritaria solici
tando como primer paso el cierre de los establecimientos 
los sábados por la tarde, aunque existen reivindicaciones 
económicas de por medio que pueden convertirse en pun
tos predominantes en el momento de solicitar mejoras.

Huelgas, además de las que están en vigor, las que pue
den venir en los próximos días y que dejarían a la ciudad 
al borde de un colapso general sin posibilidades de evitar 
la posible catástrofe que supondrían estos numerosos pa
ros de los últimos días del año.

El mes de diciembre para los trabajadores y dada la 
situación económica del país, es el idóneo para sentarse 
ante la mesa de negociaciones y discutir convenios que, 
ya en sus inicios, no correspondieron a la realidad salarial, y 
que ahora, consecuentemente, han quedado desfasados. Por 
otro lado, los empresarios, que también realizan auténticas 
piruetas para mantenerse en pie (sobre todo ios de la Pe
queña y Mediana Empresa) no aceptan diálogos ni negocia
ciones hasta que se cumplan, reglamentariamente, las fechas 
previstas para ello, que casi todas desembocan en los me
ses de marzo, abril o mayo. Dos posiciones tensas y sin mu
chas posibilidades de éxito y sí de un "crack" generalizado 
en la economía de la ciudad. ¿Quién cederá?
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MADRID, 10 (Logos).- La Bolsa española contabiliza 
una reducción de su capitalización superior al sesenta por 
ciento en los últimos dieciséis meses, porcentaje de caída no 
superado por ningún país europeo, según datos del Centro 
de Estudios y Comunicación Económica.

Esta situación obedece a la actitud de los inversores par
ticulares, como ha evidenciado la última emisión de valores 
del Estado en la que han suscrito sólo un veinte por ciento 
de los títulos ofrecidos.

Las últimas encuestas sobre la coyuntura bursátil mues
tran que el panorama no puede ser más crítico. El mercado 

•de emisiones permanecerá paralizado durante los próximos 
meses, pues un noventa por ciento de las empresas consulta
das han manifestado su intención de no acudir. El dato más 
revelador de estas encuestas nos dice que, en contra de una 
gran opinión muy difundida, la crisis actual obedece a la 
posición vendedora de los particulares, pues los institucio-

nales (bancos, cajas de ahorro y fondo gestores) han sido 
compradores durante estos últimos meses y esto ha queda
do confirmado en la última emisión de la deuda pública en 
la que suscribieron un ochenta por ciento.

NO CIERRA LA BOLSA, NI DIMITE 
FUENTES QUINTANA

MADRID, 10 (De nuestra Redacción).-Según informa 
hoy la agencia Pyresa, ayer circularon por la Bolsa muchos 
comentarios. De un lado se exhibía en el parquet un infor
me recibido por teletipo copiado de una revista económica 
en la que se escribía sobre la posible dimisión del ministro 
para Asuntos Económicos, Enrique Fuentes Quintana.

En cuanto al posible cierre de la Bolsa, con el que ayer 
se especulaba en determinados círculos, no es más que una 
lamentable confusión, según fuentes informadas.

LEON J.BUIL GIRAL---------------------------
• "LA PREAUTOIMOMIA DE ARAGON 

SERA DIFERENTE A TODAS"
HUESCA, 10 (Cifra). — E/ diputado León J. BuH Giral, miembro de la comisión permanente de la Asamblea de Ara

gon ha declarado en esta ciudad que la preautonom/a de Aragón será diferente a todas.
Entre otras cosas, informó que el texto que la comisión ha elaborado en Albarracfn, que ha sido puesto a disposi

ción del Gobierno, consta de doce artículos, dos disposiciones transitorias y una final.
Asimismo la Diputación General de Aragón será designada por los parlamentarios, y los municipios de cada provin

cia tendrán un representante en dicha entidad.
Una comisión mixta formada por parlamentarios de Aragón y el Gobierno decidirán las competencias del Estado y 

el Gobierno decidirán las competencias del Estado a transferir a Aragón.
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Erase una vez un presidente del Gobierno que llegá a lo 
que llegó gracias a cómo llegó. La mayoría de sus amigúeles 
azulados no le servían para lo que lehabían servido anies. 
Hubo de empollarse Dale Carnegie para saber cómo se ga
nan amigos.

Los primero que se le 
ocurrió fue meterse de ron
dón en una pandilla de ex
perimentados mozalbetes

polémica
■ r>_  ___ / _PorAn^el Sánchez

llamados Motrico y Pío. 
Uno de los tres sobraba. 
Adolfo, que así se llama 
nues o intrépido protago
nista había visto en una pe
lícula de vaqueros aquello de 
«aquí sobras tú, forastero». 
El forastero era él, pero 
convenció precisamente de 
eso a Motrico. Y Adolfo 
empezó a tejer la Unión de 
Centro Democrático.

Los días pasaban con ra
pidez. Se apoyó en sus peo
nes y se fue a las Am.éricas a 
anunciar a los españoles que 
él se presentaba a las elec
ciones. Había sido tanta la 
incomodidad soportada por 
su nombramiento a dedo, 
que quiso ser nombrado a 
urnas. Conectó con gente de 
buen vivir y sin demasiada 
celebridad. Ofreció carteras 
ministeriales a quienes fue
sen con él a los comicios. 
Les ofreció, lógicamente, 
todos los escaños posibles. 
Y así llegaron a ser diputa
dos y hasta ministros en al
gunos casos, hombres cuyas 
biografías reales están aún 
por publicar porque nadie se 
atreve.

Acababa así la primera 
parte de su historia, pero el 
resto está aún por escribir y 
por Filmar, que al paso que 
va no va a tener cabida ni en 
las salas para sexo v violen
cia. Nuestro hombre ha ini
ciado una ofensiva mitad 
Juan Centella mitad Juan

A'¿> /V£7S
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EL CUENTO DE LAUCO

Punto de humor de Peridis en «Ei País'>

Palomo. Y cuando todos los 
enemiguetes pensaban que 
Adolfo estaba acabado, ha 
puesto sus osadías sobre la

(De "Mundo Diario")

mesa y ha emplazado a sus 
colegas a que se disuelvan 
en ocho día, ocho. Fernan- 
dito Alvarez de Miranda pa
rece que se disolverá fuera 
del tiempo reglamentario, 
aunque no pensamos que le 
piten «penalty».

Camuñas se opuso, como 
ya saben. Pero Suárez ha 
conseguido seguramente lo 
que se propopía: unificación 
de cara a las elecciones mu
nicipales, por una parte, y 
arrimarse lo más posible al 
invento ese de la Unión de 
los Demócratas Europeos, 
por la otra. Los giscardia- 
nos, democristianos, libera
les, socialdemócratas y de
más familias europeas se 
encontrarán que un hombre 
ha sido capaz de formar un 
partido. Y se hablará'del 
«milagro español» y de la 
furia celtibérica. Verdadera
mente furioso y milagroso, 
sí señores.

ESTORBO
Y VERGÜENZA

El ucedista democristiano 
Javier Tusell (el mismo que 
ganó un premio escribiendo 
un libro sobre la oposición 
al democrático franquismo 
excluyendo a los comunistas 
porque según sus tesis éstos 
no pueden ser considerados 
oposición democrática) es
cribe en «ABC».

«.A estas /alturas. 
qué servían los partidos que 
forman parle de UCD? La 
triste realidad es que para 
nada; eran lo que, por em
plear una expresión utiliza
da por-Ortega respecto de 
los liberales de su época, po
dría denominarse como un 
"estorbo nacional". Su mera 

existencia impedía que na
ciera un gran partido y daba 
la sensación de que fuera 
más importante, por ejem
plo, disponer en Madrid de 
una docena de Consejos po
líticos de diferentes organi
zaciones, destinados ante 
lodo a despotricar cada uno 
de ellos del resto, que una 
organización realmente 
funcional por barrios. Pero, 
además, como constante
mente la Prensa se hacía eco 
de todas estas disputas, Iqs 
partidos de UCD bordea
ban el camino de convertirse 
— como el propio Ortega 
dijo también de lo.s liberales 
de su época — no á en un 
estorbo, sino en una ver
güenza nacional. .Nadie pa
recía darse cuenta, quizá 
precisamente por estar en la 
etapa inaugural de una de- 
rntxracia. de que muchos 
partidos estables de las de
mocracias occidentales na
cieron en su día de la acu
mulación y veriebración de 
tendencias distintas: baste 
con citar los casos del C'O- 
PEI venezolano o de la 
CDU alemana por referirse 
sólo a partidos democrisiia- 
nos. »

OLOR A DECRETO 
DE UNIFICACION

«El Alcázar» piensa de 
muy distinta manera. Vean 
esta joya.

«El Consejo Político de 
UCD ha decidido dar un 
perentorio plazo de ocho 
días — ahora vendrá la dis
cusión sobre si son hábiles o 
se cuentan también los fes
tivos — para que los partidos 
integrantes de la Unión se 
suiciden; es decir, formali
cen su disolución. Con ran
cio olor a Decreto de Unifi
cación. el presidente Suárez 
pretende hallar su salvación 
en'e-l Partido Unico, lo que 
no es inconsecuente con su 
aprendizaje como ministro 
del Movimiento y con su 
amistad con Carrillo, tan 
reafirmada en el va agrieta
do Pacto de la Moncloa.»

SUAREZ 
JUEGA FUERTE

Jaime de Campmany opi
na desde «Informaciones».

«El problema más .serio 
podría plantearlo el Partido 
Democristiano de .Alvarez 
de Miranda. El presidente 
del Congreso se abstux-o en 
la votación, quizás a la es
pera de consultar a perso
nalidades de su partido.

La Democracia Cristiana 

se encuentra ahora dividida. 
Ni siquiera en el partido de 
•Alvarez de Miranda existe 
cohesión iniema suficiente. 
Después están los democris- 
llanos (K* 1 
(Ül-Robles, 
coniar de 

\ había C|UC

maneraalí^una
con el origen democristiano 
de lo.s seguidores de Federico 
Sil\a. Esa dispersión de la 
Democracia ('risiiana espa
ñola e.s lógica si se tiene en 
cuenta ejue un partido con el 
apellido de cristiano no ten
dría ef mismo recibimiento 
en el electorado español que 
en el de otros países, como, 
por ejemplo, Italia. Otra co
sa bien diferente sería la de 
que. con cualquier otro ape
llido. el partido defendiese y 
propugnase las ideas esen
ciales del cristianismo y del 
humanismo occidental. Si 
todos o algunos de los secto
res democristianos se inte
graran hoy en el Centro, éste 
— de alguna manera— se 
convertiría en un partido 
cristiano, aunque libre en 
principio de la sospecha de 
sometimiento a la inspira
ción de la jerarquía.

Hay que reconocerle a 
don .Adolfo Suárez que ha 
jugado fuerte.»

Ht
RecRE4P0

LA LFCTU/t^

LA TARDE Marcial, núm. 2
I Depósito 1 'ígelt Z-22-1970

Edita; DIRECCION: 
Teléfono 23 00 99 

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)

PAG>2 / 10-12’77 / AE

SGCB2021



/y] ^yiwzzyi poutíca
0€ LAS SlfílDICALES

I
A regulación provisional y 

Á transitoria por la que se han de 
regir las elecciones sindicales en las 

empresas es una de las más 
importantes y recientes decisiones del 
Gobierno, juntamente con el envío a 
las Cortes del proyecto de ley por el 
que esas elecciones han de regirse 
definitivamente. Las negociaciones del 
Gobierno cqn las principales centrales 
sindicales y con los empresarios han 
sido largas y laboriosas, sin que haya 
sido posible llegar a un acuerdo. Por 
ello, el Gobierno se ha visto obligado a 
"tirar por la calle de enmedio" en el 
decreto de regulación provisional.

Como suele ocurrir en estos casos, 
la regulación no ha satisfecho- por 
completo a ninguna de las partes 
afectadas pero lo cierto es que en sus 
manos tuvieron la posibilidad de 
ponerse de acuerdo y trazar las líneas 
maestras de la regulación electoral. Me 
refiero especialmente a las centrales 
sindicales UGT y CC.OO. La famosa 
"solucióii salomónica" de las listas 
abiertas en las empresas de hasta 250 
trabajadores y de las listas cerradas en 
las de más: de ese número de 
trabajadores, no se sabe con exactitud 
a quién beneficiará más, aunque no se 
descarta que el Gobierno haya seguido 
jugando sus propios intereses políticos 
en este caso concreto.

Todo el mundo sabe que el PSOE y 
la UGT defendían el sistema de listas 
cerradas por creer que beneficiaba a la 
central socialista, mientras que CC.OO. 
y el PCE se inclinaban por las listas 
abiertas por considerar que eso 
beneficiaba a la central de influencia 
comunista. Pero el tercero en discordia 
era el Gobierno, que prefería una 
victoria comunista en las sindicales, ya 
que el triunfo de la UGT vendría a 
reforzar excesivamente la presencia del 
PSOE y sus posibilidades de 
"alternativa de poder".

Ei juego de los tres grandes

El Partido Comunista no se plantea, 
por supuesto, como una alternativa 
—por lo menos próxima— entre otras 
cosas por sus resultados electorales. 
Por eso no molesta al Gobierno para 
nada. Ahí reside una de las claves que 
explican ei buen entendimiento 
Sua r ez-Ca r r i Ilo y en general 
G obier no-PC E. Ambas partes 
coinciden además en el deseo de 

robarle terreno" al Partido Socialista, 
Mue es el competidor directo de los 
dos. Y todo eso explica las reticencias, 
o más que reticencias, en las relaciones 
Gobierno-PSOE y PSOE-PCE. 
Entonces, habrá que tomar con cierto 
escepticismo esas insinuaciones de 
Santiago Carrillo en el sentido de una 
Posible colaboración 
socialista-comunista en algunas 
poblaciones en las: elecciones 
fiiunicipales. "

"tripartita" es inevitable 
y se sitúa en el centro de toda la gran 

política en el poder y sus 
aledaños, aunque frecuentemente eso 
suceda soterradamente. Así, pues, en 
®s próximas elecciones sindicales 

— llamadas "elecciones en la 
anipresa"— nos vamos a encontrar con 
®na nueva versión de la lucha por ei 
poder o por el fortalecimiento de las 
principales formaciones políticas, y al 

mismo tiempo con un anticipo de lo 
que han de ser ías elecciones 
municipales como confrontación 
política más directa.

En las sindicales, el Gobierno y la 
UCD no van a participar directamente, 
claro, pues carecen de un 
sindicato-correa de transmisión. Pero 
no van a permanecer ausentes (no lo 
están ya desde la propia decisión 
sobre el decreto regulador provisional). 
El Gobierno espera que la UGT sufra 
un pequeño o grande descalabro, cosa 
que le vendría de perillas de cara al 
electorado potencial para los próximos 
meses y de cara sobre todo a una 
suavización de las "ínfulas sociales".

Recuerden que el otro día Felipe 
González ha vuelto a repetir aquello de 
que no tienen ¡prisa por el poder, peroi 
que tendrían que asumirlo si se les 
empuja a ello. El empujón podría venir 
en forma de un mayor deterioro de la 
UCD y de la situación económica, si 
esas circunstancias vinieran además 
acompañadas de una eventual victoria 
sindical de la UGT.

La imposible colaboración 
de socialistas y comunistas

En esta semana hemos asistido a
una nueva toma de contacto general 

entre los tres grandes, pues eso son las 
entrevistas al más alto nivel entre el 
PCE y el PSOE y la$ visitas por 
separado de Felipe González y 
Santiago Carrillo al presidente del 
Gobierno y de la UCD. El encuentro 
Carriilo-González, acompañados de 
primeras figuras de ambos partidos de 
la izquierda, viene a ser al mismo 
tiempo una operación de relaciones 
públicas. Había que dejar ante la 
opinión una imagen de que las 
relaciones entre ambos partidos por lo 
menos existen e incluso se mejoran, 
después de los espectáculos que nos 
habían ofrecidolos secretarios generales

Las entrevistas por separado 
Carrillo y Felipe González con 
presidente Suárez se producen en
momento especialmente oportuno, 
cuando tienen que empezar a 
clarificarse definitivamente las 
posiciones de cara al tema de la crisis 
económica y de los planteamientos

de 
ei 

un

MADR/D. — Nicolás Redondo, en la apertura del Congreso de la Federación de I rebajadores del Transporte del Fstado español, organi
zado los días 9,10 y 11 por la Unión General de Trabajadores (UGTj. (Foto Cifra Gráfica}

del PCEj/ del PSOE durante su viaje 
simultáneo de los Estados Unidos.

El encuentro puede haber 
respondido también a las presiones 
etéreas de un sector de la opinión 
izquierdista, que no entiende cómo los 
dos grandes partidos de esa corriente 
no hacían otra cosa que tirarse los 
trastos a la cabeza, unas veces más 
educadamente que otras. Santiago 
Carrillo siempre presenta una imagen 
más amable y cordial, y en esta 
ocasión él es quien ha insinuado 
—como ya hemos visto— esas posibles 
colaboraciones con los socialistas en 
las elecciones municipales. Pero Felipe 
González no ha rectificado la posición 
tantas veces repetida de que ei PSOE 
va a acudir con listas propias y 
exclusivas a los mencionados comicios.

Es claro que no hay nada que hacer 
en el tema de la colaboración electoral, 
pues son intereses políticos 
contrapuestos y partidistas los aue se 
ponen en juego, y no un más alto 
interés, por ejemplo, de alcanzar más 
rápidamente un tipo de sociedad más 
justo o una mayor unidad de acción 
entre los dos sectores mayoritarios de 
la clase trabajadora a escala de 
partidos. Y no habrá que recordar la 
postura de los social demócratas 
alemanes (tan amigos del PSOE) ante 
los comunistas en general y españoles 
en particular. Ei PSOE no iba a 
disgustar a Helmut Schmidt así como 
así.

Igual que antes del 20 de 
noviembre de 1975

electorales (sindical y municipal) y en 
unos días en que era muy especial la 
incidencia de la sombra del antiguo 
régimen en materia de orden público. 
Hay que suponer que las 
conversaciones fuesen provechosas 
también en esta faceta. Los sucesos de 
Málaga parecían arrancados de la 
crónica de otros tiempos. El cerrilismo 
de las estructuras autoritarias locales 
ante el tema de las banderas regionales 
sobrepasa todo lo imaginable. La 
muerte del joven manifestante dé 
Málaga es un hecho ya imposible de 
encuadrar en el actual contexto de 
plano inclinado hacia la democracia.

Málaga y Pamplona han tenido que 
vivir sucesos propios de la era 
franquista y en ambos casos las 
Diputaciones provinciales han estado 
en danza, con la carga que todavía 
soportan de autoritarismo, en el mejor 
de los casos. Sólo por esto habría 
estado justificada una disolución de ios 
Ayuntamientos y de las Diputaciones 
franquistas, con la designación de unas 
comisiones gestoras hasta que llegasen 
las elecciones. Esas comisiones 
gestoras, naturalmente, tendrían que 
haber sido una expresión exacta de la 
correlación de fuerzas políticas en 
cada municipio o provincia con arreglo 
al resultado de las elecciones 
legislativas de hace seis meses.

Pero el tema de las comisiones 
gestoras no era del agrado del 
Gobierno ni del PSOE, sin que se haya 
explicado por qué, con lo que no 
había nada que hacer. Pues bien, 
seguiremos sufriendo las consecuencias 
de la incongruencia enorme que 
supone un 
proceso
democrático 
con toda la 
Administración 
Local en las 
mismas manos 
que antes del 
20 de noviembre 
de 1975.
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oventa y ocho países dei mun
do han expresado tajantemente 
su repulsa ante la situación chile
na en la ill Comisión de la Asam
blea General en las Naciones Uni
das. España no. España se abstuvo y se convirtió 
con ello en el único país europeo que no condena 

oficialmente la barbarie de Pinochet. Más paradóji
co todavía: incluso los Estados Unidos con el gru
po d.e los 98 que condenan la violación de los dere
chos humanos en Chile.

En su última intervención ante el Congreso, el 
ministro de Asuntos Exteriores dio una brillante 
lección de geografía. En la próxima no estaría de 
más que también la diese de política. ¿A quién re
presentaba el delegado en la ONU cuando,en con
tra de lo que parece el sentir generalizado de los es
pañoles, se abstuvo de tan significativa votación? 
No conviene olvidar, por si lo cuantitativo tiene al
guna importancia, que sólo 12 países votaron en 
contra de ella y que solamente 28 se abstuvieron.

La política exterior española, tradicionaimente 
catastrófica , debiera ser coherente con los plan
teamientos de la interior. Cuando el país, no sin 
esfuerzos y dificultades, vive el tránsito democrá
tico y acepta los postulados de los derechos hu
manos, ¿puede existir alguna razón para ser dife
rentes, en el seno dé la ONU, del mundo occiden
tal con quien tratamos de homologarnos?

ETA POLITICO 
MILITAR

SIGUE AOELANTE
tíiuBAO, 10 (Cifra).— “Los que crean que “ETA-poIftico 

militar" ha desaparecido se engañan", ha manifestado a "Deia" 
José Etxegarai Gastearana "Mark" uno de los máximos dirigen
tes de "ETA P-M”, que ha regresado al Pafs Vasco después de 
cuatro años de exilio.

Al referirse a las actividades de "ETA-militar" afirmó: "Si
guen con los planteamientos de siempre y no se han dado cuen
ta de que a nivel polftico ha cambiado la situación. Sus plantea
mientos sobre la lucha armada no han cambiado en absoluto. 
Hoy el pueblo vasco pide alternativas distintas".

En la entrevista “Mark" tuvo palabras de justificación al de
bilitamiento de su grupo: “Hoy más que nunca hay que tener 
visión y claridad política. “ETA-pol ftico militar" no ha sido 
muy brillante en los últimos tiempos, debido —pienso— al debi
litamiento por la ruptura de los “berezis" y porque ha centra
do una gran parte de los esfuerzos en el impulso del partido. 
Además está llevando a cabo un importante trabajo de adapta
ción necesario por el cambio de los tiempos. A pesar de ello, los 
que crean que "ETA P-M" ha desaparecido se engañan".

Al hablar de la amnistía dijo que “el último decreto ley no 
es la amnistía total; supone un gran avance, pero queda todavía 
mucho por hacer, y no lo más fácil".

"FUERZA NUEVA" 
CONVOCA UN "DIA DE 
UNIDAD NACIONAL"

MADRID, 10 (Europa Press).—,La oficina de prensa de “Fuer
za Nueva" ha difundido el siguiente comunicado entre los medios 
informativos: “Ante el notorio deterioro del orden público, la 
desmembración de la patria y los ultrajes a la bandera nacional 
puestos en evidencia en las últimas manifestaciones de Andalu
cía y Navarra, “Fuerza Nueva" convocará en fecha próxima a la 
celebración del “día de unidad nacional" y de desagravio a la en
seña patria. El acto tendrá lugar en Madrid, y en el mismo inter
vendrá don Blas Pinar".

Por otra parte, fuentes del mismo partido manifestaron a 
Europa Press que la convocatoria del “día de unidad nacional" 
con objeto de desagraviar a la bandera española, cuya fecha to
davía no está fijada, será posiblemente pasadas las Navidades.

La AlPU requiere por conducto notarial a Gonzáléz Seara

Lo que gasta la Seguridad 
Social en Aragón

En estos tiempos de dificultades sin cuento que 
atraviesan no sólo todos los españoles, sino tam
bién muchas de sus instituciones y servicios, no podía 

ser una excepción la Seguridad Social, con una pléto
ra de gastos que desborda todas las posibilidades de 
las cuotas empresariales y de los trabajadores.

Comentando estas dificultades dinerarias 
que referidas a Zaragoza y Aragón parece que 
pudieran ser preocupantes en plazo inmediato, 
a juzgar por el rumor de los medios sanitarios, 
se habla de que nuestra región gasta en Segu
ridad Social mucho más de lo que recauda 
y que, por contra, Cataluña alcanza un nota
ble superavit, en sus cuentas.

Parece que precisamente por eso, en los 
estudios que vienen realizando inspectores mé
dicos en Aragón de la Seguridad Social y de los 
que A/e se ha hecho portavoz en repetidas ocæ 
siones,al referirse a la autonomía sanitaria ba

rbián siempre de organización,servicios, calidad, 
etc., pero nunca de autonomía económica, por-1 
que al día siguiente habría que desmantelar 
muchas instalaciones, por falta de medios para 
au tofin an ciarse. J

Pinochet, a quien en el mundo occidental sólo 
admira el paradójico Franz Josep Strauss, 
es un hombre más próximo al delito de sangre que 
a la acción política. ¿Podemos, recién ingresados 
en el Consejo de Europa, ayudar su causa de repre
sión y olvido de los más elementales derechos 
humanos?

LA CONGELACION DE OPOSICIONES
INSOSTENIBLE" Y "PEREGRINA

El Gobierno nos debe una urgente explicación 
por esta actitud en la ONU. 0 es una torpeza y 
caben las responsabilidades, o se trata de un sínto
ma que hay que echarse a temblar. Chile es un país 
hermano y entrañable. ¡Viva Chile! ; pero sin 
Pinochet, sin dictadura, sin sangre.

MADRID, 10 (Logos).— 
La Asociación Independien- 
te de Profesores 
Universitarios (AlPU) ha 
diriqido al secretario de 
Estado de Universidades, 
por conducto notarial, un 
escrito aprobado 
unánimemente por la junta 
directiva, en el que se pide
al Ministerio
manifieste

‘‘que

de dicho Ministeric 
autorización exores’ o 
tácita para quedar al margen 
del sistema vigente de 
provisión de plazas vacantes 
en diversos cuerpos de 
profesores, funcionarios del 
Estado español”.
NO, A LA CONGELACION

es tolerable —añaden los 
portavoces de AlPU— que se 
pida la congelación de 
ODosiciones invocando el 
nuevo estatuto promovido 
por el Ministerio pero, a la 
vez, se esten debatiendo una 
serie de esta tutos 
particulares con vistas a su

llamar la atención que noü 
solicita la paralización de 
oposiciones de notario!, 
registradores, abogados de 
Estado o Personal judicii!
notoriamente 
racionales

m e nt 
y m,

memor ísticas que It 
universitarias...

oficial

Martín Ferrand
publicamente si es o

y 
no

I verdad que algunas 
! universidades han obtenido

SOBRE LOS
SUCESOS DE MALAGA

ANTONIO FONTAN, 
PIDE EXPLICACIONES

MADRID, 10 (Europa Press).— El presidente del Senado, don Antonio Fontán, 
ha pedido, a los senadores de Málaga, de acuerdo con una resolución adoptada por 
la mesa de esta cámara en su última reunión, un informe fidedigno de los sucesos 
ocurridos en aquella ciudad el "Día de Andalucía", según se ha informado a Euro
pa Press en medios parlamentarios del Senado.

Como se sabe, los senadores de esta provincia son don Enrique Brinkqaip (so
cialista), don Antonio García Duarte (socialista), don Braulio Muriel (socialista in
dependiente) y don Francisco Villodres (Unión de Centro Democrático).

Con esta medida —a la 
que posiblemente seauirán 
otras), la AlPU, reafirma su 
postura contraria a la 
“congelación" de las 
oposiciones. En medios 
oficiales de la Asociación se 
insiste en aclarar que la 
convocatoria y celebración 
de oposiciones en absoluto 
supone una política de 
hechos consumados antes de 
un nuevo estatuto del 
profesorado. En cambio, si 
que es política de hechos 
consumados la de quienes, 
al margen del sistema actual 
y antes de que se reforme, 
pretenden cubrir las niazas 
vacantes mediante 
procedimientos que carecen 
de la exigible seriedad 
científica y académica.No

aorobación y 
efectividad en 
universidades

Por último, se 
que la universidad

rápida 
diversas

significa 
española 
un vacíono puede soportar _______  

hasta que, después de la
constitución y de las leyes 
que la desarrollen, se 
apruebe, si es el caso una
normativa 
profesorado.
criterio.

sobre 
Según

I a 
ese

calificado por la
AlPU como ‘‘insostenible” 
y “peregrino”, toda la 
administración, pública 
debería paralizar durante el 
mismo tiempo, el 
reclutarniento del personal 
que necesita. ‘‘No es que 
nos parezca que las 
oposiciones sean el sistema 
ideal —señalan las fuentes 
aludidas—, pero no deja de

COMUNIDAD 
DE 

PROPIETARIOS 
ALTO 

DE LAMUEUl
De acuerdo con el artícu

lo 16.3 de nuestros estatu
tos, se CONVOCA ASAW 
BLEA GENERAL ORDL
NARIA de todos los miei”^
bros de esta Comunidad Pj 
ra el próximo día 16 de O' 
ciembre de 1977, a las 1’ 
horas en primera, convo» 
toria y a las 19,3Ó horasí’ 
segunda en el salón de acto! 
del Centro Mercantil, Indu' 
trial y Agrícola, Coso 29,í 
acuerdo con el siguiente

ORDEN DEL DIA

el d ía efemérides
SANTORAL.- Ntra Sra. de 

Loreto, Sta. Eulalia y S. 
Melquíades, papa.

EL SOL.- Sale a las 7,27 y se 
pone a las 16,49.

LA LUNA- Sale a las 6,47 y 
se pone a las 1 7,1.

*

A Campanario (Badajoz) 
vendrás, y el Jau no te llevarás.

Se refiere a la especial 
pronunciación de los de esta 
tierra.

*

A carambola errada, taco en 
guardia.

1 198.— Fallece en algún lugar de 
Marruecos, Averroes, filósofo 
astrónomo, médico y jurisconsulto, 
nacido en la Córdoba musulmana, 
que después de alcanzar gran 
prestigio y poderío fue acusado de 
opiniones antimahometanas

1 5 06.— Se concluye la 
construcción de la catedral de 
Sevilla, cuyas obras duraron ciento 
tres años

1710 .— Batalla de Villaviciosa 
(Guadalajara), que aseguró la 
corona de Castilla en las sienes de 
Felipe V.

1817.— Mississipi es admitido 
como estado de la unión 
norteamericana

1 848.— Luis Napoleón, el futuro 
Napoleón III, es elegido presidente 
de la República francesa

I860.— Por primera vez en la 
historia se aprueba una ley 
concediendo el voto a las mujeres, 
en el territorio es hoy el estado de 
Wyoming (Estados Unidos)

1896.— Deja de existir Alfredo 
Nobel, en su finca de San Remo. 
Por este motivo se conceden 
tradicionalmente los premios Nobel 
en este día.

1898.— Firma del tratado de 
París que oonía término a la guerra 
que España había sostenido en 
Cuba y Filipinas, y liquidaba sus 
últimos restos de poderío colonial.

1931.— Es elegido presidente de 
la Segunda República española 
Niceto Alcalá Zamora

1936.— En el aeródromo de 
Croydon (Londres), al poco que 
despegar, se estrella el avión de 
pasajeros en que aue viajaba Juan 
de la Cierva Cordorniu, inventor del 
autogiro, que perdió la vida en el 
accidente

1948.— La asamblea general de 
las Naciones Unidas aprueba y 
proclama la declaración universal de 
derechos del hombre.

1 9 76— Se descubren nuevos 
yacimientos petrolíferos en 
Magallanes (Chile). La zona encierra 
una reserva de unos treinta millones 
de metros cúbicos de petróleo.

1 .-Lectura y aprobación * 
la Asamblea anterior.

2 .-Lectura y aprobación,':;^ 
procede, del presupues!- 
para el año 19î8.

g
3 .- Ruegos y preguntas.

A continuación se c®; M 
brará ASAMBLEA « S 
NERAL EXTRAORO 
NARIA de acuerdo c<” 
el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1 .- Presentación del L 
yecto de ampliación o®' t; 
instalación de sumini5‘“ 
de agua.

2 .- Informe sobre las conv®J|^ 
saciones mantenidas • 
respecto con el Ayu”, 
miento de la Muela y 
camusa.

3 .- Formación del Comité*** |
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En e/ Conse/o de ñ/lin/stros de ayer

MADRID, 10 (Logos).- El Consejo de Ministros se reunió ayer en el palacio de La 
Moncloa bajo la presidencia de don Adolfo Suárez, y con asistencia de todos los 
miembros del Gabinete.

Entre los acuerdos adoptados destacan varios que se refieren al cumplimiento de 
aspectos concretos contenidos en los pactos de La Moncloa tanto en su vertiente 
política como en la económica y social. Sobre esta última informó ampliamente el 
vicepresidente segundo del Gobierno y, entre los acuerdos adoptados sobresalen las 
medidas de austeridad en el consumo de energía, los tres proyectos de ley remitido a 
las Cortes que Completaran la reforma fiscal, , las inversiones destinadas a vivienda, 
obras públicas y construcción de centros escolares en orden a aliviar el paro asi como 
un decreto ley de ampliaciOn excepcional del plazo de percepción de prestaciones de 
seguro de paro y un real decreto sobre bonificación de cuota de la Seguridad Social.

Más aiisterWail enernética
ECONOMIA

Por otra parte, el ministro de 
Economía informó sobre la favorable 
evolución de determinadas magnitudes 
económicas relativas a balanza de pagos, 
tanto de mercancías como de entrada de 
capital extranjero. Asimismo presentó un 
detallado informe que contiene un 
calendario con las acciones a efectuar en 
los dos próximos meses para un adecuado 
cumplimiento de los acuerdos 
económicos adoptados entre los partidos 
con representación parlamentaria.

Entre los aspectos políticos de 
ejecución de los pactos de La Moncloa 
destacan la reforma de la ley de Orden 
Público y puesta al dia de diversos 
aspectos del Código Penal: delitos contra 
Leyes fundamentales, modificación de la 
Ley de secretos oficiales y la variación de 
la edad de los delitos de estupro y rapto.
AUSTERIDAD ENERGETICA

ción que noü 
dilación de 

de notario;" 
abogados de 

sonal judicia! 
nte ment;
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Un real decreto del Ministerio de 
Industria y de Energía pretende lograr 
ahorros inmediatos en nuestros consumos 
energéticos, en razón de la situación 
energética internacional y la escasez de 
recursos propios.

Las medidas consideradas en este 
proyecto se refieren al consumo 
industrial, al consumo no industrial y al 
alumbrado. El primer capítulo aborda el 
tema de consumo de hidrocarburos; el 
segundo se refiere a los suministros de 
fuel oil y gasoil para calefacciones y usos 
domésticos, que quedarán limitados, a 
partir del primero de enero de 1978, al 90 
por ciento de los realizados en 1977. 
Según este mismo capítulo, a partir de la 
misma fecha se limitará la calefacción en 
establecimientos públicos y centros 
oficiales.

En cuanto a las medidas sobre 
alurnbrado, quedan prohibidas las 
iluminaciones suntuarias de monumentos, 
edificios públicos y similares durante los 
días laborales, limitadas en los festivos y 
sus vísperas. El alumbrado público en 
todos los núcleos urbanos se reducirá a la 
mitad desde las once de la noche, salvo 
razones de vigilancia o seguridad.

El período navideño, de acuerdo con 
una disposición transitoria de este real 
decreto la autoridad gubernativa podrá 
autorizar iluminaciones extraordinarias 
con las limitaciones horarias de día 
festivos.

PROYECTOS DE REFORMA FISCAL
El Consejo de Ministros ha acordado 

elevar a las Cortes los proyectos de ley del 
impuesto sobre la renta de las personas 
físicas, del impuesto sobre el patrimonio 
neto y del impuesto sobre sucesiones y 
donaciones.

Los proyectos aludidos configuran lo 
que podría ser en el futuro nuestra 
imposición sobre las personas físicas e 
introducen importantes mejoras, tanto 
técnicas como en el grado de equidad de 
nuestro ordenamiento fiscal vigente.

El conjunto, pues, los proyectos de 
reforma no están en absoluto presididos 
por una finalidad recaudatoria, sino que 
se dirigen a alterar los criterios de 
distribución de la carga tributaria 
dotando a nuestra imposición de mayor 
eficacia y equidad.

PRESTACION POR DESEMPLEO
Como consecuencia de los pactos de 

La Moncloa, y celebradas diversas 
conversaciones con las fuerzas sociales 
•^ás representativas, el consejo aprobó a 
propuesta de los ministros de Trabajo y 
Jie Sanidad y Seguridad Social, un decreto 
ojy .P°'' que se amplia 
excepcionalmente en seis meses más el 
plazo máximo de percepción de las 
prestaciones por desempleo a los sectores 
’^^^•^ecssitados de asistencia social.

Asimismo se ha aprobado un real 
uecreto que regula la contratación 
lemporal de trabajadores perceptores del 
aÍ**?'**’® desempleo con bonificación 
ae las cuotas a la Seguridad Social.

LOS PACTOS EN EL SECTOR 
AGRARIO

El cumplimiento de los pactos de La 
Moncloa en lo relativo al sector agrario 
fue objeto de información por el ministro 
de este departamento.

Se ha encomendado al ministro de 
Agricultura la inmediata toma de 
contacto con las organizaciones y 
sindicatos profesionales agrarios, a fin de 
que, previa consulta con los mismos, se 
pueda dar cumplimiento a lo pactado en 
materia de cámaras agrarias, ordenación 
de cultivos y política de precios.

MODIFICACION DE LA LEY 
DE ORDEN PUBLICO

El Consejo de Ministros acordó remitir 
a las Cortes a propuesta del ministro del 
Interior un proyecto de ley por el que, 
ajustándose a los criterios y directrices del 
pacto de La Moncloa, se modifica 
parcialmente la ley de orden público.

El proyecto de ley parte de una nueva 
concepción del orden público 
considerando como el normal 
funcionamiento de las instituciones 
públicas y privadas, el mantenimiento de 
la paz interior ciudadana, el libre pacífico 
y armónico ejercicio de las libertades 
públicas, y el respeto de los derechos 
humanos.

También se establece en el mismo 
proyecto que ningún acto contra el orden 
público podrá ser objeto de más de una 
sanción; que no se podrán imponer 

• Se amplía en seis meses más la 
prestación por desempleo

• Derogado el decreto ley antiterrorismo
• Igualdad legal para la mujer

conjuntamente sanciones gubernativas y 
penales por unos mismos hechos, y que 
las sanciones en materia de orden público 
se impondrán a través de proceso 
sumario, con previa audiencia del 
interesado y sinque en ningún cau pueda 
exigirse el depósito o previo pá^ de su 
importe como requisito para recurrir 
contra las mismas.

En la misma disposición se prevé la 
declaración por las autoridades 
gubernativas, en todo o en parte del 
territorio nacional, del llamdo “estado de 
alarma pública", que procederá cuando 
concurran situaciones de emergencias 
claves como castastróficas, calamidades o 
desgracias públicas y a consecuencia de 
terremotos, inundaciones incendios y 
otros accidentes de gran magnitud 
epidemias, paralización de servicios 
públicos esenciales o desabastecimiento 
de productos de primera necesidad.

DEROGADO EL DECRETO 
LEY ANTITERRORISTA

Por este proyecto de ley queda 
derogado en su integridad el decreto ley 
antiterroriste y en las disposiciones 
adición primera se autoriza al Gobierno 
para la creación de una unidad de policía 
judicial vinculada a los órganos de tai 
carácter para la investigación de los 
delitos de terrorismo.

Estas diposiciones juntamente con la 
reorganización de los cuerpos y fuerzas de 
orden público, el reforzamiento de la 
protección penal de dichos miembros y la 
determinación del fuero jurisdiccional 
ordinario como aplicable a su 
intervención en materias estrictas de 
orden público, una vez aprobadas y 
remitidas a las Cortes por el Gobierno 
antes del 15 de enero de 1978 completan 
el cuadro de medidas y disposiciones 
previstas en el pacto de La Moncloa y que 

son de la competencia del Ministerio del 
Interior.

igualmente el ministro del interior 
informó al Consejo sobre la reunión 
celebrada en Madrid del día 5 de 
diciembre con los gobernadores civiles. 
En esta reunión se trataron temas de la 
competencia del Ministerio del Interior y 
durante su desarrnilo compareció el 
ministro de la Presidencia para exponer a 
los Gobernadores el contenido del pacto 
de La Moncloa, tanto político como 
económico y fijar los criterios de 
colaboración necesarios para su 
cumplimiento y aplicación.

También el ministro del Interior 
informó al Consejo sobre la reunión 
celebrada en Madrid el día 6 de diciembre 
con los alcaldes de la capitales de 
provincia y poblaciones de más de cien 
mil habitantes, con objeto de informarles 
sobre el contenido del proyecto de ley de 
elecciones locales elbaorado por el 
Gobierno y otras materias relacionadas 
con las haciendas locales funcionarios de 
la administración local y servicios de 
vigilantes nocturnos y su colaboración en 
el mantenimiento de orden público.

LOS SUCESOS DE MALAGA

El ministro del Interior informó ai 
Consejo sobre la visita que ha desarrollado 
a Málaga para conocer directamente el 
estado de la información que había 
ordenado practicar al subdirector general 
de Seguridad sobre los sucesos ocurridos 
en esta capital. Este imforme será elevado 
al Gobierno una vez concluido.

En relación con las manifestaciones y 
según lo acordado en el anterior Consejo 
de Ministros, el titular de la cartera del 
Interior informó que en lo sucesivo, los 
gobernadores civiles consultarían 
previamente al Ministerio del Interior 
sobre la concesión de autorizaciones para 
la celebración de manifestaciones.

También en relación con este tema, el 
ministro del Interior informó al Consejo 
con indepe nd encía de las 
responsabilidades penales que procedan, 
sobre la imposición de las sanciones 

previstas en la ley de orden público a 
quienes asistan a cualquier género de 
manifestaciones portando armas, objetos 
contundentes o cualquier artefacto o 
instrumento peligroso para las personas o 
que participe en las mismas utilizando 
prendas o atuendos que induzcan a 
confusión dada su apariencia de 
uniformes

Por último el ministro del Interior 
informó ai Consejo sobre temas de orden 
público cuestiones politicas y otros 
asuntos del departamento.
ACTUALIZACION DE LAS LEYES

En cumplimiento de materias 
contenidas en ios acuerdos políticos 
firmados por los partidos políticos con 
representación parlamentaria el Consejo 
de Ministros aprobó diversos proyectos 
del Ministerio de Justicia tendentes a 
actualizar normas legislativas concretas.

LEY DE SECRETOS OFICIALES

Se remite a las Cortes un proyecto de 
ley por el que se modifica la ley sobre 
secretos oficiales. El objetivo de este 
proyecto es adaptar la ley al significado 
del. secreto oficial en un Estado 
democrático, referido exclusivamente a la 
seguridad y defensa del Estado, lo que 
implica restringir al máximo la facultad 
de declarar las materias clasificadas. De 
acuerdo coneste poryecto, sólo el Consejo 
deMinistrosY I® junta de jefes de Estado 
Mayor, serán competentes para decidir la 
limitación al principio de libertad de 
información.

IGUALDAD LEGAL PARA 
LA MUJER

Otro proyecto de ley se refiere a la 
modificación de edad en los delitos de 

estupro^ y rapto, este proyecto es 
cumplimiento de los acuerdos de La 
Moncloa en el sentido de rebajar la edad 
de la mujer para la tipificación de 
determinados delitos de los 23 a los 21 ó 
18 años. La actual edad de protección es 
Situada en los 23 años en desarmonía con 
el resto del ordenamiento jurídico' 
resultaban una valoración desfasada de la 
capacidad de discernimiento de la mujer y 
una discriminación jurídico penal basada 
en el sexo.

MODIFICACION DEL CODIGO 
PENAL

Un proyecto de ley aprobado ayer por 
el Consejo aspira a modificar los artículos 
164 (bis-a); 164, (bis-b) y 164 (bis-c) 
relativos a delitos contra las leyes 
fundamentales del Código Penal.

El contenido de estos tres artículos 
constituía una ampliación de los delitos 
contra la seguridad interior del Estado y 
que nunca había figurado en nuestros 
códigos penales contemporáneos.

En ejecución de los pactos de La 
Moncloa, desaparecen dichos artículos, 
dejando en su formulación tradicional los 
delitos contra la seguridad interior del 
Estado que protegen suficientemente 
tanto a los altos organismos de la nación 
como a la forma de gobierno, y , en 
general a la organización del Estado 
frente a los actos que pudieran pretender 
su cambio ilegal.

Esta reforma se estima hoy necesario, 
en tanto no se apruebe la nueva 
constitución.

A propuesta del ministro de 
Agricultura el Consejo aprobó además un 
decreto que simplifica,y reduce el trámite 
administrativo para la instalación de 
industrias agrarias y descentraliza 
competencias, facultando a las 
delegaciones de agricultura para que 
resuelvan los trámites en ios casos en que 
sea necesario.

USO DE LA BANDERA 
EN BUQUES

A propuesta de los ministros de 
Comercio y de Transportes y 
Comunicaciones, el Consejo de Ministros 
aprobó un real decreto sobre el uso 
Erovisional de bandera extranjera por 

uques mercantes y de pesca 
matriculados en España y de bandera 
española, por buques extranjeros. Esté 
decreto acomodado ai vigente derecho 
internacional y al derecho del mar, viene 
a resolver ios problemas de desarrollo del 
transporte de mercancías y el ejercicio de 
la pesca en aguas no españolas por parte 
de buques españoles, que en adelante, 
podrán arbolar pabellón extranjero 
cuando se encuentren en aguas no 
españolas.

REFORMA DE LA ADMINISTRACION 
POSTAL Y TELEGRAFICA

A propuesta del ministro de 
Transportes y Comunicaciones el Consejo 
aprobo un acuerdo sobre la reforma de la 
administración postal y telegráfica. Entre 
otras disposiciones establece la necesidad 
de elaborar un nuevo estatuto del servicio 
y cuerpos de Correos y Telégrafos en el 
que se compete de modo específico la 
situación de ios funcionarios postales y 
telegráficos.

En este estatuto, que será elaborado 
por una comisión interministerial y que se 
pretende entre en vigor en el mas breve 
plazo se establece la carrera 
administrativa de estos cuernos, se 
regulan las precuiiaridades básicas que 
caracterizan sus funciones y se adecúan a 
eslías los niveles correspondientes.

En el Consejo se acordaron los 
siguientes nombramientos.

Jefe superior de Apoyo Logistico del 
Ejército: teniente general don Manuel de 
la Torre Pascual.

Capitán general de la III Región 
Militar: teniente general don Jaime Milans 
del Bosch y Ussia.

Presidente del Consejo Superior de 
Protección de Menores: don Gustavo 
Lescure Martín.

Director general de Instituciones 
Penitenciarias: D. Jesús Miguel Haddad 
Blanco.

Subgobernador civil de la provincia de 
Madrid: D. Luis Sánchez-Harguindey 
Pimentelc.

Presidente de la junta de Obras del 
Puerto de Málaga don Juan Enriqúe 
López Barrionuevo.
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Eléctricas Reunidas 
de Zaragoza, S. A.

Por tener que efectuar re
paraciones o mejoras se inte
rrumpirá el suministro de 
energía eléctrica mañana, 
domingo, día 11, en las ins
talaciones siguientes:

De 8,00 a 12,00 horas: 
Transformador de sector de 
Coso, número 47.

De 8,00 a 14,00 horas: 
Línea Moverá de 10.000 
voltios afectando a los trans
formadores de sector de ave
nida la Jota (INCOTESA), 
Asso, camino del Vado, 
Pgno. 52, núm. 1 y núm. 2; 
Terre Naves, Vadorrey, núm. 
1, núm. 2, núm. 3 y particu
lares dependientes de esta lí
nea.

De 8,15 a 14,15 horas: 
Línea núm. 1 y núm. 2. de 
Pgno. Cogullada, afectando 
a los transformadores de 
sector de Pgno. Cogullada 
núm. 1, camino Torrecillas 
y particulares dependientes 
de estas líneas.

En el caso de que se ter
minen los trabajos progra
mados con antelación a las 
horas señaladas, se restable
cerá el servicio sin previo 
aviso.

Zaragoza, 10 de diciem
bre de 1977.- LA DIREC
CION.

Eléctricas Reunidas 
da Zaragoza, S. A. 
ALCAÑIZ - ZONA VI

Por realizar trabajos se 
suspenderá el suministro de 
energía eléctrica *'1 próximo 
domingo, día 11, en los si
guientes Centros de Trans
formación:

De 8,30 a 9,30 h.: C.T. 
número 4 (C/ Dean) y C.T. 
número 5 (Cuartelillo).

De 10,00 a 1 1,00 h.: C.T. 
número 6 (C/ Comunidad 
General de Aragón) y C.T. 
número 7 (avenida de José 
Antonio).

De 1 1,30 a 12,30 h.:C.T. 
números 18 y 25 (C/ Belmon
te de Mezquín).

De 13,00 a 14,00 h: C.T. 
número 2 (C/Teresa Calvo), 
y C.T. número 12 (avenida 
de Bartolomé Esteban).

El servicio se reanudará 
sin previo aviso, una vez fi
nalizados los trabajos.

Alcañiz, 9 de diciembre 
de 1977.

WAClOWAB.

En el mismo lugar de su primera 
rueda de prensa clandestina, 
Carrillo hará balance hoy del PC 
desde su legalización
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MADRID, 10 (Logos).— 
‘‘La U.C.D. no ha recibido 
ninguna comunicación 
oficial para reunirse con el 
PSOE, “han declarado a 
Logos en medio de la citada 
coalición poli tica. El 
mismo portavoz indica que 
la supuesta reunión ha sido 
lanzada con poco 
fundamento, si bien no 
habría inconveniente en que

las ejecutivas de UCD y del 
PSOE se reunieran para 
cambiar impresiones sobre 
la situación actual.

Por otro lado, existe 
preocupación en U.C.D. en 
torno al tema de la 
disolución de los partidos 
que la integran y la 
constitución del partido 
único. ,

Respecto a la separación

de U.C.D de la Federación 
Social Demócrata de don 
José Ramón Lasuén, en la 
ejecutiva de la coalición 
informan a Logos que nose 
ha recibido todavía, de 
manera oficial, la decisión 
adoptada, y que es un 
principio de la coalición el 
que cada partido decida por 
si mismo lo que considere 
más conveniente.

DISOLUCION

VICTORIA
I PROXIMO LUNESI TERCERA PELICULA DEL 
i CICLO HOMENAJE A LOS

HERNUMOS
WMR'X'
/Los más 

Inteligentes 
y corrosivos 
humoristas 
del cine/

r

Respecto, al plazo dado 
para la disolución de los 
partidos, y que se cumpliría 
hoy, las mismas fuentes 
indican a Logos que “no 
hay que tomar el plazo con 
rigidez jurídica. Con toda 
seguridad —añadió— se va a 
sobrepasar el plazo 
establecido, pero hay que 
tener en cuenta la urgencia 
con que los diversos 
partidos han convocado a 
sus órganos directivos, y un 
tema tan importante como 
éste no se puede resolver 
con carácter inmediato”.

En cualquier caso, los 
s o c i a I d e m ó c r a tas del 
consejero presidencial señor 
Lasuén han sido los 
primeros en romper con 
U.C.D.

PDP Y PAC

partido a disolverse.
Otro partido en la 

expectativa es el Demócrata 
Cristiano del señor Alvarez 
de Miranda, presidente del 
Congreso, respecto del cual 
no parece que haya dudas 
en cuanto a su disolución e 
integración definitiva en 
U.C.D. como partido único. 
Un miembro de la ejecutiva 
de U.C.D. ha declarado a 
Logos que con toda 
seguridad procederá a su 
disolución.
TAMBIEN SE 
DISUELVE EL 
PARTIDO DE GARRIGUES

La Federación de 
Partidos Democráticos y 
Liberales, que preside el 
ministro de Obras Públicas, 
don Joaquín Garrigues 
Walker, ha convocada a su 
asamblea general para el 
próximo día 13 a fin de 
so'^eterlo a votación la 
propuesta de disolución y 
plena integración en el 
partido unitario de UCD.
EL PSOE CONTRA
LA ABSTENCION ESPA
ÑOLA EN LA CONDENA 
A CHILE

«UN DIA EN 
LAS CARRERAS»

(TODOS PUBLICOS)

El temor en este 
momento es también la 
posible ruptura del Partido, 
Demócrata Popular del ex 
ministro Camuñas, cuya 
decisión tardará más en 
adoptarse, ya que tendrá 
que consultar primero con 
las federaciones sobre la 
conveniencia o no de la 
disolución, aunque se 
detecta cierta reticencia por 
parte de las bases de este

MADRID, 10 (Logos).— 
Ante la abstención española 
en la votación celebrada en 
la ONU para condenar la 
violación de los derechos 
humanos en Chile, el PSOE 
quiere expresar su protesta 
por dicha actitud a la vez 
que mostrai" su sorpresa por 
una postura que contradice 
las reiteradas manifesta
ciones del ministro de 
Asuntos Exteriores, 
Marcelino Oreja, y el 
Gobierno en el sentido de
apoyar la defensa de los 
Derechos Humanos, tales 
declaraciones son meras 
palabras vacías como 
señalaba el PSOE en un 
reciente comunicado sobre 
este tema cuando van 
seguidas de una práctica 
inhibitoria del Gobierno 
como ha sucedido en la 
asamblea general de la ONU.

ESTA TARDE:
CARRILLO HARA 
BALANCE DEL PCE 
DESDE SU LEGALIZACION

i

ü Todos queremos

MADRID, 10 (Logos).— 
Santiago Carrillo, secretario 
general (jel PCE, hará hoy 
un balance de lo conseguido 

por el partido desde su 
vuelta clandestina a España 
hasta el mo-^ento actual.

El líder comunista 
mantendrá un contacto con 
los asistentes a la primera 
rueda de prensa en la^ 
clandestinidad, que se 
celebró en Madrid hace un 
año, y que fue interpretada 
en medios gubernamentales 
como un desafío al 
Gobierno.
CONTACTOS MUGICA 
(PSOE) - SANCHEZ 
TERAN (UCD)

OUE ios tiempos 
no son los más 
propicios para echar 

a la calle nuevos pe
riódicos, no es un se
creto para nadie. Oi
ganlo si preciso fuera 
ese puñado de soña
dores de la derecha 
zaragozana que lle
van meses reunién
dose para estudiar el 
intento, no de resu
citar “El Noticiero’’, 
al que ya consideran 
muerto civil y bioló
gicamente, sino para 
editar ese nuevo gran 
diario pensante de la 
mañana que Zarago
za con su medio mi
llón largo de habi
tantes neceáta. Di
gamos por delante . 
y para evitar sus
picacias que A/e no 
tiene nada que ver 
con esa empresa que, ‘ 
aún mereciendo to
das nuestras simpa
tías y todos nues- , 
tros alientos, hemos 
de considerarla al ' 
margen de nuestra 
optica periodística.

Un entrañable 
amigo, periodista y 
aragonés ilustre, que 
acaba de morir —nos 
referimos a Santiago 
Galindo— estaba em
pecinado en el pro
yecto con otros zara
gozanos descollantes 
en todas las proyec
ciones del vivir de 
nuestro pueblo, me
nos en el de la pren
sa. Y los periódicos 
no los han hecho ' 
nunca ni los empresa - 
rios ni los políticos. 
Los han hecho siem
pre los periodistas, y 
muerto el admirado 
y entrañable Santia- - 
go Galindo, periodis
ta integral desde la 
cuna hasta el sepul- , 
ero, ese gran sueño, 
ese maravilloso sue- < 
ño aragonés del gran 
diario pensante de ' 
las mañana de nues
tro pueUo, se les ha 
ido c<Hi él a un puña- । 
do de aragoneses de 
buena ley. Pero siem
pre que anochece, 
amanece; siempre 
que llueve, para. Al- . 
gún día amanecerá.

OFERTAS
TRABAJO

ver bien !!
cámara Opticos
POMaAgustin.4-6 tel.237405
Alfonso 1,6 tel. 222528
Coso, 61 tel. 295790
ZARAGOZA

NUESTRO CENTRO DE LENTES DE CONTACTO; Coso. 100, 4.' Pita.

MADRID, 10 (Logos).— 
El diputado del PSOE don 
Enrique Música, miembro 
de- la comisión ejecutiva del 
partido, y el asesor del 
presidente Suárez y 
miembro de UCD, señor 
Sánchez Terán, han 
mantenido un encuentro 
para tratar el tema de la 
reunión de las ejecutivas de 
ambos partidos

No se ha fijado la fecha 
del encuentro, pero es 
posible que se retrase hasta 
la vuelta '^e Felipe González 
de su viaje a Moscú y Jaoón 
donde se entrevistará con 
los dirigentes de ambos 
gobiernos

40.000 mensuales. Ofrece
mos veinticinco trabajos ca
seros. horas libres. Venta 
garantizada. Pago contado- 
Escribanos. RUFEAL 
ROSAL - PONTEVEDRA.

RESTAURANTE 
ROGELIOS

Sito en Eduardo ibarra, 
10 propiedad de D. Ro
gelio Pascual y otros, 
pasa a ser propiedad de 
D. Gonzalo Alonso Váz
quez.
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creaciones

—-^luned—

MUEBLES DE COCINA
PUERTAS M’BERO

CUBRERADIADORES

JOYS AN
INSTALACIONES Y REPARACIONES ELECTRICAS

PRESUPUESTOS ESPECIALES PARA INSTALACION 
DE PORTEROS AUTOMATICOS PARA COMUNIDADES

MILLAS AM
FABRICACION PROPIA

BARRIO DE

Dr. Iranzo, 51 (esqu’na L. Romeo)
Teléfono 42 54 00

^^euía

ESMERALDA
VICENTE ESPINOSA

OPTICA

JOMIGAS

Miguel Angel Aznar
PEREZ

Florián Rey, 7 y 9 
Teléfono 421138 
ZARAGOZA

INSTALACIONES DE CALEFACCION, 
FONTANERIA Y GAS

RELOJERO
LABORATORIO ELECTRONICO 
TALLERES PROPIOS

TALLERES PROPIOS 

TRABAJOS DE ENCARGO 

REPARACIONES

Compromiso de Caspe, 73
Teléfono:427599 ZARAGOZA

Gafas de sol 
Gafas graduadas 

Audífonos 
Multifocales

TRABAJOS EN GENERAL

Navideñas
en este sector

Navidad
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ESTE AÑO NO HACE FALTA QUE VAYAS 
AL CENTRO OLLA CIUDAD A ELEGIR 
TUSJUGUETES. ESTAN TODOS EN...

Compromiso 
de Caspe, 71 \

Teléfono 42 67 40
ZARAGOZA

JUGUETES PARA TODAS LAS EDADES 
SECCION ESPECIAL DE DIDACTICOS 

> Y EDUCATIVOS
TODAS LAS NOVEDADES DE TV.

¿/IS ÆZ/F/l/rÆS

ALTO DISEÑO EUROPEO ACTUAL

RESERVE YA SUS JUGUETES PARA NAVIDAD Y REYES
ZARAGOZA-2

SALVADOR MINGUIJON 64-66 
Telef. 42 36 90 - ZARAGOZA

Compromiso de Cospe, 63 - Teléfono 42 62 76
Manifestación, 13 - Teléf. 21 3535 - ZARAGOZA

Compromiso Caspe 107, (¡unto radio deliciasl 
Teléfono; 42 65 96 - ZARAGOZA-2

Doctor Iranzo. 48 • Teléfono 42 50 82

ZARAGOZA-2

os comerciantes
e industriales
de este sector

Plaza Nuestra Señora del Portal, 3 - Tfno. 419456 le desean una feliz

ZARAGOZA - 2 y un prospero y venturoso
año 1978

haga SUS compras

C./ Salvador Minguijón, 58 
Teléfonos: 423060 y 

413094 
ZARAGOZA
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De Manuel Fraga se han dicho y escrito las cosas más diversas, 
tanto de un signo como de otro. Entre las positivas, su indiscutible 

capacidad de trabajo, su brillantez académica y profesional; entre las 
otras, la intolerancia, la grosería, hasta el fascismo. Yo (que he visto a 
Fraga en conferencias a estudiantes, en ruedas de prensa, en debates 
políticos, hasta guardando cola con uno de sus hijos como 
ciudadano de a pie para entrar en un cinematógrafo, nervioso porque 
ya sonaba el timbre y aún no le habían despachado su localidad, y 
que con fines periodísticos lo he llevado a cenar en una ocasión con 
María José Cantado) tengo formado un juicio determinado: es, más 
que nada, y sobre todo y en lo más íntimo, un universitario 
y un profesor. Por formación (y deformación) profesional hace 
gala de una puntualidad cronométrica;por estas razones tiene ideas 
políticas claras, realistas y pragmáticas, exentas de romanticismos 
populares; y habla aprisa, pisando en ocasiones unas palabras 
con otras, como impaciente por comunicar el mayor número de ideas 
por unidad de tiempo al interlocutor, como haría en la cátedra 
con el alumno. Es hombre del que emana una actitud de 
aprovechamiento al máximo de su tiempo y el de sus interlocutores. 

¡una mu

reiiiislelsEioii en íPf
Al español celtibérico le caen mal algu

nos matices de su personalidad. El haber 
sido un "superstar" en estudios y oposi
ciones, porque en el subconsciente lo en
contrará castrante; el no perderse en con
sideraciones sobre lo que a su juicio está 
muy claro (sus latiguillos "evidentemen
te" y "obviamente" se repiten en la con
versación de forma continuada) por lo 
que se le tilda de autoritario y dictatorial; 
el ir directamente al grano, sin halagos pa
ra el interlocutor, que le hace poco apto 
para un buen "public relations" y genera 
pequeños rencores, o mejor, rencores de 
personalidades pequeñitas; y otros deta
lles de este jaez que han llevado a compa
rarle a un caballo desmandado en una 
cacharrería.

El lo debe saber y no debe importarle. 
Como la locomotora o la apisonadora a 
las que también se le ha comparado sigue 
recorriendo su camino de forma irresisti
ble sin tomar por sendas más "diplomáti
cas" que tal vez le permitirían atajar para 
conseguir sus fines, precisamente por sen
tirse en posesión de una verdad acadé
mica.

Los resultados, y las consecuencias, de 
esta forma de ser están a la vista. Una de 

tías más duras campañas de prensa sobre 
su imagen (con la soportada por Ignacio 
Camuñas, la peor que se recuerda), y ai fi
nal un para algunos sobresaliente ascenso 
de su papel, junto con el de Santiago Ca
rrillo en la bolsa de ios políticos, mientras 
ios de Adolfo Suárez y Felipe González 
parecen ir a la baja.

En estos juicios no hay entusiasmo por 
mi parte. Trato de ser objetivo y transmi- 

I tir la impresión que la observación directa 
y repetida del personaje me ha producido.

EL PARLAMENTO

— ¿Cómo marcha el nuevo Parlamento, 
don Manuel?

—Realmente no ha empezado a funcio
nar todavía. Aún estamos constituyendo.

por ejemplo, las comisiones, que son una 
pieza importante del Parlamento. Creo 
que su proceso de organización no ha ido 
mal en principio. Están aprobados los re
glamentos, las cámaras ya se han instalado 
cada una en su edificio... Quedan cosas 
por terminar, y es fundamental, porque 
los servicios hoy están pésimamente insta
lados y los grupos parlamentarios no dis
ponen de locales. Andamos a la carrera 
unos y otros para quitamos las pocas sa
las que hay cuando tenemos que reurtir- 
nos los días de pleno o los que los prece
den...

— ¿Y en conjunto?

—En conjunto yo diría que no ha ido 
mal. La experiencia que tengo es la de la 
unión de la junta de portavoces, que creo 
que se ha convertido en poco tiempo en 
un órgano coordinador de los trabajos del 
Parlamento, y la ponencia de la Constitu
ción, que me parece que está hadendo un 
buen trabajo. De todas formas el verdade
ro funcionamiento del Parlamento no lo 
conoceremos, en mi opinión, hasta finales 
de año, ya totalmente empastadas las co
misiones. Y, por demás, conviene saber y 
recordar que los tiempos que vivimos, en 
todas partes y mucho más en un país que 
inicia de nuevo un experimento parlamen
tario, no han sido precisamente tiempos 
de crecimiento en el prestigio v en el peso 
de los parlamentos. Porque hoy el creci
miento de la Administración y los servi
cios administrativos es muy grande. A mí 
lo que me preocupa es justamente que el 
Parlamento llegue a funcionar muy bien 
en la clara situación de marasmo y paráli
sis total de la Administración, que creo es 
una catástrofe sin precedentes en nuestro 
país. Porque entonces sí que estaríamos 
listos. Con una Administración bloqueada 
y paralizada, y por otra parte con un Par
lamento activo. De todos modos, y en 
conjunto, los primeros pasos del Parla
mento han sido prudentes y bastante ra
zonables en mi opinión.

• ("Sino restauración y 
restablecimiento de la imagen 
que ha tenido siempre")

— ¿Por qué se "meten" ahora menos 
con Fraga?

—Supongo que por una razón funda
mental: ai fin y al cabo las actitudes que 
pueden darse durante un derto tiempo, 
creadas por una campaña intendonada 
en unas elecdones, no se pueden mante« 
ner a la larga. Las personas tienen una ma
nera de ser y actuar, y si usted actúa de 
una manera en las Cortes ya no se puede 
decir que usted lo haría de otra manera.
Y así sucesivamente. Pero en este punto 
como en tantos otros es de esperar que el 
clima de pasión, y debo dedr que de mala 
fe que sufrieron todas las figuras de Alian
za Popular, esté definitivamente supera
do. Todo el mundo se ha dado cuenta de 
que aquello no era verdad. Y lo que no es 
verdad no puede mantenerse mucho tiem
po.

ALIANZA POPULAR, 
¿NUEVA IMAGEN?

— ¿Hay ahora cambio de imagen en 
Alianza, o tai vez remodeladón?

—Ya he explicado, y repito siempre 
porque es una convicción profunda, que 
nosotros no estamos remodelando la ima
gen. Lo que estamos haciendo es restable
cer la que hemos tenido siempre. Y siem
pre pongo el ejemplo del chafarrinón de 
pintura sobre el retrato del padre de uno, 
que uno va a limpiar. No está uno ahí re- 
modeiando la imagen del padre, está res
taurándola... Nosotros hemos sido siem

pre un partido de centro-derecha. Se nos 
ha querido presentar de otra manera... 
Ahora está claro que somos lo que so
mos, y está claro que lo que somos lo so
mos en serio, mientras que lo de otros se 
ha quedado en puras palabras o en puras 
sonrisas televisivas.

— ¿Entonces?...
—Eso es lo que hay. No remodeladón. 

Restauración y restablecimiento de lo que 
hemos sido siempre. Lo que yo concreta
mente creo representar desde 1962, cuan- 
3o fui nombrado ministro de Informa
ción y Turismo: un hombre a la vez con
servador y reformista.

—¿Quiere dedr esto que en Alianza no 
hay defectos que corregir?

—No, no. Alianza Popular, tiene mu
chísimos. Y el que no lo admita no habla 
en serio de su propia organizadón. Noso
tros somos una organizadón joven, lleva
mos poco más de un año de existenda, 
hemos tenido que hacer con los demás de
masiadas improvisaciones y lo que esta
mos ahora es perfecdonando la organiza
ción de un partido, tema que otros parti
dos no tienen planteado porque llevan 
años funcionando, o en el Gobierno o en 
la oposición. El Partido Sodalista, pot 
ejemplo, es un partido antiguo; y el Parti
do Comunista tiene muchos años. En 
cambio otros partidos han naddo en este 
momento, y así ocurre con el nuestro, V 
su organizadón definitiva tomará tiempo. 
Por eso la actual campaña de congresos 
provinciales y el próximo congreso nacio

nal esperemos qi 
definitiva.
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EL PACTO Y SUS IMPUESTOS

nal esperemos que le darán su estructura 
definitiva.

Asalto al empresario madrileño Batllo Iglesias

“El Pacto de La Moncloa 
desarma al Estado para 
defender a la sociedad** mmsinnA
"Yo creo que en e/ momento 
actúa/, me/or que reforma 
/lubiera sido crear e/ de//to 
fisca/

• La policía ha encontrado en 
los interrogatorios algunas 
contradicciones

MADRID, 10 (Logos).— 
La Policía duda que sean 
miembros de la ETA los 
delincuentes que asaltaron a 
don Felipe Batllo iglesias en 
su domicilio exigiéndole la 
firma de cheques por valor- 
de diez millones de pesetas.

En fuentes próximas a la 
Dirección General de 
Seguridad se informa a 
Logos que el método 
utilizado no es propio de la 
organización terrorista, sino- 
más bien de delincuentes 
comunes, y que el sistema 
ha sido semejante ai 
empleado en el domicilio 
dei señor García Valdecasas, 
atracado días pasados, y del 
que los delincuentes se 
llevaron joyas por valor de 
varios millones de pesetas.

La policía ha encontrado 
en ios interrogatorios 
efectuados algunas 
contradictíones y aün no ha 
practicado ninguna 
detención.

La policía ha tomado 
declaración, tanto ai señor 
Batilo como ai matrimonio 
empleado en su domicilio, 
que también fue atado y 
amordazado, por los 
asaltantes y a algunos 
empleados dei banco que 
pago' ios cheques.

Según informa^ un 
portavoz de la policía se 
siguen algunas pistas, pero 
no se ha facilitado ningún 
dato concreto a fin de no 
entorpecer las investiga
ciones dei caso.

ANULADAS DOS 
MULTAS A 
GARCIA SALVE

...PERO INTENTAN 
EMBARGARLE EL PISO 
PARA ASEGURAR LA 
FIANZA DEL SECUESTRO 
DE SU LIBRO

MADRID, 10 (Logos).-

Francisco García Salve, 
miembro del secretario- 
confederal de CC.OO. ha 
sido amnistiado de dos 
multas (una de 200.000 y 
otra de 250.000 pesetas) 
impuestas por el gobernador 
civil de Huesca y el jefe 
superior de policía de 
Madrid, respectivamente por 
su actividad sindical.

Mientras tanto, el 
juzgado número uno, 
informa la oficina de prensa 
de CC.OO , intenta 
embargara Francisco García 
Salve el piso en que vive 
propiedad de un familiar 
para asegurar la fianza de 
50.000 pesetas impuesta al 
mismo por el secuestro de 
su libro "Yo creo en la clase 
obrera”.

OTRO ATENTADO 
CONTRA "SENER”

BILBAO, 10 (Logos).— 
Otro atentado ha sido 
llevado a cabo contra la 
empresa de ingeniería 
técnica “Sener”, de la 
avenida del Triunfo, número 
67, de Guecho, al ser 
incendiado un sótano 
intencionadamente. Los 
(taños carecen de 
importancia.

Dichas oficinas, que en la 
noche del pasado sábado 
fueron blanco de un 
atentado terrorista, con la 
colocación de una bomba 
por individuos armados, 
fueron incendiadas cerca de 
la una de la madrugada de 
hoy por dos individuos, a 
quienes el guarda jurado vio 
en su huida.

Inmediatamente después 
fue descubierto fuego en los 
sótanos. La rápida actuación 
de ios bomberos, que 
sofocaron las llamas, evitó 
que se propagase.

También acudió la 
policía que rastreó la zona 

en busca de los autores, sin 
resultado alguno.

Los daños materiales han 
sido localizados en el 
archivo, algunos planes, 
armarios, moqueta y otra 
documentación.

ALDANONDO, EN 
LIBERTAD

SAN SEBASTIAN,. 10 
(Logos).— Sobre las doce y 
media dei día de ayer 
habían llegado a la prisión 
un teniente coronel del 
Ejército en compañía de un 
teniente y un soldado, que 
al salir, un cuarto de hora 
más tarde, manifestó que 
Aidanondo podía salir 
inmediatamente por haberse 
cubierto todos los trámites 
legales.

Sobre la una salió Juan 
Cruz U n z u rru nza ga , 
abogado del preso político 
vasco quien manifestó que 
este s« encontraba en 
aquellos momentos 
comiendo.

El número de personas 
congregadas a tas puertas de 
Martutene habfa ido 
creciendo a lo largo de la 
mañana, sin embargo en el 
momento de producirse la 
salida de Francisco 
Aidanondo no estaba 
presente su madre por 
encontrarse en Ondárroa 
descansando de la larga 
vigilia de los días pasados.
152 RECLUSOS 
AMNISTIADOS

MADRID, 10 (Logos).— 
Hasta el mediodía de ayer, 
han sido amnistiados 152 
reclusos, de los que 138 han 
quedado excarcelados. De 
estos 138, 12 son del FRAP.
17 de ETA. 9 de MPAIAC, 
7 sin filiación; 1 del Partido 
Comunista de Euskadi; 4 del 
G RAPO, 4 de la OTS., 1 del 
Partido Comunista 
Internacional, y 83 
objetores, según han 
informado a Logos fuentes 
del Ministerio de Justicia.

Por otro lado han 
quedado retenidos 14, de 
los que 13 son del G RAPO 
y 1 dei MPAIAC

SALIO EL ULTIMO PRESO POLITICO VASCO

-¿Qué es lo que no les gustó del pacto 
de La Moncloa?

-Bien claro está: el pacto político. Y 
por eso no lo hemos firmado. El pacto 
económico es un compromiso, y dentro 
de él hay cosas (lo he dicho en otras oca
siones y lo repito ahora) que como en to
da concesión mutua a uno no le acaban 
de convencer. Creo que al pacto le falta 
'V por ello es malo el pacto político) el 
realismo de reconocer que la economía 
española es economía política, y sólo en 
un clima de orden público, de ley y con- 
•anza, podrá funcionar. Y pred samen- 

ese punto es el que ha sido destruido 
por el pacto político, que desarma más 
3un al Estado para defender a la socie-

Y luego, efectivamente, creemos 
Pue hay algo que no se ha planteado con 
^riedad: lo de que el problema de Espa- 
03, en este momento, es el de que las em
presas funcionen. Y que tengan ánimo. Y 
H e puedan invertir. En ese punto cree
mos que el pacto no es suficientemente

ista. Pero de todos modos se trata de 
o rnal menor, y como tal lo hemos fir

mado.
~^Le parece bien el nuevo impuesto 

la renta?
no se conoce el proyecto 

est * P®’’® tengo que reconocer que,
aum ®l principio de
dir proporción de los impuestos

y sobre todo los impuesto de la

renta personal y en relación con otros 
impuestos indirectos, etcétera, creo que 
el principio es bueno. Luego nabrá que 
conocer la ley en todos sus detalles, y 
ojalá acertemos. Porque, efectivamente, 
ese es un paso adelante en sí mismo, 
dentro de una organización fiscal mo
derna. Y un Estado, en gran parta, es lo 
que es su sistema fiscal.

—Pero ¿está bien que un español que 
gana cierta cantidad, pero que con esa 
cantidad, dados los índices de inflación y 
carestía, no tiene suficiente para vivir con 
dignidad, deba pagar más impuestos?

—Es obvio que como usted lo plantea 
sería absurdo aumentar impuestos a tos 
que tienen menos. Pero la presión fiscal, 
en su conjunto, tiene que ser planteada 
independientemente de la apiicadón des
pués a las personas o a las familias concre
tas. Por eso tiene que haber cláusulas de 
desgravación. A mí me parece que, en es
te momento, una reforma fiscal era nece
saria. Dudo si era oportuno plantearla en 
la forma en que se ha hecho. Hay quien 
cree, y yo soy uno de ellos, que dado el 
momento de reajuste político en general 
y de dificultades intrínsecas para las em
presas en la crisis económica, hubiera sido 
mejor crear el delito fiscal, aplicar con 
prudencia los tipos existentes y no mon
tar un nuevo caos general en el período 
de transición. Este es un tema opinable. 
Pero la meta final tenía que ser en direc
ción parecida a la que se ha hecho, yendo 
a un refuerzo de los impuestos persona
les. A mí me parece que eso debemos ad
mitirlo todos.

SAN SEBASTIAN. — Por primera vez, en más de 40 años, no hay ningún preso polí
tico vasco, al haber sido puesto en libertad Francisco Aid amondo a primeras horas de 
la tarde de ayer. En la foto, Francisco Aidanondo, ’’Andarru”, rodeado de familiares 
amigos y periodistas, que le «esperaban frente a la prisión de Martutene, a su salida de 
la misma y junto a una "ikt (Telefoto Cifra Gráfica)
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PUBLICIDAD

Q UI EN esto nos dice es un hombre 
inquieto, dinámico y nos parece, al

tratarlo, con una carga de sinceridad que 
nos abruma. Es ai mismo tiempo un hom
bre sencillo, con ¡deas claras, fijas y al 
mismo tiempo abierto al diálogo. Es un 
hombre de fe y que todo lo resuelve a la 
luz de la fe. No se avergüenza de manifes
tar sus limitaciones, como tampoco de 
pregonar a todos los vientos de que sin 
Dios nada podrá edificar el hombre. Se 
trata de José Reula Garcés. Aragonés. Na
cido en Almudévar, provincia de Huesca. 
Residente en nuestra ciudad desde muy 
pequeño. Por su profesión, conocedor de 
los problemas sociales de nuestro tiempo. 
Forjado en las amarguras de lo que es sen
tirse acorralado por problemas de todo ti
po.

Hoy, el Sr. Reula, sin ser escritor, nos 
presenta un libro a la consideración de to
dos los españoles. Su escritura es sencilla. 
Pretende, nos dice, hacer llegar a la con
ciencia de todos, la tremenda riqueza que 
encierran las Encíclicas Sociales de ios 
Pontífices.

Su libro: EMPRESA SOCIAL. PAZ.
Y unos Estatutos provisionales de lo 

que llaman: “Agrupación Sindical Cristia
na. Hacia la NUEVA LIBERTAD”.

Pero veamos qué nos dice. Queremos 
insistir una vez más con nuestras pregun
tas. En estos tiempos de crisis de ideolo
gías, todas las aportaciones conducentes 
al entendimiento pacífico entre los espa
ñoles, nos parecen constructivas.

—Sr. Reula: háblenos de su libro.
—Para empezar quiero decir que mi li

bro está inspirado en el respeto que tengo 
a todos los hombres por considerarlos hi
jos de Dios y hermanos entre sí. Somos 
conscientes del olvido de este principio 
tan fundamental para todo entendimien
to. Mi libro habla de derechos y de debe
res por ser inseparables en toda conducta 
humana.

—Pero su filosofía no es política.
—Por supuesto que no. Queremos ser 

apóstoles de Jesucristo en el campo tan 
difícil del trabajo. No estamos de acuerdo 
con la separación del Capital-Trabajo. Son 
intereses comunes. Ordenar estos intere
ses es lo que desarrollamos en nuestros 
Estatutos.

— ¿No le parece que este planteamien
to lleva en sí una tremenda carga políti
ca?

—Claro que sí. Pero nosotros no quere
mos PODER. Queremos libertad para ejer
cer nuestras responsabilidades en orden al 
bien común. Libertad para ejercer la justi
cia según los Mandamientos de la Ley de 
Dios que es lo que recogen las Encíclicas 
Sociales de los Papas. No queremos decir 
con esto que nuestros hombres no se pue
dan dedicar a la política. Lo que preten
demos es que nuestros asociados, que 
siempre tendrán opción a cargos políti
cos, lleguen a los mismos como apóstoles 
y no como políticos de partido. Nuestra 
“política" será llevar amor, trabajo desa
rrollado en un orden justo, y confraterni
dad a todos nuestros compatriotas, sin 
excepciones para nadie.

—Entonces, expiíquenos qué tipo de 
filosofía económica pretende su Agru
pación sin inmiscuirse en política.

—Nuestra filosofía es cristiana. La

■ ■■
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Dios quiera que esta 'Torre de Babel 
por la que atraviesa la Patria no nos 
lleve a consecuencias irreparables"

El derecho de los padres a la educación 
de los hijos no es negociable"

Iglesia, cuando nos habla de materias 
económicas, no irrumpe en el campo de 
la política. El mandato de Jesús a sus 
Apóstoles es: “Id y predicad el Evange
lio a todas las gentes” “Id y predicad a 
todas las gentes lo que yo os he enseña
do". Lo mismo podemos decir en cual
quier campo de las actividades huma
nas. No tiene, la Iglesia, solamente que 
hablarnos de Cristo como Hijo de Dios, 
sino qué es lo que Jesús-Dios quiere en 
nuestra conducta social. Es aquí cuando 
se producen roces Iglesia-Políticos. De
cimos que nuestra filosofía queremos que 
sea Cristiana en el campo del trabajo y 
por esto rechazamos la explotación del 
hombre por el hombre y menos del Esta
do a la comunidad. En esto, entendemos 
que tiene que ser así por exigencias de 
nuestra Fe, al damos Cristo el NUEVO 
MANDAMIENTO “Amaos los unos a 
los otros como Yo os he amado”, de 
aquí partimos en nuestra filosofía cris
tiana que es la filosofía del amor.

—Señor Reula, contestos criterios 
llevados a la práctica, creo estamos to
dos de acuerdo que es un camino hacia la 
paz. Pero ¿cómo convencer a nuestros po
líticos?

—Nosotros queremos convencer con 
nuestras obras. En política todos quere
mos tener razón. Hablamos, planificamos 
y se termina por no hacer nada. Los espa
ñoles estamos escarmentados de ese tipo 
de política. Y Dios quiera, que esta Torre 
de Babel por la que atraviesa la patria no 
nos lleve a consecuencias irreparables. No
sotros queremos convencer con nuestras 
obras. Me van a permitir mis amigos los 
líderes políticos una sugerencia: Que la fi
losofía económica que pretenden para la 
Patria, la vivan ya en su partido con sus 
asociados. Que convenzan a sus afiliados 
con obras. Que se preocupen de fundar 
empresas de todo tipo para proporcionar 
puestos de trabajo, y esto al margen de-la 
consecución de PODER. El poder es de 
toda la comunidad. Nosotros es lo que 
q^ueremos hacer en nuestra Agrupación. 
En mi libro y en nuestros Estatutos lo 
decimos con claridad.

—Y de la Iglesia, ¿que nos dice de la 
Iglesia Católica?

—La Iglesia es Madre de todos los hom
bres. La Iglesia siempre será combatida y 
mal interpretada por una razón muy sen
cilla. Nuestros juicios parten desde una 
mentalidad deformada. Somos pecado
res y al no reconocerlo terminamos por 
no admitir las enseñanzas que de la igle
sia nos vienen. Siendo España un pueblo 
de bautizados en la Fe católica, tiene que 
despertar y ser consciente de su filiación 
divina. Por esto, por el olvido de lo que 
somos por el Bautismo, criticamos con-

ductas de las Jerarquías. Para nosotros, 
Pablo VI es el Papa Mártir, ya que pade
ce el mayor de los martirios que es el in
sulto e incomprensión de muchos de sus 
hijos. Hay algunos intelectuales que po
nen en tela de juicio la catolicidad del 
pueblo español y esto es un criterio sin 
ninguna base, esto está por ver. Decimos 
que la Iglesia es Madre de todos los hom
bres y por lo tanto no tiene acepción de 
persona y no entra en la disputa por nin
gún tipo de poder. Predica y predicará 
siempre la verdad, lo que es verdadero en 
cualquier campo de la moral o de la eco

JOSE REUL A GARCES ’

nomía. Esta en su oerecno, derecho que 
le viene de Dios.

-Háblenos de la NUEVA LIBERTAD.
—Hay tres pilares en donde se asienta 

la libetad del hombre. Y son:
La libertad de trabajo ordenado al bien 

común.
La libertad de enseñanza;y
La libertad de conciencia.
La libertad de trabajo es la consecuen

cia lógica que nos alumbra el legítimo de
recho de propiedad. Trabajar en libertad, 
no en libertinaje. Siguiendo nuestra voca
ción. Ordenando nuestra vocación con 
tendencia al bien común. Con esto quere
mos ser apóstoles de Jesucristo. Por exi
gencia de nuestra fe que nos presenta el 
amor, como la primera solución social.

—¿Y la libertad de enseñanza?
—La libertad de enseñanza es de dere

cho natural y divino. Hoy está de actua
lidad en nuestra patria este problema. Se 
le dan vueltas y más vueltas y esto no es 
NEGOCIABLE. El Estado no es parte en 
el legítimo derecho de los padres en dar 
a sus hijos la educación que en conciencia 
quieren. El Estado lo que puede y debe 
hacer es marcar qué tipo de enseñanza se 
dará en los Colegios. Pero no QUE TIPO 
DE EDUCACION. Es aquí en donde el 
derecho de los oadres no es negociable. 
El Estado, noy por hoy,tiene que ir de-

trás de las solicitudes de los padres en 
qué tipo de enseñanza quieren para sus ' 
hijos ya que, el Estado, no conoce los i 
criterios de la familia española referentes ; 
a la educación que deben recibir sus hj- ' 
jos. El Estado será subsidiario en la ense- 
ñanza.Llegará a donde no llegue la liber- : 
tad de los ciudadanos en el ejercicio déla ' 
función docente. ;

Otra cosa —prosigue— es la gratuidad ■ 
de la enseñanza. Estamos hablando de 
gratuidad y la Comunidad Nacional no 
posee medios suficientes. Se está hablan
do de utopías. Sin embargo, el Estado, f 
cuidará de que no haya ningún niño sin 
escolarizar por falta de medios económi- L 
eos de sus padres. Eso también es de de- [ 
recho de los padres y obligación de laso- | 
ciedad. Por tanto, ya, urgente, la gratui- | 
dad para los más débiles en economía, I 
en recursos es una necesidad moral. La I 
gratuidad empezará por abajo y nos pare- " 
ce que el Estado no debe de cargar con > 
tributos a la enseñanza privada por tratar- ! 
se de un fin social necesario. Por supues- I 
to, nosotros tenemos resuelto este proble- 8 
ma cuando desarrollemos ios puntos de . 
nuestra Agrupación Sindical Cristiana. ,

—¿Y la libertad de conciencia? ► 
—La libertad de conciencia es de de- ' 

recho natural. El ejercicio de esta libertad 
es patrimonio del hombre. Un estado ma- 
yoritariamente cristiano, respetará la li
bertad de conciencia de todos los compa
triotas. Es hora ya de que los católicos 
prediquen y sean justos en sus relaciones 
sociales y así predicarán el Evangelio. Que 
no se conformen con vivir los Sacramen
tos. Que cumplan los Mandamientos, to
dos los Mandamientos desmenuzados ala 
luz de la Fe a que están obligados. Asila 
libertad de conciencia de los que no co
mulgan con nuestra Fe al ver “cómo nos 
amamos” reconsiderarán la verdad que 
encierra nuestra Fe católica. En mi libro 
y en los Estatutos dejamos suficientemen
te desarrollado este problema de la libe'- 
tad de conciencia.

—Ya que estamos 
el tema ¿qué piensa 
tución?

—El borrador que 

metidos de lleno ep 
de la futura Consti-

conocemos de la ft*
tura Constitución no nos gusta. No recoge 
la soberanía de Dios en nuestro futuro vi
vir comunitario. Respetamos profunda
mente a los políticos que tanto han traba
jado en su preparación. Pero no es una 
Constitución para un pueblo mayoritaria- 
mente cristiano. Nosotros, en nuestros Es
tatuios, fijamos nuestra pequeña Consti
tución en la libertad. Es nuestra intención 
presentar al pueblo español un tipo de 
Constitución desde nuestra Fe para que 
pueda ser comparado. Desde aquí pedi
mos a las Autoridades que corresponda el 
ejercitar esta obligación y este derecho. 
Es el derecho de la llamada mayoría silen
ciosa, a la que llamamos a colaborar con 
nosotros en problema tan grave y funda
mental.

—¿Alguna otra cosa más para term»'
-An—Sí. Llamamos a nuestra Agrupación 

a todos. Empresarios, técnicos, trabajado
res, apóstoles de Jesucristo. Tendríam^ 
que extendemos mucho aquí, creyendo 
ser abuso ai servicio que nos presta 
ARAGON/expres. Que vengan todos a 
trabajar por la Patria. Esto es lo que pt®’ 
tende nuestra Agrupación Sindical Çn^ 
tiana, que no es política porque no tiew 
tiempo. Su tiempo pertenece a todos lo» 
hombres de buena voluntad que quieren 
una patria más justa, más humana y 
lo tanto más cristiana. Venga pronto la 
nueva Constitución Española para 
nos a qué atenernos. De todas las 
ras el próximo enero nuestra Agrupacio 
Sindical Cristiana será dada a con^et 
todos nuestros compatriotas. A todos es
peramos, para juntos caminar hacia 
paz.

A. L-
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Tomó posesión el gobierno de la Generalitat

NACIONAL

LGRADfCIMIfNíD AL REY
nOUOYOA SUAREZ

BARCELONA, 10 (Logos).— “Es una gran victoria para 
todos los ciudadanos de Catalunya el hecho de que hemos 
demostrado, no solamente a los otros pueblos de España, si
no a casi todo el mundo, de que el pragmatismo catalán ha 
triunfado una vez más, es decir, que somos gente que por 
encima de nuestras convicciones políticas, hemos puesto el 
interés del país, que quiere decir trabajar para su bienestar y 
reafirmar nuestro anhelo, que son los que están enraizando 
en esta tierra’’, dijo el presidente de la Generalidad, durante 
la toma de posesión de los componentes del “conseil exe
cutin’’ (gobierno de la Generalidad) celebrada ayer tarde en 
el salón de San Jorge del palacio de la Generalidád.

MALESTAR EN GERONA 
POR LA MARGINACION 
SUFRIDA

El acto estuvo presidido 
por el honorable don Josep 
Tarradellas, asistiendo al mis’- 
mo el capitán general de Ca
taluña, gobernadores civiles 
y presidentes de las diputa
ciones de las provincias ca
talanas, alcalde de Barcelona 
y representantes de los par
tidos políticos.

Cerró el acto el señor Ta
rradellas, dando por consti
tuido el “conseil executiu 
de la Generalitat”.

Dirigiéndose al capitán 
general de Cataluña, tenien
te general don Francisco Co
loma Gallegos, y a los cua
tro gobernadores de las pro
vincias catalanas, dijo: “Mi 
profundo agradecimiento por 
su presencia en este acto, y 
tengan la seguridad de que 
Cataluña, como otras veces 
ha ocurrido, no olvida, ni 
mucho menos, expresar su 
reconocimiento a Su Majes
tad el Rey por su lúcida 
comprensión y por su pa
triotismo, que han permiti
do el acto que estamos cele
brando”.

La voluntad del gobier
no de la Generalidad —dijo 
más adelante—es no olvidar, 
sino todo lo contrario, las 
preocupaciones y ansiedades 

que hoy pesan en nuestro 
país, y en su nombre t^go 
que deciros que es irreversi
ble nuestra resuelta volun
tad de trabajar, con tal de 
conseguir la constitución or
gánica de esta institución, 
de estudiar las competencias 
de cada departamento, y 
procurar que no falten las 
medidas financieras necesa
rias para llevarlo a cabo”.

Es evidente que la lúcida 
y esperanzadora actitud del 
presidente señor Adolfo Suá
rez le ha permitido realizar 
el pensamiento unánime de 
todas las fuerzas políticas de 
España, que ha culminado 
con el pacto de La Moncloa, 
que merece nuestra total 
aprobación y que nos senti
mos todos vinculados al mis
mo, que honra a todos los 
que lo han aprobado y, por 
tanto, no solamente hemos 
de darle nuestro apoyo, sino 
que hemos de trabajar sin 
vacilaciones y sin poner tra
bas, con tal que las normas 
que establece y las que pue
dan nacer del mismo, tengan 
no solamente nuestro apoyo 
sino que esté presente en las 
opiniones de los consejeros 
del gobierno de la Generali
dad y de aquellos organis-

BARCELONA, 10 (21 
fra).— El comité ejecutivo 
de “Alianza Popular” de Ca-

(Ci-

mos de nuestra casa que pe
sar notablemente en estos 
momentos y están al margen 
de este pacto”.

GERONA, 10 (Logos).— 
A causa de la marginación 
de Gerona en el consejo eje
cutivo de la Generalidad 
el diputado por el Pacte 
Democratic de Catalunya, 
miembro del Partido So
cialista Catalán (Reagrupa- 
ment), Juan Paredes, envió 
un telegrama a primeras ho
ras de ayer tarde a Josep Ta
rradellas, presidente de la 
Generalidad de Cataluña, en 
el que dice textualmente: 
"constatado marginación co
marca gerundense en el con
sejo ejecutivo de la Generali
dad pido con respeto y fir
meza urgente nombramien
to de representantes de las 
diputaciones catalanas en el 
consejo, en cumplimiento 
del artículo quinto del real 
decreto 41/1977 de 19 de 
septiembre para el restable
cimiento provisional de la 
Generalidad de Cataluña y 
de acuerdo con el resultado 
de las elecciones generales 
del día quince junio”.

ALIANZA POPULAR 
ANTE LA FORMACION 
DEL GOBIERNO DE 
LA GENERALIDAD

NUESTRO LUGAR ES 
EL DE UNA LEAL 
OPOSICION

"(Tarradellas)"
taluña ha hecho público un 

’ comunicado esta madrugada 
en el que precisa no ser pré
cédente el que ninguno de 
sus representantes forme 
parte de las comisiones mix
tas de traspaso de servicios, 
al ser excluidos del primer 
conseil executiu de la Ge
neralidad provisional cua
tro partidos políticos con 
representación parlamenta
ria, entre ellos “Alianza Po
pular de Cataluña”.

Entre otras cosas el co
municado precisa lo siguien
te:

"Ayer tarde tuvo efecto 
la constitución formal del 
primer conseil executiu de 
la Generalidad provisional 
de Cataluña, quedando ex
cluidos del mismo cuatro 
partidos políticos con re
presentación. “Por otra par
te el presidénte de la Gene
ralidad el pasado día 24 de 
noviembre, en la entrevista 
que mantuvo con una co
misión de nuestro partido, 
ofreció a Alianza Popular 
de Cataluña participación en 
las comisiones mixtas de 
traspaso de servicios a la Ge
neralidad y solicitó que se le 
facilitarán los nombres de 
las personas más idóneas de 
nuestro partido para su inte
gración en aquellas comisio
nes.

Alianza Popular de Cata
luña entiende que, a partir 
del hecho de la exclusión 
del conseil executiu de va
rios partidos, y con arreglo 
a los principios de la demo
cracia parlamentaria, el lu
gar que le corresponde es el 
de una leal oposición”.

“El partido agradece la 
prueba de confianza del pre
sidente de la Generalidad, 
■pero estima que no procede 
que ninguno de sus repre
sentantes forme parte de 
aquellas comisiones mixtas 
de traspaso de servicios, por 
tratarse de organismo que, 
según ha manifestado el pro
pio presidente de la Genera
lidad en su discurso de toma 
de posesión de los concellers 
habrán de actuar con suje
ción a las directrices que ’ 
marque el concell executiu. 
Sería incongruente estar a 
la vez en la oposición y a 
las órdenes del Gobierno de 
la Generalidad.

Alianza Popular de Cata
luña considera que en toda 
democracia el papel de la 
oposición es insustituible y 
que desde ella se puede ser
vir al país igual que desde el 
Gobierno”.

CONVOCADA
LA
DE

DEL

COMISION
TRABAJO
CONGRESO

MADRID, 10 (Logos).— 
Para el próximo martes día 
1 3 a las cinco de la tarde ha 
sido convocada la comisión 
de trabajo del Congreso a 
fin de decidir si acepta o no 
a trámite la proposición de 
ley presentada por el grupo 
socialista del Congreso el 
día 21 de septiembre pasado 
sobre la acción sindical en 
las empresas.

Esta propuesta socialista 
va a ser esfdiada por la 
comisión fuera del plazo 
reglamentario y en ella se 
preten de 
secciones 
ém p re sa 
representar 

la creación 
s i nd i ca les 

encargad as 
y defender

de 
de 
de 

los
intereses de sus miembros y 
ejercer libremente las 
actividades sindicares.

HECTRICIS REURIDIS 
DE ZMUDDZJI. S. 1.

ZONA II
Por tener que efectuar re

paraciones o mejoras en sus 
instalaciones, interrumpirá 
el servicio eléctrico, mañana 
domingo, día 11, según se 
detalla a continuación:

De las 8 a las 14 horas: 
Sectores Jarea, Cascajo, Se
rai y Postigo Real de Alagón

De las 8 a las 14 horas:

MflSaNO-__
FiEsra

LOS ENLACES
BODAS

PRECIOS ECONOMICOS;:
APARCAMIENTO

ASEGURADO J
Avda. Madrid, 228 ;
Tels. 33 1996 - 33 30 27 ?

Bar-Rpstaurante
ÿ Avda. San José, 1 37
ÿ Teléfono 41 1 o 53

I SALONES ESPECIALES
â para BODAS.
^BAUTIZOS Y CEREMONIAS

Y... PARA COMER 
HAY QUE BEBER 

í^nos
■gabarro

HORNO DE LEÑA

TABERNA-ASADOR

ES UN PLACER

COCHINILLO DE SEGOVIA - CABRITO DE LOGROÑO 
TERNASCO DEL BAJO ARAGON

Ctra. Valencia. Km. 13 — CADRETE — Zaragoza

BEMDORM
Dirección.- HNOS. MUR

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO
Fernando el Católico, i 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 1 1 67

5:

Mesón TOMAS
Ce ofrece a su distinguida clientela su 
especialidad culinaria:

— LENGUADO TOMAS 
---- MERLUZA KOSKERA 
---- TERNASCO ASADO

No lo piense para abrir el apetito. No-hay como 
el MESON TOMAS con el ternasco y los frito^.

Camino délas Torres, 92 Fácil aparcamiento 
(Frente a Colegio Agustinos) Teléfono 23 1 3 02

CASA EMILIO í MERENDERO | 
LA CAStlAÍ

ESPECIALIDADES

MERLUZA REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5
Tels. 21 80 64 - 22 81 45

Dirección LID 1,0 1 W

BAR-RESTAURANTE S; 
ESPECIALIDAD $: 
ZORONGUITOS í 
ENTE RITAS í

C/ Arzobispo Apaolaza,2 CÍ 
(Junto Plaza San Francisco)
Teléfono 25 11 87

ASADO CON
AJOLIO 
escabechado, 
Y CON caracoles. 
COSTILLAS A LA 
BRASA. CODORNICES.

Avda. Gómez Laguna, s/n

BODAS•BANQUETES 
BAUTIZOS

COMEDORES REFRIGE
RADOS Y CLIMATIZAOOS 
hilo MUSICAL 
f’ESERVAS DE MESAS 
Teléfono 211156 - Centro 
ciudad. Ramón y Cajal, 29 
(Frente Parque Bomberos)

PIRINEOS
SOLICITE EL MrNU 
DE DIAS FESTIVOS

Avda. Alcalde 
Caballero, 22 
(Coqiiilada)

Teléfono 1092

* RESTAURANTE *
TOTALMENTE RESTAURADOS 
CAFETERIA Y RESTAURANTE,

* BaRuetes « RewMRs le KfKÚs*

Compruebe nuestra acetante cocirta

« SOLIOTE NUESTRO MENU ESPECIAL * 
"FIN De SEMANA' *

Villafranca de Ebro, Nuez, 
Osera, Aguiiar, Mone^rillo, 
Farlete y Urbanización El 
Condado y Urbanización El 
Sisallar.

Igualmente se verán afec
tados todos los C.T. de par
ticulares que deriven de las 
líneas que suministran a las 
localidades citadas.

En caso de que se termi
nen los trabajos con anterio
ridad a la hora prevista, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza 9 de Diciembre 
1977
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jKSJ'A' o ÍÍ o f/íO’ Hablan los marginados

"Se úelsa liíbe
L 21 de diciembre de 1911 Francisco Cambó pronunciaba un 

Idiscurso en el Ateneo de Zaragoza. Dijo entre otras cosas: “Sólo en 
el resurgir del espíritu regional está la salvación de la patria.Con el resurgir 
de todas y cada una de las regiones, no caerá nada espanoF’. 
Rememorando la intervención del político catalán, Patricio Borobio 
escribía el día tres de febrero de 1970 en las páginas de A/e: “Han 
transcurrido muchos años; es cierto. Pero el contenido de aquel clarín que 
en el invierno de 1911 resuena en el aula del Ateneo permanece del todo 
vigente,Debe convertirse en un dardo que penetre en cada uno de los 
aragoneses de 1970 para movilizarlos en una tarea común”. Hoy Patricio 
Borobio, secretario de la Real Sociedad Económica Aragonesa de Amigos 
del País, se asoma otra vez a nuestras páginas para hablar sobre la 
autonomía de Aragón.

s

ESPERAR A LA CONSTITUCIONlos

la 
de

responsabilizamos en el destino de 
región, dentro de la política general 
España.

—Autonomía que ya se acerca. 
— Es plausible la actitud de

En primer lugar —dice Patricio 
Borobio— yo no me siento marginado, 
porque marginado es aquel que está al 
margen de un texto o de un papel, y yo 
estoy sentado en un si’lón hablando muy 
agradablemente contigo. Respecto a la 
autonomía, es una antigua aspiración de 
Aragón que nosotros debemos apoyar y 
alentar. Porque con el régimen 
autonómico se afianzará la personalidad 
aragonesa y, en cierto modo, los 
aragoneses podremos da rt i ci pa r y

para ocuparse de las autonomías.
—¿Por qué?
—Porque en estos momentos hay que 

concentrar todas las fuerzas en resolver 
los gravísimos problemas políticos y 
económicos por los que atraviesa la 
nación. Es como si se quiere mejorar el 
sisterna de calefacción de una casa que se 
hunde. Por otra parte, la Historia tiene un 
ritmo que se atempera mal con las 
urgencias de los decretos-leyes. La 
Historia requiere, para edificar 
instituciones estables, contar con una 
solera que no se adecúa bien con lo 
provisional e interino.

parlamentarios aragoneses de solicitar al 
Gobierno un régimen autonómico para la 
región. Y se explica su celeridad, sobre 
todo si nos atenemos al primero de los 
"Principios de acuerdos"del texto de las 
nacionalidades y regiones dotadas de 
regímenes preautonómicos. Con todo, yo 
r^reo oue no es éste el momento oportuno

—Quiere decir que se debería haber 
esperado a la puesta en marcha de la 
Constitución.

—Exactamente. Más que llegar a las 
fases preautonómicas a base de reales 
decretos-leyes, hubiera sido preferible que 
la propia Constitución del Estado hubiera

No es éste el momento oportuno 
para preocuparse de las autonomías. 
Ahora hay que concentrar todas las 
fuerzas en resolver los gravísimos 
problemas políticos y económicos 
de la nación"

"Más que políticos electoreros, 
necesitamos verdaderos estadistas”

reconocido la personalidad autonómica 
de las regiones y, dentro de ese marco 
general, articular el régimen deque ahora 
se trata, Por lo que se refiere a Aragón, si 
hemos estado esperando dos siglos y 
medio, podríamos haber esperado unos 
meses más... Ahora bien, ya que se ha 
iniciado esta vía por el Gobierno y por 
otras regiones, la petición de nuestros 
parlamentarios es necesaria y, en 
definitiva, positiva

¿PRESIDENTE UN PARLAMENTARIO?

de las regiones —a 
; tenemos que sen 

nuestra entidad 
cuando a Aragón 
Felipe V s ÓL 

; instituciones de Di 
: desde la división p 

en 1833 el r 
, prácticamente no < 
’ provincias. Por 
contribuir a la un 
Esoaña, debemos 
atención nuest 
cultivo, que, a la 
bien común nación

-¿Y cómo cul 
-Potenciando 

recursos, mejorand 
'los aragoneses, equ 

^evando el nivel 
^ro punto vital 
econom ía es 
comunicación con

-¿Y respecto al presidente de dichít^^parte de haber tei 
Diputación? listórica europea,

-La limitación del artículo 9. de hilómetros de fron
obligar a que el presidente sea un
parlamentario parece excesiva, no sólo 
por lo ya argumentado anteriormente, 
sino, también, porque se prejuzga que la 
persona más idónea para ese cargo, entre 
un millón doscientos mil aragoneses, sea 
precisamente uno de los veintiséis

circunstancia que 
para que nues' 
importante pue 

¡«uropeos. Pero hay 
irmuy especialmente

OPORTUNISMO POLITICO

— ¿Y por qué se ha elegido la vía 
actual?

—Por razones de oportunismo político. 
No debería tenderse a conseguir votos en 
unas elecciones, sino a construir un 
Estado. Por lo tanto, más que políticos 
electoreros, lo que necesitamos son 
verdaderos estadistas.

—Ante esta situación de hecho, ¿qué 
sugerencias ofrece usted sobre el futuro 
régimen autonómico de Aragón?

—A la espera del anteproyecto que 
salga de la negociación con el Gobierno, 
me ceñiré al texto del anteproyecto 
elaborado por los parlamentarios en 
Albarracín, documento-base para dicha 
negociación. Al menos es un indicativo de 
lo que los parlamentarios aragoneses 
pensaban sobre nuestra preautonomía.En 
este sentido quiero hacer algunas 
puntualizaciones.

—Hágalas.
— Las “Cortes provisionales" no 

deberían estar integradas solamente por 
los diputados y senadores elegidos por las 
provincias de Aragón. Estos 
parlamentarios han recibido un mandato 
de los aragoneses para que los representen

en las Cortes españolas, y ' no en esas 
tituladas "Cortes provisionales". Habría 
que ampliar esa base de representantes. 
Respecto a la "Diputación general de 
Aragón", es considerada como un órgano 
ejecutivo. Por lo tanto, parecería lógico 
aligerar a esta Diputación de personas que 
formaran aquellas Cortes, con el fin de 
que, ya desde un principio, estos 
incipientes poderes legislativo y ejecutivo 
—por llamarlos de algún modo- 
estuvieran en manos distintas.

parlamentarios. Por otra parte, habría que > 
determinar las ideas-madre que en su día ' 
configurasen el Estatuto de autonomía,
ya que éste debe ______________  ,
armonizar la unidad de España, el: 
reconocimiento de la personalidad de t 
Aragón, el mejor servicio a los

necesariamente,

ciudadanos, el bien común, la solidaridad 
entre las regiones, el equilibrio regional, d 
mejor costo de los servicios e incluso, 
dentro ya del territorio de la región, el 
equilibrio entre las comarcas,

—¿Algo más?
—Respecto a los órganos del Aragón 

autónomo, habría asimismo que hacer un 
estudio de los que ya tuvo el antiguo 
Reino a lo largo de su Historia, y ver 
cuáles y en qué forma se podrían adecuar 
al momento actual. Recordemos, además 
de las Cortes y la Diputación, el 
Justiciazgo, al Consejo del Reino, etc.

IMPORTANCIA DE LAS REGIONES

—Pasemos a los problemas regional^ 
que a corto y largo plazo debe tener 
presentes el régimen autonómico con el 
fin de consolidar la entidad de la regior^ 
aragonesa,

—En primer lugar, y respecto a esa 
cantidad, según un estudio realizado 
la Comunidad Económica Europea, 
Europa es más fácil de articular per 
regiones que por naciones; una nación es 
algo más heterogéneo. En ese estudio se 
hablaba de un fondo de desarrollo I 
regional, mediante el cual las regiones más 
ricas ayudarían a las más pobres- 
Felizmente parece ser que en el borrador 
de la Constitución española se habla 
también de un fondo de compensación 
regional.

Dicho esto en favor de la importancia

A
ñadí 

moa 
alcance 

determin 
tendente s 
modificad 
mayoría < 
dieciocho
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TEMOR FUNDADO

biología pirenaicas, e incluso investigar
de determinadas ciencias.Todoaspectos

nuevos

algunas 
estudiar

Facultades que se dedicaran a 
la geografía, la geología o la

comunicación con Europa, pues Aragón 
de dichSi^ aparte de haber tenido una grán vocación

; de las regiones —anade Patricio Borobio— 
: tenemos que sensibilizarnos acerca de 

nuestra entidad regional, mucho más
■ cuando a Aragón desde los tiempos de 
'Felipe V sólo ie quedaron las 
■ instituciones de Derecho Privado. Es más, 

desde la división provincial llevada a cabo 
¡en 1833 el nombre de Aragón 

I prácticamente no existe, y sí el de las tres 
provincias. Por eso, y sin dejar de 

¡contribuir a la unidad y al desarrollo de 

Esoaña, debemos cuidar con especial
! atención nuestra inmediata parcela, 

cultivo, que, a la postre, revertirá en el 
bien común nacional.

“¿Y cómo cultivar nuestra parcela?
-Potenciando al máximo nuestros 

recursos, mejorando la calidad de vida de 
Jos aragoneses, equilibrando las comarcas, 

^evando el nivel cultural y espiritual, 
^ro punto vital para nuestra cultura y 

economía es potenciar nuestra

—Dígalo.
—Según el borrador de ia Constitución 

el Estado se reserva algunas competencias 
tan fundamentales para e| desarrollo 
económico de un pueblo como son, por 
ejemplo, los aprovechamientos 
hidráulicos, que en Aragón constituyen 
Un extraordinario potencial de riqueza. í 
Sena un duro golpe para nuestro régimen I 
autonómico. Finalmente, nuestra 
Universidad, que debería ser autónoma, I 
tendría que impartir disciplinas; 
estrechamente relacionadas con nuestro 
pasado, como el Derecho Aragonés, tan 
rico, ia Historia de Aragón, o disciplinas 
íntimamente vinculadas con las 
características del suelo aragonés.En este 
sentido podrían instalarse en el Pirineo

o 9. de 
sea un 

no sólo 
ormente, 
ga que la 
go, entre 
-leses, sea 
veintiséis 
abría que 
en su día 
tonomía, 
ir i amente 
spaña, d 
lidad de 
o a los 
didaridad 
gional, el 

I incluso, 
región, el

histórica europea, cuenta con muchos 
kilómetros de frontera con el Continente, 
circunstancia que debería aprovecharse 

para que nuestra región fuera una 
’’importante puerta con los países 

«uropeos. Pero hay algo que me preocupa 
^muy especialmente.

ello ayudaría a la planificación del 
aprovechamiento de nuestros recursos

— ¿La Real Sociedad Económica 
Aragonesa de Amigos del País, de tan 
antigua ejecutoria, está al tanto o 
actualizada para cumplir el papel que los

tiempos exigen?
— Ciertamente que tiene antigua 

eiecutoria, pues nadó en 1976. En su seno 
tuvieron su impulso el Canal Imperial, los 
Riegos del Alto Aragón, la Caja de 
Ahorros, el ferrocarril de Canfranc. Yo

importante; ahora está haciendo examen 
de conciencia para ver cómo puede ser 
útil a ese Aragón que se avecina, dado que 
él único objetivo de esta Sociedad ha sido
servir a Aragón.

creo que todavía tiene un futuro
JESUS VIVED

(Fotos: García LUNA)

RP*^

LA MAYORIA DE
i| Aragón 

hacer un
I antiguo 
ia, y wf 
1 adecuar 
t, además 
ación, al 

, etc.

A nadie se ie oculta la existencia de un 
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portancia

alcance nacional y proviniente de 
determinados grupos político-juveniles, 
tendente a reclamar, mediante la oportuna 
modificación legislativa, un rebaje de la 
mayoría de edad de los veintiuno a los 
dieciocho años.

Quiero hoy ocuparme especialmente de 
este terna, para exponer mi opinión al 
respecto, bien entendido que la misma está 
basada en consideraciones puramente 
socio-jurídicas, sin ninguna especial 
ifwlinación hacia unas u otras ideologías 
políticas.

Los jóvenes de hoy que piden el rebaje de 
la mayoría de edad a los dieciocho años 
aducen en su apoyo unos argumentos de 
índole jurídica, y persiguen unas metas de 
carácter netamente político.

Los argumentos suelen basarse en la 
comparación entre lo que podríamos* 
denominar "mayoría de edad penal" y 
"mayoriá de edad pública o política". 
Aducir ' que si el Código Penal español cifra 
en los dieciséis la edad a partir da le cual 
puede exigirse a los jovenes sú plena 
responsabilidad en materia delictiva, no se 
ve porqué el ejercicio de sus derechos - y 
Iibertades públicas deba retrasarse 
hasta los veintiún años.

Antes de exponer mi criterio en toda esta 
materia quisiera aducir une serie de 
razonamientos, como antes decía, 
socio-jurídicos.

En la legislación española están previstas 
muy distintas "mayorías de edad", según 
sea la naturaleza de la actividad que se

EDAD POLITICA
pretenda realizar. Todas ellas, por otra 
parte, responden a unos más o menos 
aceitados criterios relacionados con la 
la aptitud psico-física del sujeto de tales 
actividades.

Asi, para contraer matrimonio civil 
nuestras leyes exigen una edad minima de 
12 años en la mujer, y 14 en el varón. Son 
edades tendencialmente coincidentes con el 
momento en que en uno y otro sexo 
comienza biológicamente la capacidad 
natural para procrear.

La Iglesia Católica, añadiendo al criterio 
escuetamente fisiológico el de un minimo de 
responsabilidad moral (y a mi juicio aún se 
queda corto), determina que esas minimas 
edades para contraer matrimonio económico 
sean de 14 y 16 años, respectivamente para 
mujeres y hombres.

En el ámbito penal, la edad a partir de la 
cual se exige plena responsabilidad delictiva 
en el individuo es la de los 16 años. Se 
piensa que es a partir de ella cuando el ser 
humano, sin distinción, alcanza su pleno 
discernimiento moral para distinguir entre el 
bien y el mal, entre lo que se debe y lo que 
no se debe hacer en una sociedad civilizada.

También se fija legalmente en los 16 añoS 
la edad a partir de la cual se considera a los 
españoles plenamente capaces para contratar 
su trabajo y participar activamente en Ins 
derechos y obligaciones derivados de la 
relación laboral surgida del mismo.

La mayoría de edad más tardía es la que 
concierne a los actos y negocios de la vida 
civil y mercantil ordinarias que, como ya 
dije en mi comentario anterior, está fijada 
con carácter general, en los 21 años. Creo

que en la mente del legislador 
jurídico-negociales de nuestros días, para 
participar activamente en ellas, con todo el 
cúmulo de derechos y obligaciones que Je 
las mismas se derivan normalmente, era 
necesario exigir en el sujeto una capacidad 
de discernimiento algo superior a la 
necesaria para otras distintas actividades de 
la vida.

Pues bien, llegados a este punto quiero 
insistir en que estas distintas "mayorías de 
edad' no son en todo alguno 
discriminatorias y arbitrarias, sino que 
responden a unos criterios de muy variada 
índole y tienen un serio fundamento y una 
lógica razón de ser.

Podrá discutirse si esas mínimas edades 
legalmente previstas son o no hoy 
admisibles, si deben o no ser revisadas (y 
quizás no sólo para rebajarlas, sino también 
incluso para aumentarlas). Pero lo que no 
encuentro en modo alguno lógico y 
razonable es pretender mezclar unas con 
otras, servirse de una determinada "mayoría 
de edad" para defender la misma en otra 
suerte de actividad completamente distinta 
y de naturaleza social muy diferente.

Y esto es lo que hacen esos movimientos 
juveniles que pretenden contraponer su 
hipotética responsabilidad delictiva con sus 
derechos políticos electorales.

A mi modo de ver, una y otra actividad, 
el acto punible de una parte, y el ejercicio 
de voto electoral de otra, son de muy 
diferente naturaleza y, consecuentemente, 
exigen un tratamiento legal también 
distinto.

No quiero con ello pronunciarme acerca

de la cuestión de si el voto debe o no 
concederse a los dieciocho años. Creo que 
ésta es una materia que debe de quedar a la 
última decisión de sociólogos y políticos. Mi 
razonamiento, como antes decía, es de 
índole puramente jurídica.

Además, téngase en cuenta que si bien es 
cierto que en las convocatorias a elecciones 
suele remitirse el Poder Público a la llamada 
"mayoría de edad civil" (hoy, los 21 años), 
ello no tiene por qué ser necesariamente así.

Ciertamente, hoy no existe legalmente 
establecida lo que podría denominarse 
"mayoría de edad política", pero ningún 
inconveniente habría en que la 
Administración pudiera establecerla un día. 
Y desde luego, con criterios que no tendrían 
por qué coincidir con la "mayoría de edad 
civil". Pienso que la capacidad de 
discernimiento para la vida civil y mercantil 
no tiene por qué ser la misma que la de la 
vida político-electoral.

Por último, indicar que aun suponiendo 
que no llegara a establecerse esa "mayoría 
de edad política" y aun suponiendo que la 
"mayoría de edad civil" se rebajara 3 los 
dieciocho años, en un momento 
determinado de convocatoria a elecciones, el 
Gobierno podría muy bien exigir una edad 
mínima determinada para emitir el voto, 
que no tendría por qué coincidir con aquella 
"mayoría de edad civil". Y bien entendido 
que ello no conculcaría ningún especial 
derecho cívico, por las razones expuestas. 
Existen ejemplos de otros países en los^ue 
los requisitos exigidos para votar no son 
coincidentes con los determinantes de la 
"mayoría de edad civil".
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KL VALOR DE LA SONRISA

L/l MANDADERA
DE SU MARIDO

NUEVA REMESA DE SELLOS

SOMBRERO, AY Mi SOMBRERO

de que un marido haqa andar como una vela a su
mujer? Tú eres una roja impía. Ahora comprendo

no vas a misa tú, que toda la vida has sido tan

GALERIAS DE ARTE

antes de cinco minutos o me quito la

Venta directa antes de la Subasta de Navidad

LAPAYESE DEL RIO
Manifestación, 9. Teléfono 212464.

BREVES

SUBASTAS - ARTE - NAHARRO

si podemos cenar tan ricamente en la 
señor Paco y por poco dinero. No sé por

por qué 
mísera.

en la mesa 
correa.

— Pero 
taberna del

LA FONDA "SANTA ISABEL"
Regentada por doña Joaquina P. Calvo, sita en c/. Sta. 
Isabel, 10. 1°. Izda. de Zaragoza ha sido traspasada a 

D. Antonio Aldana Aldea.

CONCURSOS NAVIDEÑOS— El próximo jueves, día 
15, finalizará el plazo para efectuar inscripciones y 
presentación de trabajos con destino a los Concursos de 
Belenes, Canciones, Pintura y Cuentos, convocados por la 
Comisión Municipal de Festejos.

En las oficinas de la referida Comisión, sitas en Coso,
57, segundo
admitiráninscripciones, en horas de 2 a 1 Por las mañanas 
y de 5 a 7 por las tardes, excepto los sábados, 
facilitándose igualmente las bases por las que han de 
regirse tales concursos y los premios a conceder.

ZARAGOZA VIVA

DOMINGO DE CAZA Y PESCA

EL CLUB TAURINO ZARAGOZANO

BELEN MONTAÑERO

re/íy de 
/a dudad

Si mañana hace buen di'a, serán muchos los que 
eprovechen le jornada dominical para ejercitarse en sus 
deportes favoritos, en el caso de que tengan aficiones por la 
caza o por la Poca. Tal se advierte al escuchar algunas 
conversaciones o al apreciar cómo nuestros amigos, vecinos o 
parientes, se disponen a preparar los aparejos para estos 
menesteres. L.a caña y la cesta o la escopeta y el zurrón. 
—"Ah, como maffana no llueva"—, acabo de oir a alguno. Y si 
llueve, también saldrá mucha gente al campo, como algún que 
otro amigo • e piensa refugiarse en la vieja paridera y allf 
hacer la faga . y preparar el calderete. Resulta sugestivo este 
contacto con la naturaleza y dejar la servilleta, el mantel y la 
cómoda butaca, para correr la aventura de la bota y de las 
migas en el monte.

Y si se caza o se pesca algo, mejor que mejor, aunque eso 
sea lo de menos para muchos. Lo importante es evadirse, dar 
un descanso a la mente, aliviarla por un rato de tantas 
preocupaciones. iQue así seal

He tenido la oportunidad de disfrutar de la hospitalidad 
del Club Taurino Zaragozano, durante el ágape ofrecido el 
jueves a Manolo Sáinz y a Juan Ramos

Apetitoso condumio, gratísimo ambiente, cordiales 
contertulios... Gente del toro. Aficionados, críticos, toreros, 
subalternos.. Una gratísima fiesta en la que no faltaron las 
felicitaciones, los agasajos, las intervenciones, entre las que 
destacó el bien decir de José María Zaldívar, que estuvo 
sencillamente magnífico.

Y antes de la entrega de los trofeos a los homenajeados, la 
votación secreta para la designación de los galardones 
correspondientes a la temporada 1977. La elección, 
—justísima, sin duda—, recayó en Salvador Asensio, crítico 
taurino de Radio Nacional de España, y en el matador 'fe 
toros Raúl Aranda. Nuestra más sincera felicitación para 
ellos, y para "Armando Jarana" y Juan Ramos, que 
recibieron, con los vivas muestras ’de simpatía de todos los 
presentes, el artístico obsequio que da constancia de este 
homenaje iEnhorabuena!

La Federación Aragonesa de Montañismo celebrará el 
próximo di'a 18 el nacimiento del Niño Dios en plena 
naturaleza; en la denominada cueva del corral de Bovin, tras 
el angosto paso de la G.jrganta, junto al puente romano de 
Villacantal y a treinta minutos a pié de la villa de Alquézar.

Creemos que ha sido un verdadero acierto la elección del 
lugar, por ser la localidad oscense de Alquézar, con un sabor 
■ medieval, ^u plaza típica, su colegiata etc, el punto de 
concentración y aparcamiento.

Si el domingo citadc hace un buen día de sol, esta 
excursión constituirá un verdadero placer, tanto para niños 
como para mayores. La misa se celebrará a las doce y a 
continuación será bendecido el Belén. Se ha dispuesto la 
salida de autobuses desde Zaragoza y Barbastro y para 
aquellos excursionistas que hagan el viaje por sus propios 
medios, hacemos la advertencia de que han de tomar la 
carretera general de Huesca a Barbastro y, a un kilómetro 
escaso del cruce sobre el río Alcanadre, deberán de seguir por 
la carretera provincial, a la izquierda, que indica la dirección 
de Alquézar.

del Teatro Principal), se

Se está perdiendo, y es lástima, fa sonrisa. Nos estamos 
olvidando de sonreír, de estar alegres, de presentar ante los 
demás el aspecto grato de nuestro semblante, cambiándole 
por una apariencia hosca y ceñuda^ Vamos por la calle, o 
estamos en el bar, en la oficina o donde quiera que ejerzamos 
nuestras actividades, hablamos con la gente o nos cruzamos 
con ella, ofreciendo casi siempre cara de mala uva. Nos cuesta 
sonreír, porque hemos perdido el buen hábito de intentar ser 
agradables a los demás, nue viene a ser como el abecedario de 
la educación o de la urbanidad, aquella asignatura que 
lamentablemente desapareció de las escuelas, nadie sabe por 
qué. Quizá porque el ser educados, el resultar agradables a los 
demás, el mostrar espontáneamente la sonrisa, le pareciera y 
le siga pareciendo a algunos algo antiguo y anticuado, pasado 
de moda; como algo que ya no se lleva en esta época en la 
que abunda la irrespetuosidad, la grosería, la falta de 
educación.

Noticia para los filatélicos: En la administración principal 
de Correos se ha recibido una nueva remesa de sellos de la 
serie "Correo de Indi3s—Espamer77", que se han puesto a la 
venta en la tarde de hoy en la ventanilla número once del 
citado Centra

Cada sello vale 1S pesetas y van en pliegos de ocho sellos 
cada uno, por To que el valor de cada pliego es de ciento 
veinte pesetas.

Para que la distribución sea lo más justa posible y 
cumplienrio órden‘V de la superioridad se venderá solamente 
un pliego de ocho sellos por persona.

El horario de venta termina a las ocho de la tarde. lA 
correr! .

"Eres ae gracia un tesoro"decía la', copla, en un tiempo 
tan cantada. El tiempo aquel en el que los caballeros, a pesar 
de tener más cabello, usaban el sombrero más. Ahora casi no 
se ve, porque apenas se lleva. Y con lo que abriga, y con el 
porte y la distinción que da, a quienes saben llevarle. Una 
señora me lo decTa: "Me encantan loshambres con sombrero 
que se descubren para saludarte, que te piden permTso para 
cubrirse... "

Claro que es un engorro los días de viento, porque quizá 
alguna vez haya que correr tras él; pero eso es pura anécdota, 
como lo es el dejárselo olvidado en cualquier sitio, romo 
ocurre con el paraguas o los guantes.

Yo quiero romper hoy una lanza por el protector, 
distinguido, elegante sombrero, que hoy está tan olvidado, 
tan desprestigiado, tan arrinconado el pobre. Aprendan a 
usarlo, prueben a llevarlo y verán qué bien les queda y qué 
estupendamente les va.

balería LEONARDO
EXPONE

OCTAVIO V5CEMT
(ESCULTURA B

RAMON PUIG
(PINTURA)

Perpétue Socorro, 2 - Teléfono 37Ç6 00

ALVARO DELGADO 
JOAQUIN SOROLLA 

FRANCISCO PRADILLA 
LAHOZ NIETO 
(PAISAJE ARAGONES)

llIZGAh» 
«le 

GIIAIUHA

AMAS te has ido con otro, ya lo sé, 
inmaculada. Pero al marido se le 

puede encuernar de muchas maneras Ahora mismo, 
con esa carica de buena que sacas, me estás 
engañando, al no tenerme la mesa preparada.

— Eso me pasa por serte tan fiel. Seguro que si me 
fuera con otro no repararías en si estaba puesta la 
cena o no. Claro, como no te pasa nada,, haces un 
drama de cualquier chorradica.

— ¿Y tú crees que no tenerle preparada la cena al 
amo es poca cosa?

— Es que estoy afiliada a la Asociación de Féminas 
Casadas y hemos estado discutiendo una ponencia y 
me he retrasado, porque si nosotras no velamos por 
nuestros derechos democráticos, ya me dirás tú, mi 
amo, que es de tu sierva...

— Tus derechos democráticos están en la cocina y 
en atenderme.

— ¡Qué machista eres, Ambrosio! Con hombres 
como tú no llegaremos las mujeres de España a 
ninguna parte.

— Lo que tenéis que hacer las casadas de España es 
atender a vuestros maridos donde debéis de 
atenderlos.

— Sí, en la cama, ¿verdad, marranuz? Si volviera a 
casarme no lo haría con un hombre. ¡Ay, perdona! 
Es que ya no sé ni lo que digo.

— N¡ sabes lo que dices ni lo que haces.Pero una 
cosa te digo: Como antes de cinco minutos no tenga 
la manduca sobre la mesa, te arreo un palizón que van 
a tener que dar de baja a una afiliada en la asociación 
esa de feministas casadas por la Iglesia.

— ¿Que vas a pegarme tú? Precisamente de eso 
trataba la ponencia de esta tarde, de los malos tratos 
del marido a la mujer, influidos por los cuarenta años 
de la autocracia franquista opresora. , .i.

— ¿Pero es que también Franco va a tener la culpa

GRUPO DE TEATRO “EL COTARRO”.— El grupo 
de Teatro “El Cotarro” pondrá en escena el próximo 
lunes, dfa 12 de .diciembre, a las ocho de la tarde, la obra 
titulada “Las hermanas de Búfalo Bill” en los locales déla 
Calle Oviedo, 181. La entrada es gratuita y se ruega la 
puntual asistencia.

OTRAS ACTIVIDADES CULTURALES.— Mañana 
domingo, día 11 de diciembre, a partir de las 11 de la 
mañana tendrá lugar una visita cultural colectiva al musen 
de tapices, ábside y muro gótico-mudejar de La Seo bajo 
la dirección de don José Melero.

Asimismo, el lunes, a partir de las ocho de la tarde, el 
organista Gregorio Garcés Til ofrecerá un selecto 
concierto en la basílica del Pilar, interpretando música de 
Mendelssohn, Bach, Jargon y Listz.

Estos actos han sido organizados por la Comisión 
Municipal de Cultura dentro del octavo ciclo de 
Actividades Culturales, que se viene desarrollando con 

notable actuación y éxito.

(Esq. Corona Aragón) 1,

FARMACIAS DE SERVICIO DIA 
Y NOCHE, HOY SABADO

Alfonso 1,40, Pey Dehesa
Avda Cataluña 88, Salanova
Barcelona (Delicias) 51, C Angós 
García Lorca (Final S José) 6, Anas 
General Mola 43, Muñoz
Hernan Cortés 34, Rosinach
'^r>rjrigo Rebolledo (Las Fuentes) 43, Blasco T. 

'an Bosco ~

FARMAVu . 
PARA MAÑAiM,

^'O DIA Y NOCHE 
,O

Avda. de Navarra (Urb. La Bombarda) boque 
10, Pérez R.

Avda. San José 21, Martínez Cordón 
D.Blanca de Navarra 46-48, Esteban 
Embarcadero (Casablanca) 32, Romero 
Fray Julián Garcés (Torrero) 29, Casas 
Paseo Marina Moreno 22, Frej.
San Jorge, 9. Maestro,

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

— Entonces era beata porque no se podía ser otra 
cosa, y ya soy demócrata y cristiana porque ahora se 
puede ser hasta demócrata budista ¿Te enteras ya?

— La cena, antes de cinco minutos, o te sacudo.
— ¡Madre de mi vida, qué paciencia me tiene que 

dar Dios con este hombre! Espera un poco que te 
voy a hacer un huevo frito con dos ronchas de 
maravilla.

— ¿Y esa es una cena oara un hombre que trabaja 
en el andamio, de sol a sol? Yo quiero cenar como 
Dios manda. Mi sopa, mi verdura, mi cacho de tortilla 
de patata y un mueso de queso con pan y vino.

— ¿No querrás que me ponga ahora a pelar 
borrajas como una idiota? . Vamos a casa del tío 
Paco, y por trescientas pesetas cenamos a la carta.

— Eso es lo que tú quieres, no ponerte a guisotear.
— Lo que yo quiero es no ser una mandada ni una 

mandadera de mi marido.
— Pues tendrás que obedecer a lo que yo te mando 

porque para eso firmamos un contrato matrimonial 
que nos tiene unidos de por vida. Así que las borrajas

qué has de ser así, Ambrosio.
— Ya ha pasado un minuto, sólo te quedan cuatro 

para que esté la manducatoria encima de la mesa.
— ¿Y tú crees que en cuatro minutos puede una 

preparar una cena como la que me pides?
— Los cuatro minutos están a punto de convertirse 

en tres.
— Pues no te hago la cena, ya lo sabes,O cenamos 

en casa del señor Pacr» o nos vamos a la cama sin 
cenar, pues ya sabes aquéllo de que de grandes cenas 
están las sepulturas llenas.

Inmaculada, casada, de 46 años, afiliada a un 
grupo o Asociación de mujeres, fue fuertemente 
pegada por su marido, Ambrosio, de 51 años, al no 
tenerle puesta la mesa para la cena, ya que había 
estado en una reunión y llegó tarde a casa, 
inmaculada fue asistida de diversos traumatismos por 
todo el cuerpo y no sabe si borrarse de la Asociación 
o seguir sin tenerle preparada la cena a su esposo, 
todas las noches, ya que dice que ambas funciones le 
resultan incompatibles.

brunet
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ZARAGOZA-3

EN JOYERIA RELOJERIA

Fray Julián Garcés, 22 
Teléfono 27 11 82

Delicias, SO 
Teléfono 34 75 16 
Z A RA G O Z A

AINSA

HOY ESPECIALMENTECORBATERIA

REGALOS DECORACION
ZARAGOZA

43

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

REEOJERIA

Manifestación, 22
Teléfono 23 44 70

PRIMER TALLER 
DIPLOMADO EN SUIZA

CEILVAKTES
MUEBLES DE COCINA 
RADIO-TV-MUEBLES 
ELECTRODOMESTICOS

AÑOS DE 
EXPERIENCIA

ULTIMAS NOVEDADES Y 
PERMANENTE EXPOSICION 
DE las PRIMERAS MARCAS 
MUNDIALES EN RELOJES 
DE SOBREMESA Y DE 
ANTESALA A PESAS

IMPORTADORES 
DIRECTOS

PEREZ DE MEZQUrA
San Miguel,11 Tel. 22 27 99 ZARAGOZA

ajeLOOga ïïSiSL.,.

una feliz Navidad

JOYERIA RELOJERIA 
* ARTICULOS DE REGALO

EL ARTE HECHO REGALO

29, paseo de femando el católico 
telef 2532 25 

Zaragoza

REGALOS PARA 
CABALLEROS

SUS REGALOS 
DE NAVIDAD Y REYES

Sus compras Navideñas 
hágalas en estos 12 establecimientos 

que le recomendamos.

Casa Central y Oficinas:

Cerdán, 4 - Telél. 21 13 64
Sucursal:

Candalija, 6-Teléf. 23 06 63

NO ESPERE AL 22 DE DICIEMBRE 
PARA QUE LE TOQUE LA LOTERIA

ZARAGOZA

SAJON/A en Fernando el Católico, 29, se ha convertido

¡¡PREMIO SEGURO!!... 
Si compra en HELGOSA beneficiándose 

ds su extraordinaria Campaña Navideña.

Sanciemente. 6 - 8
Teléfono 21 92 93

Marina Moreno, 21 
Teléfono 23 30 88

CENTRO COMERCIAL

SANCLEMENTE En la Gran Vía zarago
zana, en esa importante ar
tería situada en el corazón 
de nuestra ciudad, está ubi
cado un moderno y elegan
te establecimiento denomi
nado SAJONIA, en el que 
Vd. amigo lector que gusta 
de los artículos de cali
dad incomparable, artísti- 

j eos elegantes y de valor im
perecedero, podrá adquirir 
muebles auxiliares, lámpa
ras, vajillas, juegos de café, 
de té, objetos de decora
ción, cuadros, artículos de 
importación (alemanes, sue
cos, ingleses, finlandeses, 
etc.)

EXTENSO SURTIDO EN ABRIGOS
Y NUESTRAS COLECCIONES DE FALDAS, 
VESTIDOS Y GENEROS DE PUNTO

¿5

ASTRAIN
ARTICULOS DE REGALO

Calvo Sotelo, 26 
Teléfono 22 52 05

Coso, número 1 7 
Teléfono 22 29 1 8

ZARAGOZA

DEPARTAMENTO 
STUDIO ROSENTHAL

AVDA. INDEPENDENCIA, 23 
TELEFONO 22 74 03 
ZARAGOZA

por derecho propio en el cénit de la elegancia y del buen gus
to, ha sabido dar a sus regalos ese toque de distinción y'de ca
tegoría, adecuados para Vd. amigo lector y a partír de esa 
gran reforma que hizo a sus instalaciones en 1971, con una 
metamorfosis total y positiva, instaló una entreplanta en la 
que Vd. encontrará todo lo que desea en cristalerías y listas 
de boda.

SAJONIA podíamos definirlo en pocas palabras como 
un establecimiento, cóctel de elegancia, arte y belleza en do
sis masivas, apto paratías personas que quieren dar a sus rega
los un toque de personalidad y buen gusto incomparables.

AÑOS DE 
EXPERIENCIA

ULTIMAS NOVEDADES 
Y PERMANENTE 
EXPOSICION DE LAS 
PRIMERAS MARCAS 
MUNDIALES EN 
RELOJES DE SOBREMESA 
Y DE ANTESALA A PESAS

IMPORTADORES 
DIRECTOS

RELOJERIA
PEREZ DEMEZQLIA

Sa'n Miguel.11 Tel. 2 2 27 99 ZARAGOZA

Le deseamos

y un prospero y venturoso
año1978

Exposición y venta: Salvador Mlnguijón, 10 
------------------------------------ Teléfonos 42 2 1 8 7 - 42 30 61

Muebles 
FORTUN
APROVECHE LA INCREIBLE 
LIQUIDACION POR REFORMAS EN 
NUESTRO ESTABLECIMIENTO

Avenida San José, 113 - Teléfono 41 85 37 
ZARAGOZA

LE ACONSEJARA 
UN PROFESIONAL

ZARAGOZA
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PUNTA 
de LANZA

Vísperas amargas

El puebro español, en el que inte
gramos trabajadores, empresarios 
y pensionistas, empieza a estar harto 

del maremagnun pob'tico-económicc^ 
en que está hundido el país. Ni el tra- 
btqador está seguro de cobrar su salario 
de cada semana, ni los empresarios sa
ben si podrán trabajar en la inmediata 
quincena, ni los padres saben si sus hi
jos podrán ir al colegio, ni los estudian
tes si tendrán plaza en la Universidad, 
ni casi nadie tiene un mmimo mañana 
en el que cifrar sus esperanzas de tra
bajo, de estudio o de bienestar. Todo 
se está deteriorando, entre un desaso
segado vivir que empieza a rayar las 
lindes del hastío del “ya todo me da 
igual’*.

No sabemos, porque en este país 
nadie es capaz de predecir no el ma
ñana sino, ni siguiera las 24 horas in
mediatas, si serán amargas las Navida
des próximas, según ha pronosticado 
un ministro del Gobierno Suárez, pero 
lo que Si podemos anticipar es que las 
vísperas no pueden ser más amargas 
para el mundo de la producción y 
del trabajo.

ARTE

CARMEN FACI,
EN LA

SALA BAYEU

Del 5 al 17 del presente mes expone Car
men Fací, en la sala Bayeu (Calvo Sotelo n° 
1), su obra polifacética, que va desde las ma
nifestaciones pictóricas en óleo o acuarela 
hasta las más diversas creaciones cerámicas: 
murales (relieves y baldosas), recipientes y 
esculturas.

De la exposición lo que más no ha intere
sado han sido las cerámicas y de éstas los re
lieves, fundamentalmente los de composi
ción abstracta-geométrica, bien distribuidos 
y sobrios de color, aunque también los figu
rativos de trazos simples y abstractizantes y 
de éstos asimismo los vidriados, más sofisti
cados. De las figuras preferimos también las 
de volúmenes geométricos sin desdeñar las 
figurativas. Los recipientes algunos son vi
driados, con dibujos incisos, elegantes, y 
otros dejan amplia cabida al color, general
mente aplicado sobre barniz estannífero.

Dentro de los murales formados por 
baldosas los hay más dibujísticos, más picto- 
ricistas (como las versiones de Aguayo), con 
una intención quizá más comercial, mayor 
originalidad tienen otros de trazo naif, mu
chos en vidriado monócromo.

Las acuarelas bien compuestas de color y 
abocetadas coinciden en ésto último con los 
óleos (bodegones), de composición más aca
démica.

variaaa exposición, en suma, yua mues
tra la capacidad de trabajo y versatilidad de 
asta láven artista.

ROUSSEAU

Para el futuro inmediato de Aragón

EL P.T.E. PROPONE 
UN PLAN URGENTE 

DE SALVACION 
REGIONAL

A AYER QUEDO CLAUSURADA LA I CONFERENCIA REGIONAL QUE 
EL PARTIDO DEL TRABAJO CELEBRA EN ARAGON

ZARAGOZA, 10 (ARAGON/expres).- Un 
nuevo plan de urgencia para la salvación 
nacional fue propuesto ayer tarde, en el 
transcurso del acto de 'clausura de la I 
Conferencia regional que celebra en Aragón el 
Partido del T rabajo de España (P.T.E.).

Los preparativos políticos de esta 
conferencia habían dado comienzo en el pasado 
mes de septiembre, en el seno del comité 
regional de Aragón de dicho partido. Estos 
preparativos han permitido que todos y cada 

»uno de los militantes intervinieran, en alguna 
forma, en la elaboración de la conferencia. Las 
ponencias estuvieron ultimadas -informa el 
P.T.E.- el 15 de noviembre, y a partir de 
entonces han sido abiertamente discutidas.

Este arduo proceso político ha culminado 
los días 8 y 9 de diciembre, en los que han 
tenido lugar el debate final y la clausura de la 
conferencia.

JAVIER LAZARO SIGUE

El cargo de secretario general del comité 
regional de Aragón del P.T.E. ha sido 
refrendado en la persona de Javier Lázaro, 
quien ha presidido la sesión de clausura de ayer 
junto con Carlos Dueñas, miembro del comité 
central del partido.

Durante las postrimerías de la conferencia, el 
P.T.E. ha aprobado, en esencia, las propuestas 
que, a través de las ponencias, se han ido 
realizando para conformar una alternativa 
democrática para Aragón, la cual supone un 
previo y minucioso estudio sobre cuestiones 
como estructura económica regional, política 
agraria, política industrial e incidencia de la 
pequeña y mediana empresa en Aragón, y 
análisis de las más adecuadas formas 
autonómicas para la región.

En las ponencias también hubo tiempo y 
espacio para discutir temas de interés regional 
tales como el ferrocarril de Canfranc, las bases 
estadounidenses, los conflictos del Bajo Aragón, 
del Bajo Cinca, de los riegos de Las Bardanas, el 
trasvase, los recursos forestales de Aragón....

Las heladas destruyeron casi todo

• BULBUENTE Y AMBEL, 
DOS PUEBLOS OL VIDADOS

ZARAGOZA, 10- 
(ARAGON/expres).— Las heladas 
asolaron gran parte de la provincia 
zaragozana. Aquellas famosas heladas 
dejaron sin ilusión a centenares de 
agricultores que habían dedicado a la 
tierra múltiples horas. La declaración 
de zonas catastróficas sirvió para 
compensar, en parte, los destrozos del 
hielo, pero... no todos fueron 
atendidos.

Ciertamente los primeros 
perjudicados y notablemente 
socorridos fueron los agricultores de 
las comarcas de Cariñena (donde 
recibirán casi 400 millones de pesetas 
para paliar las pérdidas), Daroca y 
Calatayud. Pero hubo otras zonas que 
sufrieron el azote del hielo y que no 
han recibido subvenciones. 
Concretamente, las localidades de 
Bulbuente y Ambel, pertenecientes a 
la comarca de Boria, siguen esperando 
que los peritos en heladas se acerquen 
hasta allí para calibrar los daños. 
"Nadie ha venido —nos manifiesta un 
agricultor de Bulbuente indignado. 
Quizás esperen a que enviemos varias 
decenas de cartas más de protesta, 
porque con tas que hemos cursado.

EL PLAN DE URGENCIAS

Precisamente en este capítulo es en donde el 
P.T.E. oferta su plan de urgencias que se basa 
fundamentalmente en estos puntos:

Primero: Mantener el nivel de vida de los 
trabajadores.

Segundo: Apoyar a la pequeña y mediana 
empresa.

Tercero: Reestructurar el sistema financiero 
y

Cuarto: Apoyar a las zonas deprimidas.
Este esquema, el P.T.E. lo califica defórmula 

para la salvación democrática de Aragón. Para 
llevarlo adelante —dicen— es necesaria la 
formación de un "Frente Aragonés" que una en 
su seno a todas las fuerzas sociales y políticas 
int eresadas en llevar a término esa salvación.

En torno a la cuestión autonómica de 
Aragón, la conferencia ha decidido aprobar el 
proyecto de estatutos presentado por el P.T.E., 
por considerarlo el más avanzado y democrático 
de todos.

LA MONCLOA, NO

También en el transcurso de la jornada de la 
clausura de esta conferencia, destacados 
miembros del comité ejecutivo del P.T.E. 
lanzaron en sus discursos fuertes críticas a la 
firma de los pactos político y económico de La 
Moncloa,d iciendo que son pactos que van contra 
el noventa por ciento de la población española, 
entre otras cosas.

En cuanto a nuevos cargos en la ejecutiva del 
P.T.E., como ya se ha informado, se produjo en 
la conferencia la reelección de Javier Lázaro 
como secretario de Aragón del P.T.E. Podemos 
decir que en el comité ejecutivo del partido han 
entrado hombres nuevos, concretamente Pedro 
Rojo, Isabel Pérez, Carlos Irache, Carlos 
Carnicero, Lorenzo Diarte, Ana Bajén y Miguel 
Angel Benedicto. El comité ejecutivo que ha 
salido de esta I Conferencia se compone de un 
total de veninueve miembros. 

aún no se han dadp por aludidos. 
Unicamente la Diputación Provincial 
ha hecho llegar 250.000 pesetas, pero 
para mejoras del pueblo, nada para 
paliar las catástrofes que se registraron 
en el campo"

Las razones dadas en la Delegación 
de Agricultura son un tanto 
discriminatorias puesto que les han 
comunicado que como esos dos 
pueblos únicamente representan el 
0,24 por ciento de la producción, pues 
no merecen ayuda o no entran en los 
planes de reparto. Lo cierto es que, 
por ejemplo, un agricultor de 
Bulbuente, el pasado año recolectó 
1^8.000 kilos de uva por 28.000 en la 
presente campaña y respecto a la 
almendra recolectó la pasada campaña 
40.000 kilos por 300 en la actual, 
añadiendo además que la cosecha de 
aceituna es prácticamente nula en 
aquella comarca.

La situación, como puede 
apreciarse es alarmante para algunos 
núcleos de población que han quedado 
apartados de las posibles ayudas que el 
Ministerio de Agricultura ha designado 
para todas las zonas declaradas 
catastróficas por las últimas heladas de 
Aragón.

POR LA I

Por José Luis ERCILLA

FALTAS DE ORTOGRAFIA

La ortografía es una cosa en la 
que fallan personas muy cultas y 
efDditas, a pesar de que no sea lo 

normal, puesto que al margen de las 
reglas que se aprendían en el ingreso 
del antiguo bachillerato, la verdad es 
que el que está acostumbrado a leer 
mucho y a escribir con frecuencia, lo 
de las palabras que se ponen con “h", 
con “b” o con “V” se saben a fuerza 
de la práctica Por algo hay un refrán 
muy antiguo que dice que las 
costumbres hacen las leyes.Y en este 
Caso damos fe de que es totalmente 
cierto. Porque el que esto escribe, por 
ejemplo, y conste que no me gusta 
personalizar, ha olvidado ya casi todas 
esas reglas ortográficas que nos 
enseñaban en el colegio y sin embargo, 
a fuerza de escribir, no es frecuente el 
ignorar cómo se escribe unz 
determinada palabra. A veces, existe la 
inevitable duda, pero también para 
esto hay una especie de norma que 
pudiéramos calificar de “casera” que 
consiste en escribir sobre un papel la 
palabra, problema de la duda, de dos o 
tres formas y es cuando generalmente 
salta a la vista y decimos: así es 
Aunque en ocasiones la vista y la 
ortografía nos fallen y sin querer 
soltemos algún gazapo.

Por cierto que esta clase de gazapos 
—faltas de ortografía—son mucho más 
notorias escritas a máquina o a 
imprenta que a mano. Y por supuesto 
llaman mucho más la atención si 
figuran en un rótulo con grandes 
caracteres

NOMBRES PROPIOS

Mas o menos oficialmente, nos 
vienen a la memoria ahora 
mismo los nombres de dos pueblos 
aragoneses: Almudévar y Saviñán. Dos 

pueblos y dos nombres que los hemos 
escrito así, con “uve". Pero llama la 
atención el hecho de que también los 
hayamos visto con “be’*

Refiriéndonos a Almudévar —con 
“uve’— así lo hemos visto en los 
rótulos de la carretera de Huesca, pero 
en cambio en la estación de ferrocarril 
hemos contemplado el nombre de 
Almudébar, así con “be’'. A pesar de 
que se diga que los nombres propios 
no tienen ortografía ¿en qué 
quedamos? Porque lo lógico sería que 
la denominación de un pueblo, como 
en este caso, con “be" o con “uve", 
que eso no nos importa demasiado, se 
escribiera siempre igual.

Pero hay más casos Por ejemplo . 
Saviñán, otra localidad aragonesa 
famosa por sus viveros forestales o 
particulares. En la guía de teléfonos 
viene con “uve” y así también se 
puede contemplar esta denominación 
de la localidad aragonesa en varias 
industrias que se ven desde cualquier 
tren en la vía férrea que conduce hasta 
Madrid. Pero junto a estos rótulos, 
desde los mismos trenes, se puede ver 
cómo hay otros varios que Sabiñán, lo 
han escrito así con “be’! ¿En qué 
quedamos? Si usted quiere, amable 
lector, son cosas intrascendentes y de 
escasa importancia, pero que llaman la 
atención del “respetable". Por eso lo 
hemos recogido en esta sección, sin 
otro motivo, que airear una realidad 
que, en cierto modo, sólo compete a 
nuestra docta Real Academia de la 
Lengua. Pero claro, tantas anomalías 
de este tipo existen en nuestro país, 
empezando por las pintadas tan de 
actualidad, que lógicamente se salen 
auténticamente de madre.

FALSA ALARMA'

Alarma la presencia de los 
bomberos, siempre tan solícitos 
cuando se les requiere, levanta la 

expectación de las gentes. Anoche, por 
ejemplo, alrededor de las nueve, dos 
tanques hicieron su aparición en la 
avenida de Goya número 61. El 
público se congregó en gran cantidad 
en las inmediacioneSv A nosotros 
también nos avisaron e hicimos acto de 
presencia “en el lugar del suceso", 
buscando eso de que por el humo se 
sabe donde está el fuego. Pero cuando 
llegamos ya no había, ni siquiera 
humo. Porque se trataba de un 
pequeño incendio en unos cuartos 
trasteros del edificio que fue sofocado, 
rápidamente. Más vale así. Falsa 
alarma se llama a eso. Aunque no se 
pueda evitar que llame la atención *■
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ANDY
LOPE

EL BINGO

ZARAGOZA, 10 (ARAGON/exprès).- Los senadores por la Candidatura 
Aragonesa de Unidad Democrática de la provincia de Zaragoza, señores 
Martin-Retortillo y García Mateo han dirigido un ruego al presidente del Senado para 
que sea trasladado al Gobierno, acerca del tema de la reforma sanitaria en preparación. 
El ruego planteado es el siguiente:

“En fechas cercanas un numeroso 
grupo de Inspectores Médicos de la 
Seguridad Social —la mayor oarte de los 
que tienen un destino en Zaragoza y al 
parecer algunos otros —han dirigido un 
documento a la opinión pública aragonesa 

del que se han hecho eco todos los 
medios regionales de comunicación 
-incluida RTVE— y algún periódico de 
ámbito nacional en el que denuncian la 
actual situación asistencial de la 
Seguridad Social y ante los rumores de 
una posible reforma con la anunciada Ley 
de Sanidad expresan sus puntos de vista 
que, pareciendo adecuados y merecederos 
de atención por venir de personas 
técnicamente expertas, con experiencia y 
actitud desinteresada digna de encomio 
ciudadano, hacemos nuestros y rogamos 
al Gobierno, y en concreto al Ministerio 
de Sanidad, concrete las líneas maestras 
de la futura reforma y manifieste si ha de 
basarse en los siguientes puntos 
fundamentales —que son los del escrito de 
los citados Inspectores Médicos— que 
parecen ineludibles:

Primero.— Elección de médico de 
cabecera por el asegurado. Esta medida, 
implantada en otros países con éxito, 
permitiría lograr una doble-finalidad. Por 
un lado, produciría el resultado de que 
cada persona fuera con el médico de su 
confianza, factor imprescindible en toda 
relación médica, y de otro, redundaría en 
una mayor dedicación y atención del 
médico que tendría que esforzarse en ser 
amable y atender bien a sus enfermos 
gue, si no, se cambiarían de médico. 
Dado que la mayor parte de las.quejas de 
los asegurados no provienen de la mejor o 
peor calidad técnica del médico, sino de 
su trato, atención y amabilidad, se 
comprende la necesidad de esta premisa.

PAGO DIRECTO

A ntonio Garcia Mateo Marttn Retortillo

Apoyan en su 
integridad el escrito 
redactado por varios

’"-«I /
17 27 37' 57 ■ '’87-r
II

,2638 ■ B 7C trWAÍllA BINGQ

Inspectores Médicos~ ■■l^^nuestra ciudad, el número de

de Zaragoza, en ese 
sentido

Segundo.— Pago por acto médico. Esto 
se hace necesario como control y como 
Hedió de educación sanitaria. En efecto, 
se podrían entregar un mínimo razonable 

de talones-pago para consultas, agotados 
los cuales se produciría automáticamente 
una inspección del historial clínico del
paciente, tipos de medicamentos 
recetados, control de altas y bajas, de 
forma que se evitara, de un lado, el abuso 
«e expedición de medicamentos por el 
himple hecho de que el asegurado lo pida 
y de otro, se fuera al médico sólo cuando 
razonablemente sea preciso al tiempo que 
j*. posibles deficiencias
Pebidas al propio médico.

Tercero.- Institución de una red de 
"OSp itales de zona o comarcales de 
reducido número de camas, coordinadas 
Con otros provinciales o con el centro 
regional hospitalario correspondiente. 
“OS hospitales de zona atenderían los 
Casos que no necesitaran de mayores 

edios y, sin perjuicio de la atención de 
“Pecial istas, la responsabilidad del 
enfermo estaría a cargo de su médico de 
^Pecera, elegido por él, acercando así el 
'nedico al enfermo, humanizando la 
relación médica —tan importante como 
“n buen tratamiento— y evitando el frío y 
-eshu m an iza d o espectáculo de los 
grandes centros hospitalarios, lejanos y 
«linos al enfermo, donde no conoce a 
3die. Cuando fuera necesario su traslado 
otros centros, por lo demás, el médico 

e cabecera tendría libre acceso para 
9Uir la evolución de su paciente aunque 

no estaría bajo su oropia 
’«Ponsabilidad.

— Secuela de lo anterior es el 
o c i o n am i ent o

iiuspiidies noy 
’^tentes de modo que no funcionaran a 

de guardia desde meóiodía hasta el
8 siguiente. Todo ello para conseguir un

en términos de
Ios hospitales hoy

6»®''’ y detallado estudio de los
y reposado diagnóstico, 

tanf ®l'^if^3Ción de "Listas de espera’* 
réoi enfermos internados como de 
hirn ®*terno, acoplando los actuales 
dlr 1 personal a la realidad sanitaria 

’•ada momento.
'■ontrol de calidad

tlcn’***”^**“" P**"® todas las reformas 
’’•Cas son "agua de borrajas”si novan

acompañadas del adecuaao sistema de 
control de calidad y si a la gestión 
hospitalaria y de todos los medios de la 
Seguridad Social no se incorporan 
representantes de todos los trabajadores 
de la Sanidad y de las fuerzas sociales, 
que sufragan el coste total de los medios 
al alcance de la Seguridad Social, a través 
de sus correspondientes medios de 
representación sindical. Este control y 
esta participación parecen ineludibles no 
sólo por la cantidad tan ingente de dinero 
manejado, proveniente de los 
trabajadores, sino por tratarse de un tema 
tan vivo V acuciante que afecta a lo más 
íntimo de la persona y que no puede

dejarse exclusivamente en manos de 
profesionales que inevitablemente tienden 
a la rutina y a la despersonaiización del 
drama que significa el hombre enfermo.

Sexto.— La futura oraanización 
sanitaria parece, ademas, que sin perjuicio 
de unas líneas directrices de carácter 
nacional, debe tener estructura regional y 
organizarse, con esa base, al menos desde 
planteamientos funcionales.

Por todo ello, rogamos a V.l. haga 
llegar al Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social el presente ruego para 
que, en su contestación conozca toda la 
opinión pública si la futura reforma 
sanitaria va a estar presidida por estas o 
parecidas bases, que unos conscientes 
profesionales han esbozado, o si, por el 
contrario, va a estar presidida por la idea 
de una reforma técnica, y en beneficio de 
los técnicos; lo que, de ser cierto, 
equivaldría a decir, contra el enfermo en 
su soble papel de paciente que sufre y de 
asegurado que paga".

licenciados para abrir salas de juego ha ido 
aumentando día a día.Casi diríamos que no 
hay centro regional o casino que no tenga su 
sala de bingo. Unos lo han montado en los 
propios locales donde están ubicados, otros 
lo han hecho en alguna salade recitales de 
música sudamericana y otros esperan la 
major oferta

— Una gran sala de fiestas —nos dice un
enterad 0-
pesetas 
para

ha ofrecido medio millón de 
'fijo" a cierta sociedad cultural

que abra su "bingo" dentro del

Enérgica petición de la Junta Nacional de Bodegas 
Cooperativas, al Gobierno

QUE NO SE
IMPORTE VINO

ZARAGOZA, 10 (ARAGON/expres).- La 
Junta Nacional de Bodegas Cooperativas de Es
paña ha emitido el siguiente informe:

“La junta Nacional de Bodegas Cooperati
vas, enterada de la solicitud del informe precep
tivo que el -Ministerio de Comerciolfe pedido al 
ministro de Agricultura y a la Dirección General 
de Aduanas referente a la importación temporal 
de vinos, solicitada por una empresa exportado
ra de España, como asimismo a la rebaja arance
laria de los gravámenes interiores que pesan so
bre la importación de alcoholes. Esta junta Na
cional en defensa de los intereses de sus 825 
Cooperativas Vinícolas asoc¡ada.s y aproximada
mente 220.000 familias que .se ven gravemente 
afectadas, ha entregado en mano el día 5 un 
escrito a la Presidencia del Gobierno, minis
tro de Comercio, ministro de Agricultura, 
Dirección General de Aduana.s > Presidente del 
E.O.R.P.P. \. exponiendo nuestra más enérgica 
protesta, por éste intento de importación; ope-
raciiSn (ksafortiinada «'n iiionienlos en
(lUc la paralización del increado es total, y te-

niendo suficiente vino en España para suminis
trar todo el año tanto para mercado interior co
mo exterior.

A través de las juntas Provinciales de Bode
gas Cooperativas integradas en las UTECOS de 
toda España, se han dado instrucciones a las 
Cooperativas Vinícolas locales, para que apoyen 
esta protesta, cosa que se está realizando de for
ma masiva en toda España.

Con el resultado de nuestra oposición, hay 
convocada en Madrid una reunión del Pleno de 
la junta Nacional el día 13, para que según el 
resultado, emplear nuestra fuerza, basada en la 
razón, de la forma que proceda.

Desde estas línea.s solicitamos cooperación 
a todo.s los parlamentarios, que nos presten su 
valiosa ayuda en defensa del sector vitivinícola 
—parte integral muy importante de la agricultu
ra española— que de manera tan solapada se le 
quiere perjudicar, y en definitiva a España, por 
la salida tan innecesaria de divisas, en los mo
mentos tan grave.s económicos que está atrave
sando nuestro país”.

íBtp^iBi-fnmiiia
LE OFRECE SU NUEVO ESTUDIO EN LA

AVDA. SAN JOSE, NO. 157. la. Escl. 1«. B.
RECORTANDO ESTEANUNC/0 SE LE 

OBSEQU/ARA CON UNA FOTO ORA E/A SUYA 
0 DE SU FAM/L/A EN TAMAÑO Í3x J8 B/anco y Negro

■ complejo que en estos momentos tiene en 
■ funcionamiento.
■ - ¿No cree que es demasiado dinero?
* - Según la oferta debe ser un negocio
■ redondo y saneado, por lo menos a primera
■ vista, aunque sinceramente nadie dice 
I realmente lo que gana o pierde.
■ - ¿Pero es posible?
I - Sí señor. Claro que la sociedad que lo 
I explota espera resarcirse de estas primeras 
I pérdidas con el tiempo. En los negocios se 
I gana en uno y se "cubre" en otro.
I — ¿No cree que existen demasiados 
I bingos para una ciudad como Zaragoza 
B en la cual se sale poco de noche?
I — Nuestra ciudad, aunque sea de paso, no 
I tiene el atractivo de un Madrid o Barcelona, 
I y tal como está la economía familiar, la 
I gente prefiere quedarse en casa, viendo la 
I "tele" o como muchos de los noctámbulos 
I que antes iban a las "discotecas" a divertirse 
loa tomar copas ya no lo hacen ; sí se les 
I puede ver en el "bingo":
L — También es cierto y ello se debe a que 

® las señoritas de las barras americanas, ya no 
van a tomar la última copa a una discoteca. 
Esto está produciendo una gran inquietud 
entre los camareros los cuales trabajan a ’ 
comisión y a menor caja menor paga 
semanal.

— ¿Usted que es un buen fisonomista, me 
podría decir qué tipo de clase es la que 3 
normalmente acude a estas salas de juego?

- Si es entre semana, los habituales 
noctámbulos, las niñas de ligue y algún 
matrimonio. Los fines de semana, los viernes 
y sábados también sepuede ver a algún grupo 
de estudiantes los cuales entre todos 
compran un par de cartones.

— ¿El sábado será el día de ma's 
animación?

— Normalmente sí, aunque muchas veces 
si hay algún congreso o recpeción, también 
entre semana acuden a jugar su partidita 
correspondiente.

- ¿Hasta cuándo va a durar ef furor de 
abrir salas de bingo? ।

— Realmente pienso que no se abrirán 
muchas más. Incluso me afevería a afirmar

j que con un poco de mala suerte para febrero 
puede se que desaparezca alguna. La 
inversión que se realiza es importante, los 
gastos elevados y si el público no acude en la 
cantidad necesaria, no es rentable.

— ¿Qué piensa usted de la posible 
apertura de un Casino con toda clase de 
juegos?

- Tal como está el pafe, deberíamos deja'" 
de pensar en tantos juegos -hasta ahora 
prohibidos— y trabajar un poco más, sino 
todo esto puede desaparecer

El polémico “bingo" sigue en la 
actualidad-El público a pesar de la crisis, 
piensa en él como un recuerdo para 
encontrar ese dinero que necesita. 
Desgraciadamente el jugador habitual pierde ' 
más dinero del que gana- Todo consiste en 
hacer números cada vez que uno se acerca a J| 

una mesa de bingo. |
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SS-ISRAR ESTWA SUS FUTURAS
ntOñlTBÍAS Yadin y Dayan revisan tas ideas 

israelíes con respecto a la paz

IMegociat 
con el di 
los Moni

JERUSALEN, 10 (Efe).- 
Los debates sobre futuras 
fronteras israelíes están 
resonando en todo el país en 
anticipación a las conversaciones 
de paz que se espera comiencen 
la semana próxima en El Cairo. 
Tras las visita del presidente 
egipcio Sadat a Israel el mes 
pasado, los israelíes están 
esclareciendo sus puntos de vista 
sobre las futuras fronteras del 
fiaís. “Necesitamos realmente 
as alturas del Golán” como 

podemos neutralizar la ribera 
occidental del Jordán. ¿No 
podríamos establecer algún tipo 
de acuerdo para J ersualín y una 
entidad palestina?

Estas son algunas de las 
preguntas constantemente oidas 
y discutidas por los israelíes.

Un comité de alto secreto de 
funcionarios del Gobierno ^y 
estrategas militares están 
trabajando acerca de una serie 
de propuestas para hacer al 
gabinete. La discusión está 
presente diariamiente en la 
prensa, radio y televisión.

El hecho del debate público 
subraya el éxito personal del 
presidente Sadat durante su 
visita de 44 horas a Jerusalén. 
Sadat dijo que su interés 
Erincipal era el de romper la 

arrera psicológica que bloquea 
el camino hacia la paz entre 
israel y los árabes.

peligro que amenazce 
existencia y seguridad israelí.

SEGUN“AKHBAR
EL YOM”

LA URSS PRETENDE 
DERRIBAR A ASSAD

EL CAIRO, 10 (Ee).- “El

la

la

EL LOGRO DE 
SADAT

El presidente consiguió lo 
que ninguna presión extranjera 
logro según los observadores de 
Jerusalén. Israel se vio casi 
c om pletametl|e aislada de la 
comunidad internacional, pero 
no mostró síntomas de 
modificacar sus puntos de vista.

Incluso su principal 
partidario Estados Unidos se 
consideró incapaz de asegurar 
concesiones en la política 
israelí.

Los israelíes se 
impresionaron por los discursos 
fironunciados poco después de 

a visita de Sadat por el 
viceprimer ministro Yigal Yadin 
y el ministro de Asuntos Exte
riores Moshe Dayan, ambos 
ministros señalaron que el acon
tecimientos histórico requería 
una revisión de las ideas israelíes 
con respecto a la paz.

El hecho de que Begin 
permitiera a los dos hombres 
influenciar en tal manera a la 
opinión pública es un síntoma 
Claro de la predisposición del 
primer m inistroisraelí 
hacia un compromiso.

No obstante existen grandes 
diferencias en la propia 
coalición gubernamental de 
Israel. El propio centro-derechis
ta Likud de Begin está dividido 
con el ala de Begin que se niega 
a cualquier compromiso sobre la 
ribera occidental, mientras que 
la facción hberal es más flexible.

REVISANDO POST-URAS

El Partido Laborista de la 
oposición cuyos puntos de vista 
sobre las futuras fronteras y el 
problema palestino no están 
demasiado alejados de los del 
presente Gobierno, está también 
revisando su postura oficial.

Por otro lado, el presidente 
egipcio Sadat desearía obtener 
de Israel antes de la 
inauguración de la conferencia 
de El Cairo una “declaración de 
intención” para “poner de 
relieve ios resultados positivos 
de su viaje a .lerusalén” según 
cree saber el semanario en 
lengua arabe “Al Mustakbal” 
que se publica en París.

DECLARACION DE 
INTENCION

Según el semanario la 
“Declaración de intención” 
israelí comprendería;

1 .— El reconocimiento de la 
soberanía egipcia en el desierto 
del Sinaí.

2 .— El reconocimiento de la 
I soberanía siria en la altura del 

Golan.
3 .— El compromiso de 

retirarse de la ribera occidental 
del Jordán (tusjordania).

4 .- La proclamación del 
derecho de los palestinos a 
establecer una entidad 
independiente, con la (xmdición. 

de no constituir en el futuro un

tróximo movimiento de la 
hión Soviética en Oriente

Medio será derocar al presidente 
sirio, Haffed el Assad, con el fin 
de convertir al país en un estado 
comunista”, afirma hoy el 
semanario cairota “Akhbar el 
Yom”.

El director de la publicación, 
Mustafa Amin, afirma en un 
editorial que la URSS está 
utilizando las iniciativas de paz 
del presidente Sadat para 
separar a Egipto de los demás 
países árabes, a fin de “poder 
absorberlos fácilmente”.

“Muchos observadores 
piensan -afirma Mustafa 
Amin— que la Unión Soviética 
dará su próximo paso en 
Damasco, y que no pasará 
mucho tiempo sin que el 
presidente Assad sea derrocado, 
convirtiéndose Siria en un 
estado comunista o un satélite 
soviético”.

“Los observadores también 
piensan —añade— que a 
continuación ocurrirá lo mismo 
en Iraq, y, desde allí, la Unión 
Soviética podrá saltar a Kuwait 
y los emiratos del Golfo”.

“El objetivo soviético es 
controlar los pozos petrolíferos 
del golfo antes de la década de 
los 80, termina diciendo el 
semanario.
OCTAVILLAS 
CONTRA SADAT

EL CAIRO, 10 (Efe).— Unas 
octavillas criticando la iniciativa 
de paz en Oriente Medio del 
presidente Anuar Sadat han si^ 
distribuidas en los últimos días 
por un partido de izquierdas en 
Helwan, un barrio inaustrial del 
sur de El Cairo, según publica 
hoy el seminario Akhn'ar el 
Yom.

La publicación dice que el 
fiscal general ha citado a algunos 
líderes de la Alianza 
Nacionalista Progresista para 
tratar con ellos las posibles 
conexiones con el incidente.

La alianza es uno de los tres 
partidos legalizados por Sadat el 
pasado año y está dirigida por 
Jaled Mohieddin, quien como 
Sadat, fue miembro de la junta 
de “Oficiales Libres” que 
derrocáronla monarquía de 
1952.

POLONIA PROTESTA 
POR LA MEDIDA 
EGIPCIA

VARSOVIA, 10 (Efe).- De 
“decisión unilateral y 
completamente injustificada” 
califica Polonia en un 
comunicado hecho público ayer 
en varsovia la decisión del 
Gobierno de Egipto de cerrar los
consulados polacos 
Alejandría y Port Said.

La nota de protesta 
entregada asimismo 
embajador de Egipto

d e

fue 
a 1
en

Varsovia por el viceministro de 
Relaciones Exteriores, 
Eugeniusz Kulaga.

Un comentario de la agencia 
‘AP” señala que el cierre de las 
representaciones consulares 
polacas constituye un acto 
descortés hacia Polonia, pues se 
ocupaba únicamente de asuntos 
comerciales y de navegación. El 
comentario lamenta también la 
forma en que se notificó a 
Polonia esta decisión, pues las 
representaciones polacas 
tuvieron noticia de la misma por 
la noticia divulgadas por las 
agencias.

EGIPTO NO 
ABANDONARA 
SUS RESPONSA
BILIDADES CON 
LOS ARABES

“Aparte de los desacuerdos y 
ruptura de las relaciones con 

cinco países árabes, Egipto no 
abandonará su responsabilidad 
con relación al mundo árabe.

la

CAIRO, lü (Efe).-
‘ 1', g i pío es j)artidario de 
unión árabe y siempre se 
esforzado ¡)or conseguir 
unión, ha declarado Sadat 
diario ” \lsiasa” de kowit

Defenderemos a cualquier país

árabe contra toda agresión 
extranjera, incluido Palestina”, 
dice Sadat anoche que su viaje a 
Jerusalén. fue una iniciativa 
tiropia, que realizó después de 
arga meditación y preparación.

No consultó a los países árabes 
sobre esta iniciativa para no 
comprometerlos. Quería dar la 
sorpresa a todos y evitar 
intervenciones.^

Dice tibien que en dicho 
viaje se encontró con tres cosas 
inesperadas.

Primero la calurosa recepción 
del pueblo israelí. Pienso que 
sería tan sólo algo puramente- 
oficial.

/Segúndo, la gran recepción 
dd pueblo egipcio a su regreso 
de Jerusalén, dice Sadat que le 
aclamaron unos cinco millones 
de personas. En un principio 
pensó dirigirse directamente á 
Ismailia, pero el vicepresidente 
Hosny Boubarak, le comunicó 
que el pueblo entero le espraba.

La tercera cuestión fuela grao 
reacción mundial ante esta 
iniciativa.

KUI ÜH ^M lin u
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in recepción 
a 8U regreso 

Sadat que le 
neo millones 
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los Montoneros
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A

buenos aires, 10 
(Efe)-'" A quince años de 
reclusión fueron 
condenados el padre, el 
hermano y la esposa del 
desaparecido banquero 
argentino David Graiver, a 
quienes se encontró 
culpables de mantener 
relaciones con los 
guerrilleros “Montoneros”.

La madre de David y 
otras tres personas 
vinculadas a la familia
fueron 
penas 
cuatro

sentenciadas con 
que oscilan entre 

y siete años de
cárcel. Las sentencias fueron 
dictadas por el consejo de 
guerra especial que tuvo a su 
cargo el mencionado 

1 proceso, que involucró a 
una familia de origen polaco 

i que formo parte del alto 
j mundo financiero y 
{ económico de la Argentina. 
< El desaparecido 

banquero utilizada sus 
circuitos financiñros para 
hacer fructificar los fondos 
que los guerrilleros 
adquirían mediante 
secuestros y asaltos, de 
acuerdo con las mismas 
informaciones.

GOlfflOT EN BH
• Varios militares implicados

LA PAZ, 10 (Efe).— Militares bolivianos en el exilio y 
otros en servicio activo en el país, además de varios civiles, 
están involucrados en “un intento subversivo de muy escasa 
dimei^ión”, descubierto ayer informo el ministro del 
Interior general Guillermo Jiménez Gallo.

Tras revelar que se trata de 
“elementos regresivos” que se 
oponen al proceso de 
democratización del país, 
sostuvo que la decisión del 
régimen militar de efectuar 
elecciones el 9 de julio de 1978, 
es “irreversible’ y que el 
complot decubierto no bene 
“nin^na significación”.

Jiménez no suministro 
nombres de los implicados y 
dijo más bien, que cada una de 
las Fuerzas Armadas se 
encargará de hacer la 
investigación y de deslindar 
responsabilidades

Siri embargo, el vespertino 
“Ultima Hora” de la Paz, 
sostiene que varios militares se 
encuentran bajo “arresto 
dorniciliario” y atribuye la 
versión a fuentes autorizadas.

Agrega que el coronel Jorge 
Echazu, director del consejo de 
seguridad del Estado mayor de 
las Fuerzas Armadas, el mayor 
Ricardo Sánchez y algunos 
capitanes se encuentran en esa
situación.

Con anterioridad, el
comandante del Ejército general 
Alfonso Villalpandos había 
informado que ningún militar 
está implicado en los intentos 
subversivos.

Uno de los presuntosimpli- 
cados en el denunciado intento 
Luis Mayser Ardaya, 
curiosamente asistió ayer al acto, 
de graduación de cadetes del 
Colegio Militar. En esa 
oportunidad, desmintió toda 
injerencia suya en acciones 
subversivas.

EL MAXIMO LIDER DEL
MIR, DETENIDO

SANTIAGO DE CHILE, 10 (Efe).— El máximo cabecilla del clandestino 
Movtmtentó Izquierda Revolucionaria (MIR), Horacio Marotta, (comandante 
“ALIRO”) junto con otros tres de sus seguidores cavó en poder de los efectivos de 
seguridad que le buscaban intensamente, según se dio a conocer anoche.

Con la detención de Marotta, culmina la operación que los servicios de seguridad 
han venido realizando- en varias ciudades chilenas para desbaratar jla acción 
clandestina de la organización subversiva.

Mientras se efectuaba la detención en Viña del Mar, del jefe del comando del 
Mir, en Santiago los efectivos de seguridad, detenían a Isidro Liendo, hermano del 
que era conocido como comandante Pepe”, José Tomás Liendo, quien resultó 
muerto por efectivos policiales, hace ya cuatro años, en un enfrentamiento en el sur 
del país. Conjuntarnente con la detención de Isidro Liendo, fue detenida Inés 
Naranjo, que también participaba en la acción clandestina.

TEGUCIGALPA:
FAMILIAS CAMPESINAS 
“INVADEN EL 
AEROPUERTO

TEGUCIGALPA, 10 (Efe).- 
CientQ ochenta familias 
campesinas invadieron ayer 
terrenos ejidales en la norteña 
ciudad de El Progrteso y se 
apoderaron del terreno del viejo 
campo de aterrizaje de la 
ciudad.

Los campesinos tomaron tal 
decisión ante el peligro que 
corren sus vidas, ya que sus 
casas están situadas a orillas del 
rio Pelo, que se desborda con 
frecuencia e inunda la zona 
poblada

Estamos dispuestos a dejar 
aquí nuestro pellejo y por 
ningún motivo del mundo 
abandonaremos estas tierras, 
dijo una anciana entrevistada 
por los periodistas.

TEMBLOR DE
tierra en chile

SANTIAGO DE CHILE, 
10 (Efe).— Un nuevo 
movimiento sísmico se 
registró ayer en Santiago de 
Chile localizándose su 
epicentro a 55 kilómetros 
sudoeste y a cien de 
profundidad, según el 
Instituto Sismológico.

El temblor alcanzó grado 
dos, en la escala 
internacional del uno al doce 
y se vino a sumar a los 
diversos fenómenos telúricos 
registrados en esta' capital 
desde te terremoto que' 
afectó a San Juan, 
Argentina.

COOPERACION MILITAR 
MARROQUI-MAURITANA 
CONTRA EL POLISARIO

RABAT, 10 (Efe).— El ministro marroquí de Asuntos 
Exteriores, Mohamed Bocett , confirmó anoche en una 
declaración a la agencia France Presse que se está 
llevando a cabo en la actualidad un refuerzo de la 
cooperación militar arroqui-mauritana en el marco del 
tratado de asistencia militar de mayo de 1977.

“Estos acuerdos, dijo el jefe de la diplomacia 
marroquí, nos han llevado a consolidar nuestra asistencia 
en todos los terrenos y principalmente en el ca^’po 
militar. Esta consolidación ha sido reforzada en el curso 
de la última visita a Marruecos en noviembre pasado, del 
Presidente Moktar Uld Daddah.

La consolidación toma ahora un aspecto concreto por 
la presencia en número creciente de unidades marroquíes 
y mauritanas”, informa la agencia AFP.

Bucetta indicó que en el Sahara marroquí la situación 
no planteaba problemas, “desde hace tiempo se 
producen escaramuzas, dijo, pero los enfrentamientos 
son cada vez más raros.

Mauritania principalmente, se encuentra expuesta a 
las actividades del Polisario, pero esto que se llama “el 
Polisario” hay que calificarlo de Ejército argelino”.

En cuanto al derecho de persecución que el Rey 
Hassan II anunció recientemente que aplicaría al Sahara, 
el ministro marroquí explicó que se trataba para 
Marruecos de un estricto derecho de legitima defensa. 
“Nosotros no queremos a agresión, señaló pero tampoco 
queremos ser agredidos. Yo iría más lejos, los acuerdos 
de defensa que hemos concluido con Mauritania, nos 
autorizan a ejercer este derecho de persecución desde el 
mismo territorio mauritano si es atacado y si Mauritania 
nos lo pide”, concluye diciendo el señor Buccetta, según 
comunica la agencia francesa

QUINTO INCENDIO PROVOCADO EN LA "FIAT"
TURIN (Italia), 10 (Efe).— La firma automovilfstlca italiana 

“Fiat” fue vfetima esta madrugada del quinto Incendio provoca* 
do, y las pérdidas superan en principio los cuatro millones de dó
lares.

El fuego destruyó más de cuatro mil metros cuadrados del de
pósito de ruedas, de la “Fiat Mirafiori” ubicada en la ciudad de 
Turfn, al norte del pafs. Una gran explosión que despertó a miles 
de personas fue el anuncio del incendio que seguirfa inmediata
mente.

Todo el personal de bomberos de la fábrica y de la ciudad tra
bajaron durante la noche para extinguir las llamas. El calor y el 
humo eran tales que estos hombres tenían que trabajar a decenas 
de metros de distancia.

En un año la “Fiat” sufrió cinco incendios, ninguna organiza
ción reivindicó este último.
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Candalija-6 Tef. 23 06 62Sector Alfonso

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-10 Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdán-4 Tef. 21 13 64

NO ESPERE AL 22 DE DiUEMBRE 
PARA QUE LE TOQUE LA LOTERIA
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iiPREMIO SEGURO!!.,.
Si compra en NELGOSA beneficiándose 

de su extraordinaria Campaña Navideña.
líder de la moda 
Avda. Coya, 23 Zaragoza

RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. América-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor F1eta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. Sanjurjo-10 Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. de la Cruz-18. Tef. 25 97 73
JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicias-25 -próxima apertura-
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45
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SOARES SIIOUE 
EIM SUS TRECE

J.V.CDICHERO ri
Erunfiado especial

LISBOA, 10
Portugal quiere desdramatizar su crisis 

aue según comunicados de la Presidencia 
e la República y de los partidos políticos 

“está perfectamente encuadrada 
constitucionalmente” y "resulta normal 
en la mecánica democrática”. Existe un 
ostensible interés por parte de las fuerzas 
políticas, —conscientes de la gravísima 
situación—, en no alarmar a la opinión 
pública. En ello coinciden desde el líder 
democristiano, Freitas Domarat, quien ha 
dicho en una conferencia de prensa que 
confía en que todo quede resuelto para 
finales de mes, hasta el líder comunista 
Alvaro Cunhal, que espera "una Navidad 
sin problemas”

NI PRONTO, NI FACIL

El presidente de la República, el 
general Ramalho Arnes, no aplaza el viaje 
que tiene previsto a Alemania para la 
semana próxima, precisamente para evitar 
el alarmismo, y, además, porque el 
Alemania está la "llave de los créditos” 
fue necesita Portugal para salir de la 
bancarrota. Da la impresión que esta 
orimera crisis política de la democracia 
portuguesa no se va a resolver ni ponto, ni 
fácil. Es posible que los portugueses 
tengan que acabar por acostumbrarse a 
vivir una buena temporada con la crisis.

Eanes, ha presidido una reunión del 
Consejo de la Revolución, después de 
concluir sus consultas con los líderes de 
los partidos políticos para arbitrar 
fórmulas con las que sacar a Portugal del 
callejón sin salida en que se ha sumido al 
negar el Parlamento la confianza al primer 
ministro Soares. No hay, al parecer, 
todavía nunguna fórmula. Continuarán 
las consultas en los próximos días, incluso

Permanece en su postura de gobernar solo
durante las cuatro ¡ornadas que Eanes 
pasará en Alemania.

PLATAFORMA GUBERNAMENTAL

El líder en funciones del partido 
socialdemocrata, Sousa Franco, quiere 
que se resuelva la crisis constituyendo una 
"plataforma gubernamental” sólida, hasta 
que dentro de dos años y medio haya de 
renovarse constitucionalmente el actual 
Parlamento. El dirigente democristiano 
apunta como solución una "plataforma 
gubernamental” sin el partido comunista, 
es decir, una coalición del partido 
Socialista con la Democracia Cristiana y 
los Socialdemócratas Conservadores del 
PSD.

SOARES, “SOZINHO”

Mario Soares, que seguirá de primer 
ministro en funciones hasta que se 
concluya la crisis, persiste en su empeño 
de seguir gobernando "sozinho”, soto 
—sin compartir el poder con otro 
Éartido—, en el caso de que el presidente 

anes le encargue la formación de otro 
Gobierno. Además, Mario Soares ha dado 
claramente a entender que no está 
dispuesto a aceptar automáticamente el 
encargo de formar Gobierno, en el caso 
de que Eanes le llame para ello. Ha dicho 
que son los tres partidos que le han 
derribado en la Cámara —el PSD, el CDS 
y el Comunista—quienes han de presentar 
ahora propuestas para resolver la crisis, 
puesto que han sido ellos quienes la han 
provocado. Soares se ha referido a esos 
tres partidos como "la coalición que me 
ha derribado”. Es, sin duda, una postura 
de táctica política, ya que entre las 
derechas del CDS y el PSD, por un lado, y 
el Partido Comunista, por otro^ no puede 
haber ningún tipo de “coalición”, ni de 
entendimiento.

POSIBLES RIESGOS

No cabe esperar que Ramalho Eanes 
encargue la formación de Gobierno a 
ningún líder de los partidos de derechas, 
pues ese Gobierno resultaría efímero. No 
podría soportar la oposición de la 
izquierda moderada, (el partido 
Socialista), y del Partido Comunista, ya 
aue disponen únicamente de 114 

iputados, frente a los 150 de que 
dispodrían las izquierdas unidas. El 
intento de salvar la crisis con un Gobierno 
de derechas podría tener como 
consecuencia la unión de socialistas y 
comunistas para derribarlo y el 
consiguiente riesgo grave de que se 
formase después un "frente popular”.

Mario Soares sigue en sus trece de 
gobernar "sozinho", sin coaligarse con la 
derecha, ni mucho menos, con los 
comunistas. El partido comunista 
portugués es radical y stalinista y no seria 
posible hacer una política "europea” del 
brazo parlamentario de Alvaro Cunhal. 
Esa política europea es la que desean, por 
convencimiento, tanto los socialistas de 
Soares como la inmensa mayoría del 
pueblo portugués.

La formación de un Gobierno 
tripartidista, excluyendo al Partido 
Comunista, tiene el grave riesgo de dejar 
al PC como única oposición, con lo que 
podría capitalizar todo el descontento 
que necesariamente ha de provocar el 
plan de estabilización que Portugal habrá 
de padecer, para salir de la crisis 
económica. Y, además, a diferencia de lo 
que sucede en España con la UGT, aquí 
no hay un sindicato fuerte de inspiración 
socialista, ni, tampoco hay sindicatos 
cristianos o de otra inspiración ideológica, 
sino que los sindicatos continúan 
controlados por los comunistas. Un plan 
de austeridad no pactado de alguna forma

con él PC tendría el riesgo gravísimo de que 
los boicotearían ios sindicatos, quienes 
movilizarían a los obreros contra ej 
Gobierno, organizando también huelgas 
revolucionarias.

SITUACION CRITICA

La situación en Portugal es, pues, muy 
crítica, sin que se vea salida pronta. Lo 
más probable sigue siendo que Mario 
Soares constituya un nuevo Gobierno con 
independientes y militares, tras llegar a 
una "plataforma” sobre el programa 
político de ese nuevo Gabinete. Se 
trataría, por tanto, en definitiva, de llegar 
a un "acuerdo de Sao Bento”, muy 
similar al que alcanzó en España el 
presidente Suárez en La Moncloa con los 
miembros de la oposición.

Caso de que esa "plataforma” no fuera 
posible con Mario Soares como jefe del 
Gobierno, el presidente Eanes habrá de 
designar a otra persona, que no podría ser 
un político de partido, sino un "técnico" 
o "tecnócrata” de su confianza. En eso 
caso más que un "Pacto de Saobento", 
(un Pacto de Beíem”, (un pacto entre el 
presidente de la República y ios partidos, 
que vendría a equivaler a lo que en España 
sería un "Pacto de la Zarzuela", con 
intervención del Jefe del Estado).

La situación crítica portuguesa 
pretende resolverse mediante un 
compromiso entre las fuerzas políticas, 
(con el visto bueno del Consejo de la 
Revolución), evitando la convocatoria de 
elecciones parlamentarias adelantadas.

El país no se halla ni política ni 
económicamente en condiciones de hacer 
frente al gasto y desgaste de elecciones 
generales cada diez y ocho meses. 
Constitucionalmente, la convocatoria de 
elecciones adelantadas se la reserva, sin 
duda, el presidente de la República como 
medicina de última hora.

necesita uivienda
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Con la Cajo 
puede conseguirla

166
PISOS 

en 
ZARAGOZA

29 en Torrero
33 en sector «Química»
48 en
56 en

en

»

' '»

«San José»
«Miguel Servet»

FINANCIADOS 
una primera opción 
a disposición de 
nuestros chantes

infórmese en cualquiera de nuestras oficinas 
YA PUEDE FORMALIZAR SU SOLICITUD

Es más fácil a través de la Caja.
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EL CLUB MOTOR EJEAz.

EN ORBITA
La temporada de Karting ha 

finalizado, el campeonato 
aragonés ha tenido unos 
alicientes que han mantenido al 
aficionado pendiente de todas 
las pruebas puntuadles para el 
mismo. Un club de reciente 
creación ha brillado con luz 
propia, alcanzando sus pilotos 
los puestos de honor dentro de 
la categoría junior; el Club 
Motor EJea.

Nos desplazamos a la capital 
de las Cinco Villas con el ffn de 
conocer a fondo las actividades 
que está llevando a cabo este 
grupo de jóvenes pilotos, que 
dirigidos a la vez que presididos 
PO'’ Antonio Allué' Aguilar han 
logrado alcanzar unas metas que 
han constituido una sorpresa 
para los aficionados al deporte 
del motor.

Antonio Allué Aguilar, es un 
hombre que se desvive por sus 
pilotos, el Karting le cuesta 
tiempo y dinero, viviéndolo en 
toda su intensidad. Pero 
dejemos que sea él mismo quién 
nos explique cómo funcionan y 
planifican las cosas en el club 
que preside.

— ¿Cómo y de quién partió la 
Idea de crear el Club Motor 
Ejea?

—La Idea partió de mí, ya 
que al fabricar en mi taller un 
Kart de artesanfa, este gustó y 
entre un grupo de amigos conce
bimos la idea de crear un clubis
ta cuajó en nuestra íuventud v se 
ha logrado la realidad que es 
hoy el Club Motor Ejea.

— ¿Puede explicarnos cuál es 
el desenvolvimiento económico 
tfel club?

— En este aspecto nuestra 
autofinanclaclón es total. Todos 
los meses cada uno de los 
pilotos. Incluido el presidente, 
abonamos unas cuotas. Por otro 
lado, todos los premios 
económicos que se consiguen en 
las distintas carreras se aportan 
íntegramente a las arcas del 
club.

— ¿Qué tipos de ayuda han 
recibido por parte de los 
organismos federativos?

—Hasta el momento ninguna. 
Unicamente el Ayuntamiento 
nos echd una mano para la 
organización de la carrera que 
celebramos con motivo de las 
fiestas patronales. Tengo que 
reconocer que ha sido el único 
organismo que está apoyando 
todos nuestros esfuerzos con la 
mayor ilusión.

— ¿Cuáles son, a su juicio, los 
problemas más graves que tiene 
el Karting aragonés?

— Sin lugar a dudas, el 
concerniente a organizaciones 
de carreras en general. Yo no sé 
si será por inexperiencia de los 
organizadores, pero en algunos 
casos dejan mucho que desear. 
De todas formas hay que 
reconocer que día tras día todos 
Intentamos superarnos más en 
este aspecto.

— ¿Cómo prepara el Club 
Motor Ejea una carrera en la que 
van a tomar parte sus pilotos?

— Para nosotros la 
preparación de una carrera es 
Importantísima. Por ello, nos 
reunimos de antemano y la 

preparamos tanto en su parte 
teórica como práctica a base de 
entrenamientos. Lógicamente, 
para cada prueba trazamos un 
plan táctico a seguir y a la vista 
está los resultados que hasta el 
momento hemos obtenido 
siendo un club el nuestro que 
apenas acaba de nacer.

— De cara a la nueva 
temporada. ¿Qué planes tienen 
para la promoción del Karting?

—Partiendo de la base que 
nosotros consideramos que el 
‘Karting es un deporte trampolín 
para pasar posteriormente al 
automovilismo, vamos a crear 
una escudería filial a nuestro 
club y tratar de que el 
Ayuntamiento nos ceda unos 
terrenos para montar una pista 
permanente de Karting. Estoy 
seguro que de conseguir esto 
último, el Kart en Ejea se 
promocionaría por sí solo.

— Actualmente, ¿dónde 
efectúan los entrenamientos?

—Tenemos la gran suerte de 
contar con un polígono en que 
se nos están dando toda serle de 
facilidades para entrenar.

— ¿Cómo están organizados 
interiormente en el club?

—Al Igual que toda entidad 
deportiva, contamos con un 
régimen interno que hay que 
cumplir a rajatabla por parte de 
todos. En el momento en que 
alguno lo incumple es 
sancionado económicamente.

— ¿Cuántas pruebas piensa 
organizar el Club Motor Ejea en 
la próxima temporada?

— Tenemos pensado y 
esperamos que nustros buenos 
propósitos se cumplan, 
organizar dos carreras 
puntuables para el campeonato 
de Aragón.

En la entrevista se hallaban 
presentes los pilotos Benavente, 
Samper, Bericat y Palacio, 
quienes escuchaban atentamente 
las’palabras del señor Allué a la 
vez que le apuntaban en algunos 
momentos datos que se le 
escapaban. Jesús Benavente, 
campeón de Aragón es juniors, 
nos diría que la temporada 
había sido muy difícil para él, 
pues las dificultades para 
hacerse con el campeonato 
habían sido muchas debido a la 
calidad de sus contrincantes.

Otro piloto tan cualificado 
como Moisés Samper s« 
lamentaba de la mala suerte 
pues aunque al final ha 
alcanzado un tercer puesto —de 
no haber roto en tantas 
pruebas— hubiera podido luchar 
con su compañero por el 
liderato.

Luis María García, presidente 
de la Comisión Regional de 
Karting, nos dijo que para la 
próxima temporada ya existe un 
calendarlo aprobado de diecisiete 
carreras.

Estos fueron pues, los 
resultados de la visita efectuada 
a este joven y emprendedor 
club. A no dudar, si perseveran 
por este camino, los frutos 
pueden ser copiosos. Por el 
momento, el éxito conseguido 
en esta temporada ha 
despertado la admiración de los 
aficionados.

José SANZ FERNANDEZ

MAÑANA, EN 
LA ROMAREDA, 
•ZARAGOZA-MALAGA

El partido de mañana 
por la tarde en La 
Romareda, fácil sobre el 

papel, (se enfrentan un 
cabecero y un colista), 
puede no serlo tanto a la 
hora de la verdad. Nadie, 
debe de ignorar, por si 
acaso, que este Málaga que 
hoy arrastra cuatro puntos 
negativos nos acompañó en 
el descenso de categoría; 
que éste Málaga ahora 
semicoiista tiene la 
suficiente solera y prestigio 
para salir del bache en que 
se encuentra; que este 
Málaga con plantilla 
renovada, pero que conserva 
figuras de Primera División, 
puede ofrecer "su partido" 
en cualquier momento y 
circunstancia y amargarle la 
tarde al más pintado. Cierto 
es que el Zaragoza se va 
recuperando últimamente 
de manera segura, pero, por 
si las moscas, ¡atención ai 
Málaga, mucha atención!

Imps eiws mámísl
• HUESCA-PONTEVEDRA Y LANGREO-TUDELANO
• EL DEPORTIVO ARAGON SE DESPLAZA A VALMASEDA

DESPUES de una jomada 
extra movidilla, la del 
jueves pasado, en la que 

nuestros conjuntos 
representativos tuvieron de 
todo, (desde la derrota del 
Huesca en Madrid hasta la 
brillante victoria del Aragón 
frente al “Sanse”), volvemos a la 
carga mañana domingo, con 
nuevos encuentros y 
perspectivas de todos los 
colores. El Huesca, con deseos 
lógicos de rehabilitarse ante sus 
entusiastas seguidores, recibe a 
un Pontevedra que le sigue a 
rueda, pero al que puede y debe 
de vencer. Así lo esperamos y 
deseamos, ya que los azul-grana 
de Luis Costa casi están 
obligados a vencer y a 
convencer. Tarde de fútbol 
grande en El Alcoraz, puesto 
que pisará su bien cuidado 
céspea un rival grande.

Continuando con la Segunda 
División “B”, tenemos un 
Langreo-Tudelano en el que sale 
como franco favorito el 
conjunto asturiano, sobre todo 
si nos atenemos a la diferencia 
que separa a los contendientes

BKIUIIEli, a pesar 
Se Ue, iM ineanoSa

PENDIENTES DE 
LOS"TOCADOS"

Arsenio iglesias, después 
del encuentro que el Real 
Zaragoza realizó en Vitoria, 
creo sinceramente que habrá 
pensado en mantener la 
misma alineación frente al 
Málaga, pero resulta que no 
podrá hacerlo, por diversos 
motivos. En primer lugar, 
Blanco acumuló las cuatro 
tarjetas y sufrirá sanción 
federativa. Y en segundo, el 
mister blanquillo tiene que 
vivir pendiente de los 
jugadores que regresaron 
"tocados" de Mendizorroza, 
tales como Alonso y 
Oviedo, precisamente dos de 

Tos triunfadores. Así, pues, 
la formación a presentar 

en el tablero clasifícatorio. En el 
fútbol suelen darse toda clase de 
sorpresas, pero en este caso sería 
muy sonada. De todas formas, 
¡aúpa el Tudelano! . Y vamos 
ya con la Tercera División, 
grupo 11. Para empezar nos 
encontramos con el partido 
Valmaseda-Deportivo Aragón, 
que parece señalar a los filiales 
blanquillos como muy capaces 
de regresar a sus lares con un 
bagije positivo, sobre todo si 
consideramos el gran partido 
que realizaron ante el hder el 
jueves pasado. La empresa no es 
sencilla, sino todo lo contrario, 
pero Manolo Villanova y sus 
muchachos van a por todas y a 
por todo, y cuando ellos se 
empeñan en conseguir algo...

El Sabiñánigo con cuatro 
negativos, se las verá y deseará 
para doblegar al poderoso 
Guernica, que conserva limpia y 
sin mácula su cuenta particular 
del más y del menos. No 
obstante, el terreno de juego y 
los factores ambientales pueden 
representar una importante baza 
a favor del conjunto local. Ojalá 
sepan jugarla. Partido muv

mañana puede parecerse 
mucho a ésta: Nieves, 
Heredia o Royo, Camus, 
Salvatierra, India; 
Oñaederra, García Castany, 
Arrua, Alonso o Rubial, 
Oviedo o Insfrán y Juanjo.
OTTO BUMBEL Y 
LOS SUYOS

El Málaga de Otto 
Bumbel, al parecer, despertó 
el pasado domingo ante el 
Córdoba, en uno de los 
denominados choques de 
rivalidad regional. 
Vencieron los malagueños 
por tres tantos a uno (goles 
de Aráez, Orozco y Vargas) 
y todavía se permitieron el 
lujo de estrellar un penalty 
en el poste (Aráez). 
Pensamos, pues, que su 

nivelado, sobre el papel al 
menos, el Tolosa-Huesca “B”, si 
bien es cierto que los azul-grana 
no hilaron muy fino en las 
ultimas jornadas. Podemos 
apuntamos a un empate, pero 
con reparos, quizá con 
demasiados reparos. Y para 
terminar con este Grupo II, 
bástenos añadir que el Munguia, 
aunque no muy fuerte, se 
presenta ante el Sariñena como 
favorito.

En el Grupo III, La 
Cava-Monzon, puede ser un 
encuentro movido e igualado, 
aunque lleve ventaja el conjunto 
que juega en su campo. Mientras 
que el Endesa de Andorra, que 
todavía se mantiene en posición 
privilegiada, y ojalá sea por 
mucho tiempo, puede y debe 
vencer al S. Mahonés, casi está 
obligado a ello. En el IV Grupo, 
para finalizar el comentario, 
consideramo pero que muy 
difícil que el Almazán consiga 
puntuar en Las Palmas, pero 
como resulta que todo es 
posible en el fútbol...

Enrique PE Y RON A j

alineación no variará en casi 
nada de la que presentaron 
el jueves día 8. A saber: 
Corral, Vara, Laguna, Aráez, 
Macías, Migueli, Vargas, 
Jantumen, Orozco, Santi y 
Doménech. Algunos 
nombres les sonarán 
bastante a ustedes, como ios 
de Corral, Laguna, Macías, 
Migueli, Orozco... Los 
demás son "ingertos" de la 
cantera propia. El Málaga 
lleva camino de rehabilitarse 
y lo más interesante para 
nosotros, claro, es impedir 
que pueda hacerlo frente al 
Zaragoza.
DIAS DE PAZ

Este será, si mal no 
recuerdo, el ultimo partido 
que nuestro club disputará 
en La Romareda antes de las 
''pacíficas" fechas 
navideñas, ya que después se 
viaja a Tenerife. Deseo 
sinceramente que sirva para 
firmar la paz entre jugadores 
y afición, logrando para ello 
vencer y convencer. Vamos 
a ver si continuamos en esta 
línea de recuperación que 
ya iniciaron los pupilos de 
Arsenio para que La 
Romareda vuelva a ser para 
todos una balsa de aceite. 
Victoria y espectáculo, es lo 
que espera la afición 
aragonesa. Fuera de casa el 
Málaga sólo venció al Calvo 
Sotelo, perdiendo en el 
resto de sus desplazamien
to®- Gloria ARIAS

Parece una consigna zaragocista

PflDHlBIDD GANAR
SCUCHAR la radiación de un 

partido ((el Zaragoza es hacer 
oposiciones a que te dé un patatús cuidado 
que el del jueves se puso cuesta abajo a las 
primeras de cambio. Pues no hay forma. Por 
una u otras razones se combinan las cosas 
para que se compliquen hasta el último 
momento.

El encuentro de Mendizorroza rizó el rizo 
de lo complicado y absurdo. Que después de 
ir por delante nosotros en el marcador por un 
gol de Arrúa a los dos minutos de juego, 
impusiera el Zaragoza su mejor clase y calidad 
lo encontramos natural. Como también 
hallamos lógico que campease en el marcador 
al terminar el primer tiempo dicha diferencia 
a nuestro favor.

Tampoco nos extrañó que al reanudar el 
encuentro el Zaragoza continuase imponiendo 
su ley de ser con mucho, el mejor de los 
equipos que se estaban batiendo en el campo 
por imponer su supremacía deportiva.

Pero lo que no acabamos de comprender es 
que un momento dado, después de haber 
demostrado durante más de una hora la 
superioridad zaragocista, se viniese lamentable 
y estrepitosamente todo abajo.

No nos cabe en la cabeza que por la ¿ausa' 
que sea la desmorone unos momentos de 

■desacierto de la segunda parte, toda la 
acertada labor que se estuvo ^tejiendo en más 
de una hora de aciertos ininterrumpidos.

En esta ocasión tenía que ser Camus el que 
en un momento de atolondramiento cediese 
torpemente un balón apurado a Nieves que 
interceptó alojándolo en la zaragocista, 
un delantero contrario que estuvo más astuto. 
Lo del segundo gol conseguido en claro fuera 
de juego pudo ser y seguramente ocurriría así. 
Pero fué una consecuencia directa del fallo 
anterior. De no haberse producido la torpeza 
aludida, que motivó nuestro gol en contra, 
seguramente no habría llegado el segundo. En 
total, como ya ha ocurrido alguna otra vez, en 
cinco minutos marcador boca abajo. De ganar 
por uno a cero a perder por uno a dos. Y 
menos mal que a última hora nos sopló un 
poco el lado bueno y recuperamos el punto 
positivo que ya dábamos por perdido.

El caso es que por fas o por nefas parece 
estar escrito prohibido, que el Zaragoza gane 
un solo partido a domicilio. Casi todos, hasta 
el más modesto de los segunda división se 
han permitido el lujo alguna vez de traerse los - '

dos puntos de vuelta en su equipaje. Nada 
digamos, de los tres que le preceden al 
Zaragoza en la clasificación, Huelva, Celta y 
Sabadell que lo han hecho repetidas veces. 
Especialmente los dos primeros que acaban de 
espabilarse últimamente, Vayaun Celta 
cambiado de ultima hora. Y cómo aprieta el 
condenado.

Este punto último de Vitoria ya supone 
cierto adelanto de que en Tenerife se abrirá 
definitivamente el portón de la victoria a 
domicilio. Por supuesto que damos poL 
descontado que a pesar de que resultado último 
de Málaga ante el Córdoba es como para no 
fiarse, mañana les sacudiremos el polvo a los 
malacitanos en La Romareda.

Antonio SARRIA.

SI ID TUYO es n

SKI
Te esperamos ya en... 

LA FCDERACION
C/Coso Jiménez/10*2* 

Federándote obtendrás:
•Descuentos en remontes 

•Asistencia o cursillos 
•Seguro de occidentes 

y transportes
•... y otras ventofas

• sk:
Publicidod realizado 

con la coiaboFOción ele 
ia Revista Monitor Ski
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CARTELERA llesíls Sastrs s lina lÿ'aÍÍATEmN AL m WAABID!!

¡¡asanilBjiinMuniiiSeiia

GRAN VIA.

MADRID.

SALAMANCA.

personal se 
hace el don 
y Amparo 
Magdalena.

"LA VENGANZA DE 
DON MENDO"

"LA SANGRE Y LA 
CENIZA"

za de la Villa" de París, o más 
tarde, en Televisión Española.

refiere. Gómez Bur 
Mendo a su estilo... 
Baró interpreta a 
Está francamente

—"La sangre y la ceniza" de 
Alfonso Sastre, ha sido dada- a 
conocer en la "Sala Cadarso"

El espectáculo era interesante 
1 pero la sala de la representación 
I resultó un tanto inadecuada por 
‘ lo reducido de la misma.

ACTUALIDAD TEATRAL EN MADRID

STORK - CLUBPARSIFAL

CANCELA"EL PAPAGAYO'
GALLERY 2ASTORG'S

1800 SENECA
IGUANAGRAWER CLUB

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a /1 madrugada, vuelve a su 
ambi< nte.

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 396952

\ochc de sábado. Eiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

juventud, ritmoe, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Védru- 
na, 11. Teléfono 217052

Recuerde loe éxitoe de ayer, viva 
loe actuales y conozca loe futuros, 
viajando a través de la música. Ca
via, 10

NUEVA DISTLNTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “E.soes Sé
neca y su ambiente’’. LA RIP.A, .5

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. L.A 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiénte’’ San 
Ignacio de- LoycJa, 13, Teléfono 
214856

Tarde: especial parejas. Nophe 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. Inde- 
pendenciai'*19. Tel. 214804Nueva direccicai ñor uruversita- 

rios. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS INVl'i AMOS 
A ESCUCHAR A L(S CAN- 
TACTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). Abier
to Jueves y ' lemes noche. Sábado 
tarde y nœhe. Domingo, tarde. 
Camino de las forres, 96

Cómodo, personal y . diferente. 
Cialle Moncayo. CASEl AS

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo Q«e usted 
desea. Liñán, 8 (detrás oc Telefó
nica, San Vicente de Paul). Telé
fono; 291166

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). — Compañía 
Corral de la Pacheca. Hoy y 
mañana, 7,15 y 10,45, ¡últi
mas representaciones! La 
paz. Celebración grotesca so- 
ore Aristófanes, de Francisco 
Nieva, con Julia Trujillo y 
Carlos Lemos. Martes^ estre
no; Burlas de sadretb aOM*» 
de Torres Nabarro,' MMpta- 
ción de Juafl ÁhléífiíRlastro. 
Direcciéwi, Mdi|fiftP(Ían8eco.

CINES JU* ESTRENO
ACTÜALUrñDlt. - 4,45-7,15 

yül 0íi6 -(Mayores 18). La re- 
Jigissa. (Subtitulada). Anna 

Liselotte Pulver, Mi
cheline Presle.

ARGENSOLA. - 4-6-8-10,30 
(Mayores 14 y menores 
acompañados). La gran 
aventura de Robín y Manan. 
Seann Connery, Audrrey 
Hepburn, Richard Harris.

AVENIDA. - 4-6-8-10,30 (Ma
yores 18). 3.’ semana: 
Sturmtrnppen (Jo... (Qué 
guerra!). Renato Pozzeto, Co
rinne Clery.

CERVANTES. - 4-6-8-10,30 
(Mayores 18). 2.^ semana: 
Una mqjer de la vida (La 
Marge). Eastmancolor (sub
titulada). Silvia Kristel, Joe 
Dallesandro. Mañana mati
nal a las 11,45.

COLISEO. - 4-6-8-10,30 (Ma
yores 18). Sexo loco. Laura 
Antonelli, Giancarlo Gianni
ni. Film de Dino Risi. Maña
na matinal, 11,45.

COSO. - 4-6-8-10,30 (Mayores 
18). 3.® semana: El perro. 
Eastmancolor. Jason MiUer, 
Lea Massari.

DON QUIJOTE. - 4-6-8-10,30 
(Mayores 18). Casanova. 
Eastmancolor. Tony Curtis, 
Marisa Berenson, Marisa 
Mell, Sylva Koscina. Maña
na matinal a las 11,45. 

DORADO. - 4-6-8-10,30 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). Mundo faturo. Yul 
Brinner, Peter Fonda. Maña
na matinal 11,45 (Todos pú
blicos) El gato con botas y 
dos cortometrajes cómicos 
de Chariot.

ELISEOS. - 4-6-8-10,30 (Ma
yores 18). Le soufle an coetu: 
(El soplo al corazón). CoIot 
(subtitulada). Lea Massari, 
Benrat Ferreux.

FLETA. - 4-6-8-10,30 (Mayo
res 18). La carrera de la 
nraerta del año 2000. Silves
ter Stallone, David Carradi
ne.

GOYA- - 4-6-8-10,30 (Mayo
res 18). La enfermera. Ursu
la Andress, Luciana Paluzzi.

MOLA. - 4-6-8-10,30 (Todos 
públicos). En el corazón de la 
Tierra. Doug McClure, Peter 
Cushing. Teehnicolor.

PALACIO. - 4-6-8-10,30 (Ma
yores 18). La locura ameri
cana. Teehnicolor.

CADA TARDE.
DISCOTECA 
LIVERPOOL

PALAFOX. - 4 6-8-l©’3f(T(Wa- 
yores 18). 3.* semana; Me 
siento extraña. Eastmanco- 
lor. Rocío Durcal, Bárbara 
Rey. Mañana matinal a las 
11,45.

wich Village. Color de Luxe. 
Lenny Baker, Shelle y Win
ters. Mañana matinal a las 
11,45.

RIALTO. - 4,30-6-7,30-9 y 
10,30 (Mayores 18 años). 4.® 
semana; El acorazado Po
temkin , de S. M. Eisenstein. 
El mejor film de la historia 
del cine. Corto: Gemika. Ma
ñana matinal a las 12.

VICTORIA. - 4-6-8-10,30 (To
dos públicos). Ciclo homena
je a los hermanos Marx. Una 
tarde en el circo.

CINES DE REESTRENO 
ARLEQUIN. - 4-6-8-10. (Ma

yores 18). La muerte ronda a 
Mónica. Eastmancolor. Na- 
diuska, Arturo Fernández.

4-6-8-10,30
(Mayores 18). Abortar en 
Londres. Eastmancolor. Con
suelo Ferrara, Pedro Mari 
Sánchez.

LATINO. - 4-6-8-10. (Mayores 
18). Sol rojo. Ursula Andress, 
Charles Bronson, Alain De
lon. ¡2 últimos días!

SALA 1: 4-6-8-
10,30 (Todos públicos). Una 
noche on la ópera. Hermanos 
Marx.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8- 
10,30 (Menores acompaña
dos). Señoritas de uniforme. 
Eastmancolor. María José 
Cantudo, Josele Román.

NORTE. - 4-6-8-10. (Mayores 
18). Perros callejeros. Fihn 
de José Antonio de la Loma 
con Víctor Petit, Franck Bra- 
ña.

AOLIVER. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). El transexual. 
Agata Lys.

PARIS. - 4-6-8-10,30 (Todos 
públicos). 6.“ semana: La 
guerra de papá. Eastmanco
lor. El niño Lolo García, Te
resa Gimpera.

PAX. - 4-6-8-10,30 (Todos pú
blicos). La caza del oro. Ant
hony Stefen, Tanja Alvara
do. Eastmancolor.

ROXY. - 4-6-8-10. (Mayores 
18). Las desarraigadas. East
mancolor. Agata Lys, Simón 
Andreu.

4-6-8-10.
(Mayores 18). Dios bendiga 
cada rincto de esta casa. 
Film de Chumy Chúmez con 
Lola Gaos, Blanca Estrada.

VENECIA. - 4-6-8-10. (Meno
res acompañados). La espía 
que me amó. Roger Moore 
como James Bond 007, Bár
bara Bach.

MADRID, 10 (Crónica de 
Arcadio RAQUERO, de los ser
vicios especiales de la agencia 
"Efe".)

Realmente, no se puede pedir 
más... en siete días, en los distin
tos teatros madrileños, ha habi
do de todo. Desde la típica y tra 
dicional revista hasta el drama- 
documento con mensaje políti
co... es decir desde la popular Li
na Morgan al teatro comprome
tido de Alfonso Sastre, pasando 
por reposiciones famosas del gé
nero cómico español y por ac
tuaciones de comediant? france
ses...

Pero vayamos por orden, y 
recojamos con precisión, las ci
tadas novedades de nuestra es
cena:

—"La marina te llama" es el 
título de la revista que ha estre
nado Lina Morgan". Como siem
pre el libro es original de Manuel 
Baz, y la música del maestro 
García Segura. Ha hecho su pre
sentación en el "Barceló", y Li
na es acompañada en el reparto 
por Antonio Ozores (como ac
tor cómico principal), Antonio 
Medina, José Cerro, Amelia 
Aparicio, Anne Marie Rossier, 
Ricardo Valle y Lola Pons.

Hay ballet pequeñito, cura 
en escena, y enredo tradicional. 
Y no falta, claro está, la pueble
rina que llega a Madrid y que re
sulta más lista que nadie... perso
naje que, como es lógico, tradi
cional, tópico y típico, interpre
ta la primera actriz Lina Morgan.

Una revista "blanca" ingenua 
incluso, inocente en su trama, 
desarrollo y presentación, pero 
que divierte, de verdad, a los fie
les seguidores de esta estrella. 
Pues Lina, sin lugar a dudas, tie
ne un arte y personalidad excep
cionales. Y triunfa sea con lo 
que sea...

El público, en la noche del es
treno al menos, lo pasó muy 
bien. Y los aplausos, ovaciones 
y "bravos" sonaron fuerte al fi
nalizar el espectáculo".

por el colectivo "El Buho". Con 
esta obra este inquieto y valioso 
grupo ha actuado por casi toda 
España y por varios países ame
ricanos, participando en festiva
les internacionales.

La pieza de Sastre ("Diálogos 
con Miguel Servet", en su subtí
tulo) tiene una duración real de 
unas cuatro horas. El colectivo 
con autorización del autor, cla
ro, la ha reducido condensado y 
esquematizado, logrando un tra
bajo compacto y de interés.

La vida, la lucha y los sufri
mientos del filósofo y médico 
español, antagonista de Calvino, 
y quemado en la hoguera por las 
acusaciones de este último, pue
de seguirse de forma lógica con 
intención política, sobre todo,y 
con buen planteamiento de mon
taje.

Juan Margallo y Petri Marti
nez especialmente, destacaron en 
sus interpretaciones. La función 
de estreno se celebró a beneficio 
de la Asociación Minusválidos 
Unidos. Asistió Sastre que tuvo 
que salir al final repetidas veces. 
Los aplausos fueron nutridos y 
sinceros.

—"La Venganza de don Men
do", esta obra cómica del genial 
autor Pedro Muñoz Seca, ha sido 
repuesta ^'con honores de estre
no" en el "Centro Cultural Villa 
de Madrid", Ha dirigido el mon
taje Gustavo Pérez Puig. Es decir 
la misma persona que ofreciera 
dicha parodia de tragedia en 
1959, en el "Maravillas" y poste
riormente al aire libre en la "Pla-

Independencia, 10

MANOLO HUGUE
Del 6 de diciembre al 7 de enero de 1978 

Laborables: de 19 a 21 boras

CAJA DF AHORROS 
W DE LA INMACULADA

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

Gustavo repite, más o menos, 
las "invenciones" de entonces, 
en lo que a presentación espec* 
tacular se refiere (llegada del rey 
a ritmo de samba brasileña, con 
lanzamiento de serpentinas, baile 
y mucho anacronismo...), y ha 
buscado un elenco que resulte de 
eficacia en lo que a comicidad 

bien la actriz. Al igual que Es- 
cuer. Blanc y Encarna Abad... 
largo reparto y recargadísima 
escenografía de Francisco Sanz, 
autor también de los cuidados 
y acertados figurines.

La reposición ha constitui
do un enorme éxito. Gran acier
to de los rectores de este centro 
cultural. La noche del reestreno 
el pueblo no cesaba de reir y 
aplaudir. Y al final todos los in
térpretes y el director tuvieron 
que saludar muchísimas veces. 
Este "Don Mendo" va a durar 
mucho en cartel, sin lugar a du
das y merecidamente.

— Finalmente reseñemos que 
también en este mismo local de 
los Jardines de la Hispanidad o 
plaza de Colón, en otra de sus sa
las ha actuado el grupo francés 
"Compagnie des huit saveurs" de 
Lyon, que ha representado un 
cuioso montaje de "Candide" de 
Voltaire.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.
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Cosas mías

EI magnate

Escribe: JAVIER

PRIMERA CADENA

"El magnate" es una 
película de producción 
americana, con guión de 
Chase—Twist y coincide 
con otra película italiana, 
del mismo título español, 

JOHN WA Y ASE. MAGNA TE DEL CINE

sin tener nada 
una con la 
director es 
Wallace y 

que ver la 
otra. El 
R ¡cha rd 
son los

principales intérpretes: 
John Wayne, Laraine 
Day y Anthony Quinn.

Se ofrecerá mañana por 
el Segundo Programa, en 
el espacio cinematográ
fico: "Filmoteca TV".

John Monroe, 
ingeniero de ferrocarriles, 
es contratado para tender 
una línea en un complejo 
minero. El ingeniero 
diseña un paso a través 
de un puente, que salve 
los desniveles, pero la 
compañía quiere que ésto

Los televiseróticos

Pues sí, otra cosa es 
que nos dejen hablar de 
"los televiseróticos" 

¿Que qué es eso? Pues 
los eróticos de la tele, 
que también los hay. 
¿Un ejemplo? Pues bien; 
allí va y con él abrimos la 
lista de nuestros 
“T eleviseró ticos”.

Si algún personaje 
televisivo, (entendemos 
por ésto a cualquiera que 
salera asiduamente por 
televisión), que atraiga a 
las masas, por su encanto 
infantil y como después 
se ha demostrado por 
otros medios, (los 
cinematográficos, por 
ejemplo), por su 
desenfadado erotismo y 
sexy natural, es la 
secretaria preferida de los 

se haga a través de un 
comolicado túnel. Las 
diferencias entre 
Alexander, él, el magnate 
de la compañía, y 
Monroe se agravan 

cuando el ingeniero 
empieza a cortejar a la 
hija del millonario. Al 
final Monroe construye 
el puente que tenía en su 
primitivo proyecto, pero 
cuando está a punto de 
construirlo, una tromba 
de agua amenaza con su 
destrucción.

Es otra de las 
películas menos 
conocidas ,del actor 
protagonista del ciclo,, 
John Wayne. La película 
en sí esta muy cuidada, 
aunque se dedique 
esencialmente a realzar a 
las grandes estrellas 
cinematográficas, que eh 
ella intervienen.

de la “tele”, Victoria 
AbriL Victoria a la que 
tantas veces Remos 
admirado por su simpatía 
y por sus “cualidades 
humanas" y a la que 
tanto hemos censurado, 
porque, si de nosotros 
-dependiera, la 
mandaríamos otra vez a 
párvulos.

Y Victoria la 
” televiserótica’ tiene 
problemas con sus 
“jetazos". Y los tiene 
porque a Victoria además 
de, que la vean animando 
a los consiirsantes a que 
corten bigotes, le gusta 
también que la vean 
cómo la paseaba la 
cigüeña y se va por ahí 
por los-teatros, haciendo

DE LA QUADRA SALCEDO
Se empiezan a hacer ya resúmenes de fin dé año. Lo mal que 

estuvo aquello, lo bien que estuvo esto otro. Aquellode allá no lo 
vio ni su protagonista. En fin, todas esas cosas que se hacen 
cuando llega la hora de hacer el balance.Y ¿qué resultados se 
obtienen? Pu«s negativos, lógicamente. Una monotonía 
inaguantable, seguida de una "fiebre culturizante"y vuelta a la 
americanización televisiva.

Y todo sigue igual que hace cinco años: la gente espera a 
Rodríguez de la Fuente para que le haga pasar media hora 
agradable, de las 78 horas que tiene la Primera Cadena y las 40, 
(que le damos ocho horas a los viernes, como está programado; 
que se cumpla o no, eso no es cosa nuestra), del UHF. También 
algún escarceo de Miguel de la Quadra Salcedo, al que ya le han 
visto el negocio en TVE y hasta nos repiten sus programas.

Y eso es verdad; que lo habrán visto todos ustedes. Que se 
repite más TVE con de la Quadra, que Iñigo con el Paco Gandía. 
Y el último programa, por ejemplo, del bigotudo reportero, 
futuro astronauta, lo habíamos visto hace ya unos meses. Y es 
qué falta mucha originalidad y siempre van a parar a lo mismo. Y 
como manden a De la Cuadra a la Luna, pues para qué las veces 
que lo tendremos que ver. Vamos, más que los goles del 
domingo. Cosas mías.

Hoy y mañana

'SE BUSCA COMPAÑERO ”

TV", con“Filmoteca
John Wayne, el Segundo

‘El Dia“Hablamos

J

Después de FINCAS MUNDUS

y mañana; domingo. 
Dará inicio, por tanto, la 
programación al punto 
de la mañana con 

del Señor’’. Después: 
“Gente joven” y 
‘‘Retransmisión 
deportiva’’.

‘‘Lucas Tanner” nos 
ofrece el episodio: 
“Caballeros alegres", en 
el que Lucas se 
encontrará con su suegro, ■ 
con el que tendrá un 

• violento encuentro, ya 
que le acusa de tener 
parte de culpa en la 
muerte de su mujer e 
hijo. Al final se aclara 
t odo y Lucas prefiere 
acompañar a su suegro a 
una operación, antes que 
quedarse con los 
muchachos ••que han 
acudido a su casa, para 
celebrar la Navidad. 
“Musiqueando” y “El 
mundo en acción"

14,30
Noticias del sábado., 

Primera edición
15,05
Miguel el Travieso 

"Miguel en la sopera"
15,35
La bolsa de los 

refranes:"Los refranes de 
la mujer"

15,50
Primera sesión;"EI día 

de los enamorados" 1959 
17,30
El circo de TVE 
18.30
Torneo

SEGUNDA CADENA

2,30.- 
Carta de ajuste 

(color)
2,50,-
Presentación y 

avances. 
3,00.-
Mundo deporte. 
5,00-
Exitos TV hispa 

.noamericana. "Doña 
Báibara" (IX) (color)

coincidirán con 
‘ ‘Bonanza ” por la 
Segunda

Ya en la tarde: “El 
perro de F landes", con 
“Abuelo, Patrash ha 
ladrado" y “625 líneas”.
Y lo que son las cosas; si 
en UHF tenemos ocasión 
de escuchar casi tres 
horas de música: 
“Concierto”, “Panorama 
musical" y “La danza", 
por la Primera tenemos 
tres horas de deporte: 
“Sobre el terreno’’ y 
“Fútbol", (con un 
Burgos-Barcelona y ios 
catalanes en cuarto-fina
listas europeos). Mientras 
da comienzo el fútbol, 
diremos que, el que no 
quiera verlo, puede 
cambiar y ver: “El 
magnate”, dentro del ciclo 
John Wayne-

19.30
Escuela de salud 

"Aprenda a relajaree"
20,00
Rito y geografía del 
baile y del cante.
20,45
Informe semanal 
21,45
Noticias del sábado 

Segunda edición

22,05
Sábado cine "El 

trompetista 1950
24,00
Despedida y cierre

I

6,00,-
Las reglas del jue

go: "La política" 
(color).

7,00.-
La clave: "El po

bre consumidor". 
Emisión de la pelícu
la "Plácido".

10,00.-
Teatro estudio; 

"Los medios seres" 

Programa 
fondo", en 
entrevistado 
F ran cisco

emite ‘‘A 
el que será 

el escritor 
Ayala. A 

"Curro Jiménez'* le toca, 
como siempre, cuidar de 
un hombre al que su 
hermano le ha quitado 
hasta la mujer. Y el lunes 
en la sobremesa: “Se 
busca compañero", con 
los dos ligones de rigor.

¿DESEA USTED 
VENDER SU PISO 

LOCAL 0 
TERRENO?

Oompramo* pisos, loca
les y terrenos. Fago 
contado. San Vicente 
de Paúl, 1. Teléfono 

806714. AFJ. 
A. Peligro
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UNA SEMANA DE HUEEGA
ZARAGOZA, 10 (ARAGON/exprès).- El delegado 

provincial del Ministerio de Trabajo ha convocado para 
primera hora de esta tarde a los representantes de la 
patronal del sector del transporte, al objeto de entablar con 
ellos una negociación de la que pueda salir el inicio de la 
solución definitiva a la huelga, que ha entrado hoy en 
Zaragoza en su sexto día

La situación, el panorama que ofrece el paro del 
transporte en la provincia, continúa hoy invariable con 
respecto a jornadas anteriores. No se ha producido ninguna 
reincorporación reseñadle y las centrales sindicales 
mantienen sus posturas, ya conocidas de jornadas 
anteriores.

Ayer los trabajadores 
volvieron a reunirse en 
asamblea, en el transcurso 
de la cual se informó sobre 
la situación surgida en 1^ 
últimas horas y se decidió 
mantener la actitud de paro 
hasta que la patronal acepte 
sentarse a la mesa de la 
negociación.

En a I q un as fuentes 
laborales consultadas esta 
mañana se asegura que la 
reasistencia de algunos 
trabajadores está llegando, 
con esta huelga, a límites 
dramáticos. No obstante, 
están dispuestos a no 
deponer su actitud mientras 
la patronal mantenga su 
negativa al diálogo.

SOBRE EL ESCRITO 
DE LOS 1 51

Respecto al escrito que 
ayer reproducíamos, 
procedente de 151 
trabajadores de la empresa 
“Transportes Urbanos de 
Zaraaoza’’, la central 
sindical CS.U.T. puntualiza 
hoy lo siguiente:

‘‘La CSUT, quiere 
puntualizar sobre el escrito 
de los trabajadores de 
TUZSA.
.Primero.— Que los 

supuestos trabajadores 
nunca han secun'^ado la 
huelga por un convenio 
único del transporte y 
corresDonden a talleres, 
inspectores y oficinistas.

Segundo.— Que el 
supuesto comité de empresa 
fue elegido democrática- 
mente EN UNA 
ASAMBLEA GENERAL Y 
EN VIRTUD DE SUS 
FUNCIONES convocó para 
que se adhiera a la huelga 
por un convenio único.

Tercero.— Consideramos

I Servicio a la comunidad

Zaragoza estáwi- 
viendo una huelga 
de transportes que causa 

pérdidas cuantiosas al co
mercio y a la industria, y 
molestias y trastornos de 
todo tipo a los zaragoza
nos, principalmente a las 
masas trabajadoras que 
viven o tienen sus pues
tos de trabajo en las zo
nas periféricas. En este 
punto, es de justicia pro
clamar y agradecer el 
enorme esfuerzo que vie
nen realizando las fuer
zas y conductores de la 
Policía Armada, así co
mo los conductores del 
Ejército, con cuya precio
sa colaboración han evi
tado, aunque no total
mente pero sí en una par
te muy considerable, el 
tremendo caos que se 
cernía sobre la ciudad al 
quedarse sin autobuses 
urbanos.

El pueblo zaragozano 
acoge estos días con evi
dente simpatía y con pa

que el escrito mantiene una 
postura no de acuerdo con 
la situación democrática 
actual, nos recuerda los 
viejos métodos verticalistas 
que responde más a posturas 
que de un principio se 
oponía a las reivindicaciones 
del trnasporte e intentos de 
la patronal para dividir a la 
asamblea

La CSUT consciente de 
los graves problemas que 
está ocasionando la huelga 
del transporte quiere 
aclarar:

—Que por parte de esta 
central no tiene noticia, de 
que los transportes de 
piensos para el ganado 
hayan dejado de prestai 
servicios que puedan traer, 
graves oé rd id as

— Que puesto al habla 
con campesinos afirman de 
no haber ninguna 
irregularidad en los piensos

—Que la distribución de 
los piensos por el transporte 
de carretera, son muy oocos 
y que el daño que pueda 
ocasionar pste conflicto nó 
supera a cualquier usuario, 
habitual en menos grado.

— Llamamos a la 
compresión de todas las 
organizaciones campesinas v 
ciudadanas para que se 
solidaricen con nuestra 
postura lo más pronto 
posible, hasta que se 
solucione nuestra 
situación”.

CCOO. PEGA FUERTE

La Unión Provincial de 
Zaragoza de Comisiones 
Obreras ha emitido, sobre el 
tema del transporte, el 
siguiente comunicado:

“El pasado día 5, lunes, 
por sororesa, sin ser 
discutida en las “mpresas del

labras de elogio, el es
fuerzo que unos y otros 
vienen realizando porque 
merced a ellos miliares de 
trabajadores pueden des
plazarse de la periferia al 
centro y del centro a la 
periferia, para acudir a 
sus puestos de trabajo.

En medio de tantos 
daños, molestias y perjui
cios de tÍ||fr índole, que 
la huelga Tie transportes 
está causando en Zarago
za y su provincia -casi 
ochocientos mil habitan
tes- la abnegada y gene
rosa labor de la Policía 
Armada y los conducto
res del Ejército, consti
tuyen para todos un 
ejemplo dé espíritu de 
servicio a la comunidad 
que no es beligerante, en 
la que también cuentan 
millares de niños que 
no pueden 
ir al colegio 
por falta de 
transporte 
escolar.

Esta tarde, e/ de/egado de Trabajo 
se reune con /os patronos para 
buscar una so/ución a/ conflicto•
Duro ataque de Comisiones 
Obreras a otras centrales 
sindicales, por su actitud 
durante la huelga

sector, con intenciones 
electoralistas y de dudoso 
contenido político, y 
convocada uniiateralmente 
desde las estructuras 
burocráticas de las Centrales 
CSUT y UGT, se 
descencadenó la Huelga del 
Transporte de nuestra 
ciudad.

Ad rovechándose de la 
situación laboral de los 
trabajadores, que en muchas 
empresas es lamentable: son 
en realidad los salarios muy 
bajos, los patronos 
acostumbrados a despedir y 
a imponer; la necesidad de 
hacer montones de horas 
extraordinarias para llegar a 
percepciones dignas... En 
una situación laboral que 
hace años se ha olvidado en 
la Construcción o el Metal. 
Esa fue la auténtica raíz de 
la Huelga, —la primera que 
hace el transoorte 
zaragozano—, la situación 
real en que se encuentran 
los trabajadores y no la 
implantación real de estas 
Centrales convocantes 
absolutamente minoritarias.

Desde el principio 
COMISIONES OBRERAS 
dijo: “El proyecto de 
Convenio debía de ser 
realizado y discutido por 
todos los trabajadores, 
empresa por empresa* Estos 
deberían elegir delegados 
que representarían a todos 
en la Comisión Negociadora, 
completada con un 
representante de cada 
Central Sindical”. CC.OO. 
no estamos por las huelgas 
sin Salida, por las huelgas 
planteadas sin seriedad, sin 
discusión democrática, con 
precipitación; sin 
alternativas y soluciones 
reales y posibles para los 
trabajadores. Después de 
comenzada la negociación, 
si los patronos no accedían 
a las reivindicaciones, 
iríamos a una Hdeiga legal, 
única manera de garantizar 
que no hubiera despidos.

Diciendo lo anterior a los 
trabajadoras, en la mañana 
del domingo pasado, 
nuestros reo rese n tante; 
fueron abucheados—nopor 
los trabajadores—, sino por 
la CSUT, que comenzó en 
aquella asamblea su 
‘‘democrático” 
nrocedimiento de abuchear 
las opiniones que no 
coincidan con las suyas.

Así y todo, y por no 
romper la unidad, CC.OO. 
convocó a sus afiliados a la 
Huelga, pensando que sólo 
la unidad podía permitir el 
salir de una situación tan 
apurada. Desde entonces 
hemos intentado que fueran 
las asambleas de empresa las 
que eligieran a la Comisión 
Negociadora, y que ésta 
estuviera completada por un 
representante de cada 
Central, con lo cual se 
aseguraba la representati- 
vidad total y se aarar>tizaba 
el que la patronal se sentara 
a negociar.

Con este planteamiento 
fuimos a la asamblea general 
de ayer, día 9, y cuando 
CSUT ha visto que los 
trabajadores comenzaban a 
escuchar nuestros 
planteamientos, volvieron a 
impedirnos el uso de la

Los autobuses siguen vigilados y conducidos por militares, en Zaragoza (Foto García Luna)

palabra y que, por lo tanto, 
las posiciones que 
representábamos fueran 
oídas y votadas por la 
Asamblea.

La misma posición, 
m o n opolizad ora de la 
representación de los 
trabajadores, es la que ha 
conducido, en la reunión de 
todas las Centrales —esta 
misma noche—, a no llegar a 
un mínimo acuerdo 
unitario, que permitiera el 
desarrollo de una Asamblea 
del sector auténticamente 
democrática, sobre la base 
de la preparación conjunta 
de la misma por parte de 
todas las Centrales 
Sindicales. En esta reunión, 
la Dosición de UGT era 
favorable al entendimiento, 
mientras que la CSUT fue 
absolutamente 
intransigente.

Ante esta situación de 
división —de hecho— de los 
trabajadores y de la 
imposibilidad de llegar a un 
acuerdo las Centrales, 
CC.OO. propone que se 
discuta en Asambleas de 
empresa:

Primero.— La marcha del 
conflicto durante los días 
pasados y la posibilidad de 
volver al trabajo el lunes

Segundo.— Que se abra 
un proceso de elección de 
delegados en las empresas (1 
delegado por cada 10 
trabajadores)

Tercero.— Nuestra 
propuesta de convocar a 
todos los delegados elegidos 
por este sistema a una 
Asamblea a celebrar el 
miércoles, día 14, a las 8 de 
la tarde en la C/. Tte 
Coronel Pueyo número 3 
(sede de la U.P. de CCOO.) 
a la que invitamos el resto 
de las Centrales sindicales 
que quieran asistir, para 
iniciar las negociaciones

Pensamos que esta 
alternativa es la única viable 

para lograr una negociación 
auténticamente 
representativa y 
responsable, sirviendo a los 
intereses de los 
trabajadores”.

SIGUEN LAS ASAMBLEAS

Las asambleas de 
trabajadores se suceden con 
frecuencia replanteándose 
en cada una de ellas la 
posibilidad de continuar la 
huelga. Hasta el momento 
los trabajadores del 
transporte han votado por la 
continuación esperando una 
respuesta de la patronal en 
el senti'^o de aceptación del 
diálogo y, sobre todo, 

buscando la negociación de 
un convenio único para 
todo el sector del 
transporte.

La asamblea última 
celebrada ayer por la tarde 
originó una nota de la 
comisión negociadora en los 
siguientes términos: 
“Conscientes de que una 
gran parte de los 
empresarios del transporte 
están dispuestos a negociar 
con la representación de los 
trabajadores del sector, la 
comisión negociadora invita 
a estos empresarios a 
mantener un intercambio de 
impresiones esta tarde a las 
cinco en Florián Rey, 18 
bajo (Las Fuentes)”.

RETENCIONES 
POLICIALES

Los incidentes con los 
grupos de información se 
suceden aunque no 
desembocan en situación 
comolicada. Hasta el 
m o/n e n t o no se han 
registrado agresiones, 
aunque sí numerosas 
retenciones en los cuarteles 
de la Guardia Civil de 
trabajadores que forman 
esos piquetes y que son 
puestos en libertad minutos 
u horas después.

La vida de la ciudad se 

inmobiliaria
I OIAUE...
j ...LA VE
! ¡véala vd. también!

OLAVE (A. P. I.) 'Unceta,?/

desenvuelve con normalidad 
en lo que respecta ai 
transporte urbano, '^ado que 
los autobuses que 
diariamente salen a la calle 
son conducidos por jóvenes 
militares, custodiados 
generalmente por dos 
miembros de la Policía 
Armada. Otros autobuses 
son conducidos también por 
miembros de la Policía 
Armada,El peligro de esta 
situación estriba en que los 
usuarios de los autobuses, al 
no pagar importe alguno y 
aprovechar el primer 
vehículo que pasa, dado que 
el número de autobuses en 
circulación es menor que el 
de los días normales, 

consecuentemente originan 
serios embotellamientos en 
el interior y originan una 
sobrecarga con evidente 
peligro para los usuarios.
INFORMACION 
ÉN LA CALLE

Por otra parte, algunos 
automóviles con banderas 
aragonesas circulan por la 
ciudad estacionándose en las 
paradas de autobuses e 
informado mediante unos 
megáfonos de la situación 
del sector del transporte, 
solicitan, además, disculpas 
a los zaragozanos por las 
molestias que la huelga les 
está ocasionando.

Las gestiones de los 
organismos oficiales son 
constantes, en un intento de 
dar por finalizada la huelga. 
Todo el delegado de 
Trabajo, que esta tarde se 
reunía con los representan- 
tes de la comisión 
negociadora y la patronal, 
han mediado para que el 
conflicto se solucione de 
inmediato, intentado que 
ambas partes se sienten en la 
mesa de negociaones para 
dialogar sobre todo lo 
concerniente al convenio 
que pretenden los 
trabajadores sea único para 
todo el sector,
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